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Обращение к читателю

Мы живем в смутное время, на стыке двух эпох, о которых можно найти пророчества во всех Писаниях, на
стыке эпох Кали-юги – Черной эпохи невежества и беспредела –  и Сатьи-юги – Золотого века.

Как прекрасно говорит Индия о конце черного века, Кали-юги, и блистательном начале Белого века –
Сатья-юги! В самые мрачные времена особенно звучно раздавался ободряющий глас о Великом Пришествии, о
Новой Эре, о времени, когда человечество сможет воспользоваться своими сужденными возможностями. И
приходит ко времени сужденное Новое Учение – Агни Йога, которое в Россию передала святая Семья Рерихов.
Начинается новая эпоха Агни Йоги – эпоха Огня, которая вытеснит эпоху тьмы – Кали-югу.

Испокон веков славяне почитали Агни – Огонь, который, согласно древним «Славяно-арийским Ведам»,
отождествляется с матерью Сва – Славой; она же  индийская Матаришван, несущая огонь: «Когда Агни был
создан в своей Матери в качестве Матаришвана, он стал быстрым порывом ветра». («Ригведа», I, 9 6).

Матаришван приносит с неба огонь Ариям и считается птицей Вышеня, обитающей в сердце человека
(Жар-птица). «А посему, и ищущий может найти  и обрести сияющий чистый свет только в своем любящем
сердце, в ясном разуме и в Светлом Духе». (Волхв Велимудр). Огонь благодати, возженный Святым Духом в
сердце, по мнению христианских отцов церкви, соразмерен воле человеческой, и он то оживляется  и сияет ярким
светом, то уменьшается и не дает больше света в сердцах, омраченных страстями. Когда  тьма покрывает
усовершенствование, тогда огонь незаметно, но, химически доказано, уходит из негодного вместилища». («Агни
Йога», Мир Огненный, ч II, § 183).

Сейчас настало то время, о котором говорит Агни Йога – Живая Этика, когда борьба за преобладание тьмы
или света происходит в каждом сердце, независимо от того, к какому народу оно принадлежит. Драматична эта
борьба тем, что каждый сам выбирает, и  сам должен решить участь свою. В этой борьбе знание ведущих идей
является решающим, и люди, отвергая или принимая их, решают свой путь. В «Гранях Агни Йоги» написано, что
«наступление нового века неотвратимо, ибо это есть явление космического порядка, не зависящее от
противодействия недоумков. Сужден новый мир. Он будет. Так будет. Так быть должно – это решение эволюции.
Сужденному быть надлежит».

Учение Агни Йоги заключает в себе овладение высшими силами, скрытыми в человеке, и соединение этой
мощи с космическими энергиями. Именно человеку дана возможность объединить Землю с Высшими Мирами
и стать Сыном Божьим, и иметь все, что Бог имеет по природе. Человек именно таким образом является
сотрудником Космоса и помогает уничтожению смерти и преображению жизни, иначе говоря, пришествию
ожидаемого всеми народами Майтрейи-Будды. Символ будущего Майтрейи – любовь, сострадание. Под этим
светлым знаком всепонимания строится великое будущее, которому служит все человечество, каждый по-своему.

«Шамбалы Владыка являет человечеству три начертания. Учение, явленное Майтрейей, зовет дух
человеческий в Наш творческий Мир.

Учение Майтрейи указывает на Беспредельность в Космосе, в жизни, в достижении духа!
Учение Майтрейи содержит знание Космического Огня, как открытие сердца, вмещающего явление

Вселенной. Старое предание, утверждающее, что явление Майтрейи явит воскрешение духа, правильно. Мы
добавим: воскрешение духа может предшествовать явлению Прихода, как принятие сознательного Учения Владыки,
истинно, воскрешение». («Агни Йога», Иерархия, 5-7).

В конце лютой эпохи Кали юги, в начале Золотогот Века – Эры Водолея – должен явиться ожидаемый
всеми спаситель – Майтрейя-Будда. И чтобы предотвратить гибель человечества, Светлыми Братьями – Учителями
человечества – было создано три основных центра средоточия высшего Знания, три центра культуры, о которых
говорит Агни Йога – Гималаи, Алтай, Кавказ.

Центром культуры Гималаев является  Шамбала – символ будущего всего человечества, откуда ожидается
Майтрейя-Будда. Из Шамбалы посылаются духовные зовы, пробуждающие сознание человечества. На Кавказе –
это священная гора Эльбрус, или Алатырские Горы, на которых получено Откровение, легшее в основу создания
«Славяно-Арийских Вед». А также есть пророчество о том, что Первый Иерусалим – сказочная страна детства –
будет сотворен на Кавказе. Здесь будет построен город Любви, куда будут приходить влюбленные, будущие
родители, чтобы поднять уровень энергии для сознательного зачатия детей шестой и седьмой рас.

Третий  центр культуры –Алтай. В 20-х годах Учителя Востока хотели построить на Алтае модель Вселенной,
где все бы соответствовало Космическим Законам. Н. К. Рерих провидел на берегу Катуни город будущего –
Звенигород, как символ духовного возрождения России и всего Мира. «Последняя битва – по словам Н. К. Рериха,
– между силами Добра и зла будет на Катуни».

О будущем России мы можем узнать из «Сокровенного Сказания о Беловодье», записанного отцом
Владимиром: «Тысячу лет силы ада с бешеной яростью будут, бушуя, наступать безустанно и потрясать нашу
Русь до основы... Чем страшнее напор, тем сильнее вера спаяет весь народ воедино – и ничто не заслонит силу
путей ко Всевышнему. Силы чистого света, огня неземного низложат врагов. Живые огни залечат раны счастливой
страны, на развалинах старого возродится великий народ, красотою духа богатый. Лучшие избранные понесут
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Слово Бога Живого по всем странам Земли, дадут миру мир, человекам благоволение и откроют Врата Жизни
Будущего Века...».

Но мы должны помнить одно,что избранничество русского народа – высочайшая ответственность. И
здесь не должно быть места шовинизму, потому что как предостережение звучат слова писателя И. Ефремова об
избранных народах, не сумевших достойно выполнить свою миссию: «Вспомним о народах, считающих себя
избранными. Они вынуждены идти на угнетение остальных военной силою, голодом или лишением знаний.
Неизменно в их душах растет чувство вины, непонятное, слепое, и тем более страшное. А другие копят в себе вину
и, озлобляясь, делаются мучителями и палачами других, топча достоинство и красоту человека, сталкивая в грязь,
где тонут сами».

Но новая жизнь без действия, без труда, без творчества, без устремлений не состоится, будущее не
оформится из спящего сознания. Нужно осознать происходящее, ибо зло есть разложение и возвращение к
аморфности и непроявленности. Злу необходимо тление человеческого сознания, дабы сотворить из человека
раба; ему нужно превратить человеческий дух в червей, пресмыкающихся.

«Новая жизнь еще не началась. Тьма царствует. Разрушение продолжается. Брат на брата идет. Продолжается
национальная рознь – это величайшее бедствие. Пылают погромы. К небу несутся бесчисленные проклятья.
Непоправимо ли это?» – вопрошает все человечество Н. К. Рерих.

Это все происходит от того, что человечество искусственным способом разделено на недружественные
нации, классы, группы, разобщено по принципу социального положения, экономического статуса, возраста,
интеллектуальных знаний и очень многих других вещей, ведь разум может изобрести сколько угодно новых
разделений. «Чтобы создать справедливую цивилизацию, нужно устранить все виды отчуждения личности,
вытеснить их из труда, экономики, гражданской жизни, из семьи и личных отношений. Спасти род людской от
гибели военной, экологической, нравственной, – смогут только общечеловеческие усилия. Спасение может прийти,
только если все человечество станет единым в своей спасательной работе. А для этого всем классам и нациям
придется оставить свои личные интересы над разными, дружественные над враждебными». (Ю. Рюриков).

И как предупреждение звучит высказывание Б. Заходера: «Или братские объятия, или братские могилы».
Россия не единственная раса, и в этом ее сила. Россия – это объединение рас, объединение народов,

говорящих на многих языках, это свободная  соборность, единство в разности. «Истинный патриотизм,  – пишет
Е. И. Рерих, – не в шовинизме, но в истинной любви к Родине, в уважении ко всем народам, населяющим,
обогащающим и возвеличивающим ее строительство: та истинная мощь и красота страны заключается именно в
многообразии при единственной великой основе Родины».

Будущее должно быть достигнуто борьбой за свое освобождение из-под ига темных сил, и Россия, принявшая
на себя бремя мирового водительства, должна не забывать, что расцвет произойдет не в бездейственном ожидании,
а именно в созидательном, а не в захватническом военной машиной, объединении всех народов во имя нового
мира. Красота и мудрость, искусство и знания являются всеобщим языком народов всей планеты.

Оксана Скибицкая
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Александр Иванович Клизовский

ОБ УЧЕНИИ И УЧИТЕЛЕ

Из книги «Основы миропонимания Новой Эпохи»

Как не может отдельный человек стать доктором,
инженером, юристом, закончив одну основную школу,
но должен для этого окончить школу среднюю и
высшую, точно так же не может все человечество выйти
на простор космической жизни, не имея представления
о Космосе, о его законах, о действиях его сил и энергии,
и достигнуть высшего, богочеловеческого состояния,
если будет изучать учебники, данные ему в то время,
когда он находился по своему сознанию в основной
школе.

Ввиду того что наступила пора людям от низшего
сознания перейти к высшему, им дается новое,
соответствующее этой надобности Учение, которое
расширяет их кругозор и поднимает их сознание на
необходимую высшую ступень.

Поэтому полагать, что раз существует Учение
Христа, то в новом нет надобности и без него можно
обойтись, – значит или совершенно не уяснить себе
законов эволюции и продолжать пребывать во тьме
невежества и средневековых заблуждений, или, как
ленивый школьник, не желающий учиться, утверждать,
что для него достаточно той премудрости, которую он
осилил в основной школе, а высшей ему не нужно.

Человечество в своем шествии по пути
эволюции, кроме известных нам Учений и Учителей,
имело много Учений и Учителей таких, о которых до
нас не дошло никаких сведений, и в будущем будет иметь
еще много новых Учений и Учителей. То Учение,

УЧЕНИЕ ЖИВОЙ ЭТИКИ

Глава 9

Хотя по многим выдержкам из Учения,
имеющимся в предыдущих главах книги, можно
составить себе некоторое представление о том, каково
Новое Учение, все же необходимо дать более точные и
определенные сведения о том Новейшем Завете,
который есть синтез всех бывших Заветов, который
вмещает все основы всех бывших Учений и
приоткрывает новый аспект Единой Великой Истины.
Новое Провозвестие не отвергает ни одно Учение, но
лишь очищает и углубляет их.

В первую очередь необходимо дать ответ на
возникающий у многих людей вопрос: для чего
необходимо Новое Учение, когда существует Учение
Христа?

Вопрос этот, кажущийся здравым и логичным,
таит в себе большую опасность для того человека, в
голове коего он зарождается. Из предыдущей главы
видно, кем инспирируется подобное недоверчивое и
отрицательное отношение к Новому Учению. Для тех,
кто еще не уяснил себе, что периодическое появление
новых Учений и новых Учителей есть необходимое
условие эволюции человечества, можно еще раз
напомнить, что действующий в Космосе закон развития
одинаков как наверху, так и внизу. Как развивается
отдельный человек, точно так же развивается все
человечество и весь Космос.
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которое дается теперь, тоже не есть последнее. Когда
наступит пора снова поднимать сознание человечества
на еще более высокую ступень, Братья человечества
снова пошлют одного из своих Собратьев, который
снова даст миру следующее новое Учение.

Путь человеческой эволюции усеян разбитыми
и отброшенными обломками старых цивилизаций и
культур, старых понятий, воззрений и верований.

Сегодня одно признается и почитается за истину,
но проходят века – и расширенное сознание человека
заменяет более узкие понятия на более широкие, ибо
такова эволюция и таковы ее законы.

Под всякое имеющее эволюционную цель
начинание Высшими Силами на определенный срок
закладывается Магнит – разумная космическая энергия,
которая действует притягивающим образом на умы,
сердца и волю людей.

Когда срок действия этой энергии истекает и
Высшими Силами сообразно плану эволюции дается
другое высшее эволюционное задание, под которое
закладывается новый Магнит, то старый Магнит
перестает действовать.

Поэтому, какие бы усилия ни прилагали
ревнители старых учений в то время, когда дано новое,
все усилия их ничего, кроме вреда и задержки
собственной эволюции, принести не могут, ибо не
может человеческое бессилие бороться с космической
мощью и человеческое неразумение – с божественной
мудростью.

Новая эпоха, о наступлении которой говорит
Новое Учение, в сущности, уже началась. Десять лет
тому назад, в 1924 году, вышла первая книга Нового
Учения. Это событие, которое по своим последствиям
значительнее и важнее всех самых важных отмеченных
историей происшедших на Земле перемен и событий,
изобретений и открытий, прошло для людей совершенно
незамеченным. Лишь самое незначительное число
ждущих поняло и оценило по достоинству это великое
событие и приняло эту новую весть людям с истинной
радостью, как свое спасение.

Все, о чем Христос не мог сказать людям прямо,
ввиду их неподготовленности, и о чем дал лишь намеки,
людьми непонятые и искаженные, обо всем этом Новое
Учение говорит как о непреложных истинах. О чем в
неясных и туманных образах говорят древние
пророчества, о том ясно и определенно говорит Новое
Учение. Кроме того, оно дает людям много новых
понятий, открывает много новых истин.

Самое поразительное открытие, которое человек
находит в первой же книге Учения, заключается в
сведениях о том Источнике, откуда исходит Учение и
откуда приходят в мир Учителя. Наши Руководители,
наши Старшие Братья, находятся не где-то в неведомых
пространствах, но живут вместе с нами на Земле. Раз
каждому становится ясным, что все прежние Учения и
Учителя вышли из того же Единого Источника, откуда
идет Новое Учение, то это сразу дает высокий и

неоспоримый авторитет Новому Учению.
Учение Живой Этики дает признаки всякого

истинного Учения:
«Два признака подлинности Учения: первый –

устремление к Общему Благу; второй – принятие всех
бывших Учений, ответивших первому признаку.

Надо заметить, что первоначальная форма
Учения не содержит отрицательных положений. Но
суеверные последователи вместо блага начинают
ограждать Заветы отрицаниями. Получается
губительная формула – «Наша вера лучшая», или – «Мы
верные, они же все неверные». Отсюда один шаг до
крестовых походов, до инквизиций и до кровавых морей
во Имя Тех, Кто осуждал убийства. Нет вреднее занятия,
нежели навязывание веры» (Листы Сада Мории,
т. II, 334).

Из бесчисленного количества всевозможных
существующих в мире учений много ли найдется таких,
которые отвечают этим двум простым признакам?

Если разобраться в этом вопросе беспристрастно
строго, то по характеру проводимых людьми в жизнь
принципов своих учений увидим, что всякое из них
преследует не общее, но личное благо, и всякое признает
лишь свою истинность и отрицает истинность всех
прочих, как бывших, так и существующих учений.
Отсюда можно заключить, что подлинных, не
искаженных людьми учений, может быть, за весьма
редкими исключениями, не существует. Отсюда еще раз
видна неотложная необходимость замены всех этих
искажений единым подлинным Мировым Учением.

Учение составляют следующие до сего времени
изданные книги: Листы Сада Мории (две книги – Зов и
Озарение), Община, Агни-Йога, Беспредельность (две
части), Иерархия, Сердце и Мир Огненный (три части).
А также позднее изданные книги Аум, Братство,
Надземное (Прим. ред.)

Первая книга называется «Зов», ибо она попадает
в руки всякому ждущему и ищущему как зов к новой
жизни. В ней короткими фразами в красивой
поэтической форме рассыпаны перлы многовековой
мудрости, дан первый аккорд той симфонии, которая
содержится в Учении, набросаны эскизы картин
будущей жизни. Каждая фраза, каждое слово полны
глубокого значения и заставляют много думать, чтобы
понять и явный, и скрытый смысл их.

Тот человек, у которого на «Зов» последовал
ответ, последовал отклик, в следующей книге, которая
называется «Озарение», найдет первые указания
необходимой работы и того направления, в котором
она должна проявиться для того, чтобы приобрести
право на вступление в новую расу и Новый Мир.

У кого на Зов не последовало отклика, тот его не
понял, тот не может получить и Озарения, тот вообще
не может понять Учения и необходимости наступления
Новой эпохи.

В книге Озарение указаны основы действия
принявших Учение.
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«Друзья! Четыре камня положите в основание
действий ваших. Первый – Почитание Иерархии. Второй
– Сознание единения. Третий – Сознание
соизмеримости. Четвертый – применение Канона
«Господом твоим» (Листы Сада Мории, т. II, 235).

О почитании Иерархии и о единстве всего сущего
говорилось в предыдущих главах. О соизмеримости
Учение говорит: «Строитель должен знать, как нагрузить
столбы дома. От несоизмеримости происходят:
разрушение, кощунство, ложь, предательство и все
безобразные явления.

Разве может стоять здание, где блохе
приписывают свойство гиганта; где кочергу ищут
больше Господа; где вихрь сравнивается с комариным
полетом?

Условие Братства – полная соизмеримость
мысли и выражения, – это оплот правды красоты.
Упражняться в жизни легко без умолчания и
преувеличения.

Пристально следим за сотрудниками, чтобы
выражение их соответствовало значению. Только таким
путем могут сотрудничать различные существа.

По красоте будет лучшее суждение, ибо
некрасиво сказать: «Я пущу гиганта в ларчик» или
«Орел парит, как курица».

Как часто разрушаются лучшие аппараты
несоизмеримостью, которую легко избежать при малом
внимании» (Листы Сада Мории, т. II, 208).

«Не делайте врагов – завет всем. Знайте врагов,
берегитесь от них, пресекайте их действия, но злобу не
имейте. И если враг добровольно придет под крышу
вашу, согрейте его, ибо велика крыша ваша и вновь
пришедший не займет ваше место. Если же трудно
усилия глубокого чувства заменить, то покройте его
улыбкою Света.

Чувство старых вымышленных счетов поистине
несоизмеримо с Планом Владык. Ибо если положить
на весы дела с первоисточником их и вымыслы,
придуманные усилиями ненависти, то вымыслы будут
тяжелее.

Во имя соизмеримости надо найти правильное
место людям, иначе мы одинаковым голосом будем
говорить о центре планеты и о чернильном пятне.

Пьеса, сыгранная в одном тоне, вызывает
отвращение, потому зовем понять практичность
соизмеримости.

Но если замечаете длинный разговор о пустой
скорлупе, остановите внимание собеседника на
непрактичности ничтожности. Со многими людьми эта
дисциплина необходима» (Листы Сада Мории, т. II, 213).
«Что страдает больше всего? Конечно, соизмеримость!
Сколько говорил о ней, но нужно снова к старому следу
вернуться. Даже немногие, чувствующие значение
соизмеримости, помнят о ней лишь в каких-то особых
случаях.

Когда тонешь, тогда лучшие правила
припоминаются. Гораздо значительнее помнить их в

жизни, среди обихода. Самые маленькие мысли будут
унесены вихрем правильного суждения. Хорошо или
худо, полезно или вредно – само отберется, ибо там, где
большие деревья, не виден кустарник.

Если приложить усилия изменить пыльные
хлопоты в прекрасный подвиг, то сразу корявый
терновник превратится в мачтовую рощу. Когда можно
перебросить мысль к пределам чудес, тогда не будем
долго говорить о дырявой подошве. Очень советую
уничтожить пересуды, ведь целая половина дня
освободится. Останется одиноко чашка кофе или стакан
пива.

Время еды должно быть сокращено, чтобы
сохранить облик человекообразия. Нет худшей
несоизмеримости, как пересуживать за столом пустяки.
Нет худшей несоизмеримости, как клеветать мелким
горошком. Нет худшей несоизмеримости, как отложить
зовущее действие.

Нет худшей несоизмеримости явить обиду,
подобно мелкому торговцу. Нет худшей несоизме-
римости, как освободить себя от ответственности. Нет
худшей несоизмеримости, как прекратить мышление о
красоте.

Соизмеримость подобна колонне, держащей дом.
Мы заботимся об окраске помещения, неужели

разрушим столб свода?
Основательно усвойте соизмеримость» (Листы

Сада Мории, т. II, 316).
Умение произвести

правильную оценку всякого
события, правильно
подойти ко всякому явлению
и всякой вещи, правильно,
то есть объективно,
оценивать как свои
поступки, так и поступки
других людей, всегда, везде
и во всем знать чувство
меры и никогда не
переходить известных
границ есть признаки
человека высокой культуры,

которыми современные люди, за весьма редкими
исключениями, почти не обладают, но которые для
человека будущей расы являются обязательными.

Отсутствие этих признаков высшей культурности
у многих современных людей приводит их к
постоянному нарушению закона соизмеримости и
часто ставит их в смешные, жалкие и ложные положения.
Когда человек старается представить из себя не то, что
он есть в действительности, когда он берется поучать
других в том, чего он сам не знает, когда он употребляет
усилие, не соответствующее надобности, и вообще когда
его усердие превышает его способности, его дарования,
его понимание сути вещей, то страдает здравый смысл
и логика, страдает закон соизмеримости.
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Народная мудрость, не зная даже о
существовании закона соизмеримости, внутренним
чутьем поняла его суть и заповедала: «Всякому сверчку
знать свой шесток», и отметила нарушение этого закона
в делании «из мухи слона», «в стрельбе по воробьям из
пушек» и во многих других метких выражениях.

Такое же важное значение, как одна из основ
Нового Мира, имеет канон или правило «Господом
твоим». Это требование высшей культурности, высшей
терпимости, отсутствием которой так страдает
современный человек. Применение этого правила в
жизни устраняет из жизни человечества все ненужные
споры, все лишние раздражения, устранит вражду и
разъединение и внесет умиротворяющую струю
согласия и сотрудничества. Человек ограниченного
мировоззрения, не обладающий присущей истинно
культурному человеку широтой взглядов, обыкновенно
склонен считать лишь свое мнение правильным и
безошибочным и мнение другого человека –
неправильным и ложным. Он всегда стремится быть
правым во что бы то ни стало, иногда вопреки логике и
очевидности, он всегда хочет, чтобы восторжествовало
его мнение. Если сходятся два человека, таким образом
настроенные, то результатом их «собеседования»
бывает спор, раздражение, вражда и разъединение.

Никто не станет спорить, что для всякой матери
ее ребенок – самый милый и самый дорогой, но если
бы две матери начали доказывать одна другой, что ее
ребенок самый лучший, а другой никуда не годится, то
они обе были бы не правы. Называя своего ребенка
самым для себя дорогим, мать права, но не признавая
такого же права за другой и навязывая свои чувства к
своему ребенку другому, она не права.

Любовь к своему творению существует везде и
во всем. Любви к своим детям мы научаемся не только
в человеческом состоянии, но это чувство развилось в
нас гораздо раньше, когда мы находились в низших
состояниях. Известно, что корова любит своего теленка
и курица своего цыпленка так же, как человеческая мать
любит своего ребенка. Наши мысли, наши идеи – наши
духовные дети. Мы можем любить их, можем ими
восторгаться, но навязывать свои мысли другим и
заставлять других так же преклоняться перед ними, как
преклоняемся мы, это то же самое, что требовать, чтобы
другой любил нашего ребенка, а своего признал никуда
не годным.

Но Новая эпоха предъявляет человеку более
широкие требования во всех проявлениях жизни. Мать,
которая любит только своего ребенка, а чужие ей
безразличны, еще не достигла той ступени высшей
любви, которая простирается на все живущее и
обнимает «и в поле каждую былинку, и в небе каждую
звезду». Ведь любят только своих детей и животные,
человек же должен идти в этом отношении дальше. Мать
Новой эпохи, любя своего ребенка, будет любить и
чужого, как своего. Все дети будут ей дороги и милы,
как дорог и мил свой ребенок. Истинная мать всегда

найдет в сердце своем любовь и к чужим детям, но
нельзя, конечно, лишать ее законного права любить
своего ребенка больше чужих.

И не может человек Новой эпохи критиковать
мнение, критиковать духовное дитя другого человека,
говоря ему: «Вы заблуждаетесь, вы должны согласиться
со мною и принять мою точку зрения, ибо я прав, а вы
не правы». Необходимо уважать чужое мнение, как бы
оно ни противоречило нашему мнению, ибо в каждом
мнении есть доля правды, но всякий воспринимает эту
правду по-своему. Не отвергать чужое мнение должен
человек, но, приняв, покрыть его более широким
мнением, его узкие взгляды расширить до
Беспредельности, его личные воззрения – до
общечеловеческих. В этом будет заключаться
применение в жизни правила «Господом твоим».

«Скажу очень важное. Канон выше – «Господом
твоим» – основание Нового Мира. Прежде читали: «И
возрадовался дух мой о Боге, Спасе моем» – теперь же
скажете: «И возрадовался дух мой о Боге, Спасе твоем».

Торжественно говорю: в этом спасение.
«Господь твой живи!» – так скажите каждому; и,
обменявшись Господом, пойдете к Единому.

Там, где можно увязнуть, там можно мягко
ступать, если без отрицания.

Там, где можно задохнуться, там можно пройти,
поминая – «Господа твоего». Там, где почитание
материи, там лишь ею можете пройти, но возвеличив
земную материю до Космоса. Главное, не надо только
привязанности к земле.

Почему легенда о хождении Христа в ад? Учитель
обратился к низшим слоям астрального мира и сказал:
«Почему мыслями о земле вечно себя к земле
привязывать?» И многие возмутились и воспрянули
выше.

Так найдите Господа каждого и возвеличьте Его.
Можно понять разумом, но важно в улыбке духа. Когда
самое трудное становится легким, как полет птиц, сами
камни соединяются в Свод – и каждому явится
Христос-Каменщик» (Листы Сада Мории, т. II, 211).

Учение называется Агни-Йога. Это название,
понятное всякому восточному человеку, ничего не
говорит уму западного человека, вследствие чего это
название требует пояснения. Прежде всего, что такое
Йога?

Йога есть наука, имеющая своей конечной целью
присоединение человека к божественному Началу. Она
– не смутное мечтательное блуждание воображения,
но систематический подбор законов психологии,
примененный для раскрытия всего человеческого
сознания, во всех мирах, на всех планах Бытия. Йога
есть ускоренный процесс развития сознания. Йогу
можно определить как разумное применение законов
развития сознания, приноровление к себе, согласно
особенности своей природы.

В восточной философии слову йога придается
много разных определений, например:



8

СеленаЕленаВселеннаЯ

– Йога есть Самадхи, то есть способность
отделять себя от всего телесного и сосредоточиваться
внутри себя;

– Йога есть равновесие – говорит Шри Кришна;
– Йога есть успокоенный ум – говорит

комментатор Вьяса;
– Йога есть прекращение функции ума – говорит

Патанджали, то есть такое состояние, когда действует
высшее человеческое сознание.

В частности, Йога есть переход человека через
границу человеческого в область сверхчеловеческого
или заключительный процесс эволюции человеческого
сознания от человеческого до богочеловеческого
состояния. Почему Учение называется Агни-Йога или
Огненная Йога (ибо Агни есть Огонь)? Этот вопрос
становится ясным, если понять, что человечество
подошло к такой ступени своей эволюции, когда
следующей высшей стихией, которой люди должны
овладеть, является стихия Огня.

«Все прежние Йоги, данные из высших
Источников, принимали за основание определенное
качество жизни; теперь же, при наступлении века
Майтрейи, нужна Йога в сущности всей жизни. Все
вмещая и ничего не избегая, именно как библейская
легенда о несгораемых отроках, мужественно
предоставивших себя огню и тем получивших мощь.

Можете предложить Мне наименование Йоги
жизни, но, может быть, наиболее определительное будет
Агни-Йога. Именно стихия огня дает этой
самоотверженной Йоге наименование. Когда опасности
прежней Йоги при упражнениях уменьшаются, то при
Огненной Йоге опасности возрастают, ибо огонь, как
элемент связующий, проявляется везде, но зато дает
познание тончайших энергий. Огонь не уведет от жизни;
он же явится надежным проводником в дальние миры.
Ибо кто же напитывает неизмеримое пространство?

Итак улыбнемся огненной жизни» (Агни-Йога, 158).
«Когда указывается Новая Эра Огня, значит,

нужно овладеть этой стихией. Иначе говоря, следует
принять в осознание жизненность Огня.

Но раньше, давно уже говорили вам о
необходимости этого упражнения, о принятии в
сознание мыслей ваших. Можно ли предполагать, что
Учение применено к жизни, если даже мысли не
получили нового направления?

Там, где все осталось по-старому, там не ищите
новых всходов. Где старое, там Новый Огонь будет
палить и жизнь не получит новое благословение.
(См. А. Безант. Введение в йогу).

Пусть не примут слова об Огне как символ
отвлеченный. Говорю об Огне истинно существующем.
Уже не впервые планета испытывает воздействие этой
стихии. На смене расы Огонь приближается, как струи
очищения.

Помнит человечество разрушение, причиненное
соединением Пространственного Огня с его
подземным отложением. Почему повторять
разрушение Атлантиды, если можно привлечь
благотворность стихии огня?

Но чтобы подойти безбоязненно к Огню, нужно
научиться мыслить о нем и принять его в сознание»
(Агни Йога, 341).

«Даже самый обычный человек в трансе
становится ловким, смелым, неутомимым и начинает
знать многое, только еще ему недоступное, и явление
незримого мира делается для него осязаемым потому
только, что на время он отрешился от низшего,
физического мира. Но возвращаясь в него, человек
теряет сущность высшую, как будто она есть сон. Нужно
найти мост, чтобы не терять сознание и обогатиться
Миром Высшим. И Агни-Йога дана, чтобы приобщить
людей к Высшему Миру» (Иерархия, 397).

Согласно Учению Агни-Йоги, Огонь есть основа
всего сущего, основа мироздания, основа творчества.
Он находится везде и во всем и все в себе содержит. Нет
такого места в Космосе, где бы не было Огня, и нет ни
одной формы жизни, от самой высшей до самой
низшей, которая в основе своей не имела бы Огня. Вся
жизнь в Космосе начинается и кончается Огнем. Он есть
начало и конец всего. Все миры зародились Огнем, и
Огонь положит конец их существованию.

«Символ Огня во всех учениях находим, и в
Космосе Огонь утверждается как явление жизни.
Сущность Огня настолько сияюща, что невозможно
определить и сказать. Космическое Дыхание есть Огонь
Пространства. Все космические проявления
насыщаются Огнем, и мысль человеческая есть Огонь.
Мысль дает форму; мысль дает направление; мысль
дает жизнь; мысль дает творчество; мысль дает
притяжение устремленного магнита.

Когда дух зажигает свои огни, тогда мысль творит
нарастанием Материи Люциды. Космическая мысль
заключается в огненном общении.
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Пространственный Огонь заключает
устремленные энергии. Космический Огонь
нескончаем в своих напитываниях и в своих проявлениях.
Так Космический Огонь устремляется с Космическим
Магнитом» (Беспредельность, ч. 1, 372).

«Огненное Воинство потому часто называется,
что Сатья юга начинается со стихией огня. Тогда
собираются те, кто преисполнены этой проникающей
стихией. Движение и устремление огня лежит в
принципе света. Ничто не опередит свет, ибо он
поддержан струями вездесущего Огня. Утверждаю
течение Огня как самое чистое и стремительное. Все
непроявленное пространство есть корабль Огня»
(Агни-Йога, 307).

«Огню ничто не может сопротивляться. В сфере
эволюции ничто не может сопротивляться Огню.
Невидимая мощь мысли и ее проявления напрягаются
тончайшими энергиями Огня. В сфере Огня стимул
напряжения устремляет процесс творчества. Стимул
Бытия – Огонь, и эта стихия орудует в каждом дыхании»
(Беспредельность, ч. 1, 296).

Пространственный Огонь, который наполняет
собою все пространство видимого и невидимого,
проявленного и непроявленного миров, в своей
сущности невидим. Тот огонь, которым мы пользуемся
для своих житейских надобностей, есть лишь один из
аспектов Пространственного Огня.

Вызываемый нами из пространства при помощи
зажигательных средств и видимый нами при процессе
сгорания, он, по окончании процесса сгорания, снова
переходит в невидимое состояние в пространство.

“Изъято из летописи эволюционного движения
понятие нецелесообразности.

Образное утверждение древних об огне дает
лучшее представление об явлении нерастворимости в
пустоту. Древние заветы говорят, что огонь, сжигающий
весь горючий материал, не уничтожен, но возвращается
к первичной стадии, форме невидимого огня, стадии
высшего проявления Огня Пространства. Так
проявляется наша жизнь” (Беспредельность, ч. 1,27).

Каждый план Бытия имеет свой огонь. На
физическом плане наш физический огонь более
материален, нежели на планах астральном и
ментальном. На высших планах Бытия наш
материальный огонь переходит в свет, в сияние, в
светоносную материю. Из этой светоносной материи
Высшие Существа, обитающие в высших планах Бытия,
строят свои тела. Оттого в тех редких случаях, когда одно
из этих Высших Существ появляется в поле зрения
физического человека, последний бывает его сияющим
видом ослеплен. На еще более высоких планах Бытия
огонь переходит в Разум, в разумные творческие
энергии.

Из этих разумных космических энергий Учение
чаще всего говорит о Фохате. Фохат, или вечный Огонь,
по определению Тайной Доктрины, есть Разумная Сила,
соединяющая дух с материей; динамическая энергия

Космического творчества; Космическое Электричество;
Огневой вихрь; посланник Богов. Фохат, или
Космическое Электричество, по утверждению
восточных оккультистов, есть Сущность, которая дает
путем сокровенной электрической силы жизнь и
разделяет первичную субстанцию на атомы.

Фохат вливает в атомы энергию, и в них
проявляются зачатки всякой жизни и всякого сознания
(см. Е.П.Блаватская. Тайная Доктрина. Комментарии к
станцам Дзиан).

«Когда дифференциация элементов произошла,
не разобщилась космическая сила. Разное проявление
космических огней есть одно вращение колеса Фохата.
Фохат во всем, и разные явления несут его выражение.
Урусвати знает мириады искр Фохата, когда искры
Материи Матрикс наполняют пространство. Каждая
искра есть сущность Бытия. Каждая частица есть
сущность разнообразных форм. Каждый атом дышит
Фохатом. Един Фохат и его искры, также и Вселенная
едина во всех ее формах» (Беспредельность, ч. 1, 39).

«Вы знаете, как трудно увидеть Фохат, какие
многолетние накопления требуются для очевидности
этой энергии. Но что скажет слабый дух, если он узнает,
что за Фохатом находится Парафохат, который питается
Панфохатом. Эти энергии могут наполнять радостью и
любовью лишь сильное сознание» (Агни-Йога, 403).

Человек, как отражение Вселенной, движим и
направляем во всех своих проявлениях той же огненной
силой, которая орудует во всех проявлениях жизни
Космоса. Когда мы что-либо делаем, чувствуем или
мыслим, в нас действует огненная стихия; и большего
или меньшего успеха в своих делах, чувствах и мыслях
мы достигаем в зависимости от того, сколько огня мы
вкладывали в свои дела, мысли и чувства…
Наибольшего успеха в своих начинаниях человек
достигает лишь тогда, когда он вкладывает в них весь
пыл своей души, весь огонь своего сердца. Без такого
огненного устремления все человеческие начинания
есть мертворожденные начинания и обречены на
неуспех и неудачу, что каждый хорошо знает из опыта
своей жизни.

Тот огонь, который находится в нас и которым
каждый из нас бессознательно пользуется для
достижения своих целей, есть психическая энергия.
Психическая энергия, или огненная энергия, есть та сила,
которая все побеждает, для которой ни препятствий, ни
преград не существует, для которой нет предела ни в
чем. Все так называемые чудеса, которые творят
достигшие высокого духовного развития люди, есть
сознательное пользование психической, или огненной,
энергией.

«Как небо бездонно, так сила ваша велика», –
говорит Учитель про присущую нам психическую
энергию. Про психическую энергию говорил Христос,
когда сказал: «Если будете иметь веру с зерно горчичное
и скажете горе сей: ввергнись в море – и будет так» (см.
Матф., 17: 20).
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«Утверждаю – явление психической энергии
может побороть все препятствия. Нет такой силы,
которая могла бы преградить путь психической
энергии» (Агни-Йога, 560).

«Главное – накопление психической энергии, к
тому направляется воздействие. Много насекомых
летают на огонь – и белые и черные, ибо огонь есть
психическая энергия. Нужно понять, насколько
привлекается все психической энергией, потому нужно
принять меры к правильному обращению с
психической энергией» (Агни-Йога, 506).

«Правильно полагать о неисчерпаемости
психической энергии. Запас, разумно израсходованный,
немедленно пополняется из сокровищницы Космоса.
Так даже полезно выделять психическую энергию;
новый запас легче отделяет отложения и затем
устремляется на мировую работу. Как можно обращать
колесо закона в действие, как легко призывать новую
мощь из пространства! Потому говорю о вращении
психической энергии» (Агни-Йога, 592).

«Психическая энергия иногда называлась Терос.
В Герметических заветах можно найти выражение:
«Воитель Терос поднял свой щит», так указывалось на
защитное значение психической энергии.

Слышали ли вы, чтобы йог был растерзан
зверями? Не было такого случая, ибо против щита
Тероса не дерзнет ни одно животное, в котором есть
доля инстинкта. Дело лишь в том, чтобы вызвать Тероса
«чаши» наружу к конечностям. Каналы «чаши»
разветвляются до всех конечностей, и некоторые могут
ощущать свет «чаши» с напряжением пальцев ног или
рук; или чуять свет колокола при соответствии «чаши».
Все это не метафизика, но указание для применения к
жизни. Защита нужна многим, почему же не
пользоваться своим сокровищем?

Нетрудно накоплять энергию Тероса, также
нетрудно вызывать ее наружу.

Также не нужно
терять сознание в реши-
тельный час, тогда недалеко
до смертного глаза. Йог не
убивает животное по своей
воле, но злая воля
разбивается о щит Тероса.
Нужно понять, что не
насильственная воля, но
накопление «чаши» дает и
защиту и воздействие»
(Агни-Йога, 565).

«Самая лучшая
защита не только от
болезней, но и от явлений
вражеских, всегда будет
сознательное применение
психической энергии.
Развитие ее есть самая
насущная задача челове-

чества» (Агни-Йога, 569).
«Стихию огня ничто заменить не может. Также

не имеет заместителя психическая энергия. Самая
самодовлеющая, самая утонченная, самая восходящая
энергия есть истинная дочь огня» (Агни-Йога, 546).

«Все сказанное о психической энергии относится
к каждому действию.

Здесь нет ничего отвлеченного, ибо психическая
энергия заложена во всей природе и особенно
выражена в человеке. Как бы человек ни пытался забыть
о ней, психическая энергия напомнит о себе, и дело
просвещения – научить человечество обращаться с
этим сокровищем.

Если наступило время говорить о физических
видимых отложениях психической энергии, значит,
действительность вступила в очевидность, значит, люди
должны неотложно стремиться к овладению
психической энергией. Огонь Пространства и
психическая энергия связаны между собою и
представляют основание эволюции» (Агни-Йога, 477).

«Даже ваши врачи утверждают, что при нервном
подъеме сила удесятеряется, тем самым они признают
психическую энергию. Но они добавляют, что нервные
подъемы кратковременны и влекут за собою упадок
сил. Именно в этом Йога необходима, чтоб, увеличивая
подъемы, избавить от падений. Падения обусловлены
неосознанием и неприложением психической энергии.
Как хромой, подпрыгивает невежда, но знающий
преодолевает самые недоступные высоты» (Агни Йога,
650).

«Так на принципе Огня возрождается мир. Огонь
центров, огонь духа, огонь сердца, огонь подвига, огонь
достижения, огонь Иерархии, огонь Служения –
принципы Нового Мира» (Иерархия, 375).

Сказанным об огненной стихии не
исчерпывается все великое значение этой стихии в
мироздании вообще и для человека в частности. Не
только присущая человеку психическая энергия есть
элемент Огня, не только его физическая сущность
состоит из различных трансмутированных видов этой
единой всепроникающей, всенаполняющей и
вездесущей стихии, но и самое высшее человеческое
начало, его седьмой принцип, его дух, есть частица
Пространственного Огня.

Таким образом, если наш дух есть высшее и
разумное проявление огненной стихии, то он истинно
бессмертен и вечен, ибо Огонь, как основа мироздания
и основа творчества, не может прекратить свое
существование или быть уничтоженным, ибо он сам
все творит и все уничтожает, и нет ничего более высшего
и более могущественного, что могло бы поглотить и
уничтожить Огонь.

«Веданта правильно указывает, что дух остается
неприкосновенным.

Огненное зерно духа остается в стихийной
цельности, ибо значение стихий неизменяемо, но
эманация зерна изменяется в зависимости от роста
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сознания. Так можно понять, что зерно духа есть
частица стихийного огня, а накопленная вокруг него
энергия есть сознание» (Агни-Йога, 275).

«Как начать Агни-Йогу? Прежде всего, следует
осознать присутствие психической энергии; затем
нужно осознать, что огонь составляет сущность духа»
(Агни-Йога, 323).

Человек есть приемник и трансмутатор
космических энергий. Его роль в мироздании
заключается в превращении низших видов материи в
более высокие. Его организм создан для этого и обладает
всеми нужными для этой цели органами. Кроме
физических органов восприятия, человеческий
организм обладает множеством разнообразных желез
и целой сетью тончайших нервов, которые сплетаются
в узлы и сплетения. Все эти органы, все железы, нервы,
нервные сплетения и узлы, помимо той роли, которую
они исполняют в физической жизни человека,
исполняют различные функции в психической его
жизни. Все они психотворят. И не только они, но каждая
клетка нашего тела и органов нашего тела, кроме
физической жизни, живет психической, духовной
жизнью. Каждый атом нашего тела есть сознательная
разумная сущность.

Помимо перечисленных органов, человеческий
организм обладает особыми центрами для приобщения
к высшим мирам, для восприятия высших огненных
энергий. Эти центры, число которых сорок девять,
расположены в различных частях нашего тела и
находятся у подавляющего большинства людей
современного развития в спящем состоянии. Раскрытие
этих центров (вначале только некоторых) или, как
говорится в Учении, раскрытие Лотоса, есть очередная
задача человечества. Наименование Лотос дается
главным образом центру сердца, который находится в
связи со всеми другими центрами. Остальных центры в
индусской литературе называются чакрами или
колесами.

«Все центры, утонченные огнями, служат
источниками творчества. Люди на Земле думают, что
органы служат на поддержание физического тела, но
каждый орган Архата как явленный творческий огонь.
Ничто не определяет так четко жизнь огненного
организма, как лучи Материи Люциды. Огненные
центры Агни-Йога заключают в себе творческое
проявление Космического Огня. Утвержденная красота
Бытия в вечности и в жизненности» (Беспредельность,
ч. 1, 101).

«Когда человек примет в осознание, что каждый
орган и каждый центр есть творческая сила, тогда можно
будет явить значение каждого центра.

Вижу, как горит центр легких; этот центр один из
самых чувствительных.

Огонь сочетается с самыми тонкими энергиями
и приступает к творчеству новых явлений. Свойство
возгорания этого огня утверждает прием чистого Огня
из Пространства. Явление безмолвных огней соединяет

огонь легких с Огнем Пространства» (Беспредельность,
ч. 1, 102).

«Чистый йогизм знает, как явление центра легких
может все трансмутировать по желанию. Конечно,
теперешние йоги пользуются пранаямой для возгорания
этого центра.

Высший йог не нуждается в пранаяме, для него
существует прямой провод с Огнем Пространства. Все
проявления являют необходимость в пранаяме, как
хождение по воде и полеты. Но есть миссии выше»
(Беспредельность, ч. 1, 103).

«Когда назвал вам ритмы Пространственного
Огня, конечно, полагал приложить духовное сознание
и стремление без низших побуждений. Давно сказано о
двух огнях – огонь творящий и огонь истребляющий.
Если первый сияет и греет, и возносит, то второй
испепеляет и сжигает. Но Я обращал вас лишь к огню
творящему. Вы видели на себе, как возможно
приближение огня, и даже свет дня не мешал
пространственным вестникам.

И звезды начинали окружаться знаками. Нужно
хранить эти огненные знаки и научиться собирать
лучшие посылки сознания. Не удар кулака, не угроза,
но легкокрылое возношение ведет к Вратам. Опасайтесь
будничного бездушия!» (Агни-Йога, 401).

«Овладение огнями сопряжено со многими
опасностями. Нелегко явить себе огни, но, осознав их,
трудно преодолеть свойства всепроникающей стихии.
Существо, осознавшее огни, становится звучащим на
зов пламени, или пламеннозвучащим. Можно видеть
пример в землетрясении, бывшем вчера. Сердце Сестры
Урусвати опасно содрогнулось, ибо землетрясение есть
следствие Огня. Именно, все существо сотрясается от
столкновения огня разного качества. Но явление огня
настолько важно как шаг эволюции, что советую
проявлять особую осторожность во время овладения
этой стихией. Ведь это представляет существенную часть
опыта космических сношений.

Путь Огня есть путь достижения. Следует
проводить этот процесс без спешности, без
раздражения, при покое. Можно догадаться, что Мы
поможем, чтобы внешние обстоятельства не
беспокоили. Но не следует знаки удачи принимать за
знаки ужаса. Человечество любит принимать вынос
сора за разрушение, и начало строения – за беспорядок.
Потому будьте осмотрительны и действуйте без
торопливости. Сроки Мы укажем» (Агни-Йога, 392).

«Вас могут спросить, как обозначается
вступление на путь Служения?

Конечно, первый признак будет отрешение от
прошлого и полное устремление к будущему. Вторым
признаком будет осознание в сердце Учителя – не
потому, что так нужно, но ибо иначе невозможно.
Третьим будет отметение страха, ибо вооруженный
Владыкою неуязвим. Четвертым будет неосуждение,
ибо устремленный в будущее не имеет времени
заниматься отбросами вчерашнего дня. Пятым будет
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заполнение всего времени работою для будущего.
Шестым будем радость Служению и предоставление
всего себя на пользу миру. В-седьмых будет духовное
устремление к дальним мирам, как путь сужденный.
По этим признакам увидите дух готовый и явленный
для Служения; он поймет, где поднять меч за Владыку, и
слово его будет из сердца» (Иерархия, 196).

Не нужно думать, что Учение об Огне есть новое
Учение. Оно может быть новым лишь для человека
западного мира. Восточные народы, не разобщившиеся
с тем Единым Источником, откуда исходит Свет и знание,
знали о великом значении этой всепроникающей стихии
в мироздании всегда. И в настоящее время на Востоке
существуют учения, в основе которых лежит поклонение
огню как божеству.

Наши праотцы арийцы, от которых ведем свое
начало мы и вся наша культура, знали об Огне все то,
что теперь говорит нам наше Новое Учение, и чтили
его различные проявления. У них был огонь земной,
разделяющийся на огонь домашний, огонь жертвенный
и огонь погребальный; огонь поднебесный,
рождающийся из вод и дающий влагу; и огонь небесный
(солнце), дающий жизнь, дающий теплоту и свет.

Они знали, что огненная стихия существует во
всем и все в себе содержит, и потому чтили Огонь, Агни,
после семи Великих Риши, восьмым – младшим богом,
посланцем и вестником богов, посредником между
богами и людьми, бессмертным, пребывающим среди
смертных.

«О Агни! (взывает Риши в Риг-Веде) прими
благосклонно сие полено, мое приношение; воспылай
ярко и распусти свой священный дым, коснись гривой
до небесной выси и соединись с лучами солнца. О
Владыка богатств, отгони от нас врагов, пошли нам с
неба дождь, подай нам пищу неистощимую, напои нас
досыта. Ты младший из богов, их вестник, ты ходишь
умным посредником между родом людским и богами
и с обоими дружишь».

«Агни исправляет все ошибки, какие совершаем
мы, люди, по неведению своему против ваших
предписаний. О боги премудрые! Все относящееся к
жертвоприношению, чего мы смертные, с немощным
умом нашим и неполным разумением, не понимаем,
да уладит Агни, благоговейно почитаемый
священнослужитель (хотар), который все это ведает, и
да научит нас в должное время поклоняться богам».

Сопоставляя эти цитаты из Риг-Веды с тем, что
говорит о Пространственном Огне Новое Учение, мы
видим, что разногласия во взгляде на эту
всепроникающую стихию между ними нет. Древние
арийцы знали, что Огонь есть разумная стихия, которая
«исправляет все ошибки наши»; устремляется всюду,
где нарушена гармония жизни, чтобы восстановить ее
– как говорит Новое Учение. Они знали, что Огонь есть
жизнедатель, основа всего существующего, что он
присутствует в камне и минерале, в растении и
животном, в человеке и Высших Существах, в Солнце и

Земле, в воде и воздухе – всюду.
Разобщившийся с природой человек западного

мировоззрения считает подобное обожествление сил и
явлений природы антропоморфизмом, натуралис-
тическим мировоззрением, свойственным младен-
ческим народам на заре их развития. Но когда Новое
Учение говорит, что Дух есть Огонь, что психическая
энергия есть Огонь, что наше высшее я есть частица
Пространственного Огня, то ясно, что натуралис-
тическое мировоззрение было правильным мировоз-
зрением, что на заре своего развития люди были ближе
к истине, нежели на закате своего развития. «Семь
ангелов, стоящих у престола». (Приведено Рагозиной в
Истории Индии).

Следующий гимн, читавшийся при сжигании
покойников, показывает, что нашим предкам было
известно существование в человеке высшего я, его
«нерожденной части», было известно постепенное
развитие тела человека из низших царств природы и то,
что со смертью человека оно отдается этим царствам
назад, «куда что подобает».

«Не обжигай его, не пожирай, о Агни, не рви на
нем кожу или члены; дав ему созреть, унеси его к
Отцам! (Обращение к умершему:) Отдай глаз твой
солнцу (Сурья), дыхание – ветру (Ваю), земле или небу
разные твои части, водам или растениям, куда что
подобает. (Обращение к Агни:) Коза твоя, о Агни, ты ее
пожирай своим жаром, ее пожирай своим полымем.
Нерожденную же часть этого человека унеси, приняв
свой самый благосклонный вид, в обитель праведных»
(Риг-Веда). Покойника при сжигании клали на кожу
козы.

Наши предки, арийцы, считали огонь богом и
поклонялись ему как богу.

Правильно ли это? И да и нет. Если принять во
внимание, что Святой Дух христиан есть тот же
Пространственный Огонь, то как будто да, но если
учитывать, что существуют Высшие Сущности,
которые, зная и владея ритмами Пространственного
Огня, могут этой стихией повелевать, то это не Бог.

И древнее, и Новое Учение сходятся в том, что
Агни – Огонь есть то божественное, предвечное,
самосущее, единое, которое, проявившись, наполняет
собою все миры, обитает во всем существующем и все
существующее в себе содержит, но хотя, как уже
сказано, это не Бог, но можно утверждать, что здесь
человек ближе всего подходит к тому, что он называет
Богом, ибо за этой вездесущей и всепроникающей,
всетворящей и всеразрушающей разумной стихией
присутствует то Великое Непознаваемое, которое
человеком постигнуто и познано быть не может.

После всего, что сказано об Огне и о его значении
в мироздании, и в частности для человечества,
вступающего в Новую эпоху, когда овладение этой
стихией является необходимым условием развития
новой расы, всякому должно быть ясно и понятно,
почему Учение называется Агни-Йога.
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Агни-Йога есть Учение жизни. Нет такой отрасли
будущей жизни человечества, которая не была бы
затронута и не разбиралась бы в Учении. Но, в отличие
от прежних священных писаний, Агни-Йога дает более
прямые, определенные и исчерпывающие указания, как
и что делать.

Она указывает путь и дает направление, по
которому человечеству надлежит идти, но как оно
пойдет по этому новому пути, покажет будущее, ибо
эволюция человеческая должна складываться руками
и ногами человеческими.

Но, как и прежние Священные Писания,
Агни-Йога имеет единственной целью – преображение
внутреннего человека, сфера которого лежит в мире
мысли. Агни-Йога, как и все прежние Учения, указывает
на самое существенное, предоставляя человеку,
применившему основное, избрать и второстепенные
вспомогательные средства, по особенностям его
организма. Великая ошибка всем дать один и тот же
рецепт.

Необходимо понять, что основа всех достижений
лежит в следовании Великому Идеалу и в огненной
трансмутации наших чувств, наших мыслей, всего
нашего характера, но не в механических приемах,
которые, касаясь внешнего человека, не имеют никакой
цены для преображения внутреннего человека.
Поэтому ни один Радж-йог или Агни-йог не нуждается
ни в каких механических приемах, ни в каких физических
упражнениях и положениях тела.

И единая концентрация, допускаемая им, есть
концентрация на избранном Высшем Идеале, в
неуклонном, постоянном стремлении подняться до
Него.

И такая концентрация именно продолжается
безостановочно; что бы ни делал такой йог, мысль его
неотступно держится около его Идеала, все делается им
во имя этого Идеала, он постоянно чувствует в сердце
своем любовь и присутствие этого Образа. Это и есть
истинная концентрация, указуемая в Эзотерической
философии, изучающей лишь внутренний мир, мир
ноуменов.

«Также и молитва, произносимая йогом, есть
непрестанное сердечное устремление и предстояние
перед Обликом Избранным, и устремление это творится
в мыслях и поступках каждого дня» (см. Письма Е. Рерих:
от 21. 7. 34).

Следующая часть Учения – Беспредельность –
есть высшая космогония. В ней говорится о законах
мироздания и об эволюции жизни, о действии и
взаимодействии бесчисленных космических энергий, о
влиянии небесных светил и их лучей на эволюцию
человечества и развитие жизни, о дальних мирах и о
многом другом.

В свете книги Беспредельность Космос
представляется как живой организм, обладающий
сознанием, волею и всеми органами и центрами, какими
обладает человеческий организм; как гигантская
лаборатория, в которой происходит вечное движение,
беспрерывная замена отживших форм и энергий
новыми формами и энергиями, вечная трансмутация
низшего в высшее, то есть вечное и беспредельное
совершенствование.

В Учении постоянно говорится о Космическом
Магните, об Абсолютном Разуме, о Совершенном
Сердце, о Космическом Сердце и Космическом Разуме,
о пульсе Космоса, или Космическом ритме, и о многих
других разумных космических энергиях и силах.

Обратившись для познания Космоса к
единственному источнику познания его –
человеческому организму, – можно сказать, что
упоминаемые в книге Беспредельность различные
органы Космоса соответствуют органам человека.

Космический Магнит, который, по определению
Учения, есть совокупность всех космических энергий
или всех Сил Космоса, будет соответствовать
совокупности всех человеческих энергий, или, попросту,
человеку.

Каждый человек в малом масштабе такой же
магнит, как Космический Магнит. Он обладает своим
полем притяжения и влияния, своей сферой сознания и
действия.

Космический Разум, действующий в пределах
Космоса в течение одной манвантары, соответствует
человеческому разуму, действующему в течение одной
жизни в пределах человеческого космоса – его тела.
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Космический Разум совершенствуется и развивается
так же, как развивается и совершенствуется
человеческий разум. В следующих манвантарах
Космический Разум будет более высоким, более
совершенным, соответственно более высокому
заданию эволюции жизни, так же как со всяким новым
воплощением развивается и совершенствуется
человеческий разум.

Космическое Сердце соответствует чело-
веческому сердцу. Как высшее сознание человека
обитает в сердце человека, точно так же Космическое
Сознание обитает в Космическом Сердце, и как высшее
сознание человека есть результат накоплений прежних
жизней человека, так же в Космическом Сердце
содержатся накопления достижений Космоса всех
прежних манвантар.

«Абсолютный Разум и Совершенное Сердце есть
один и тот же Источник.

Когда Мы говорим, что жизненная эманация
исходит от этой Сущности, то человечество может
принять эту Истину» (Беспредельность, ч. 1, 300).

«Абсолютный Разум и Совершенное Сердце,
будучи одним и тем же Источником, соответствуют
высшей сущности человека, когда его дух, разум и все
чувства огненно претворились и слились в сердце;
именно, когда разум становится сердцем и сердце –
разумом…» (Письма Е. Рерих: от 30. 6. 34).

После книги Беспредельность следует Иерархия.
Понятие об этой части Учения дано в главе «Об
управлении миром», поэтому можно перейти к
следующей книге Учения, учению Сердца.

Специальная книга Учения о Сердце указывает
на то, что в наступающую эпоху человеческому сердцу
должно быть отведено особое внимание, ввиду того
исключительного значения, которое оно занимает в
нашем организме.

Великое значение сердца не в том, что оно
исполняет великую физиологическую функцию, но в
том, что оно исполняет еще большую функцию
психологическую.

Помимо того, что в разных местах книги уже
сказано о сердце, оно есть орган, при помощи которого
может свершаться дальнейшее развитие человека.
Первенствующее значение, которое занимал в
истекающую эпоху ум, в наступающую эпоху переходит
к сердцу, ибо кончилась эпоха критики, сомнения и
разъединения и началась эпоха синтеза и чувствознания,
эпоха сотрудничества и объединения.

Все те высшие истины, познание которых
является необходимым для человека наступающей
эпохи, могут быть восприняты высшим сознанием
человека, находящимся в его сердце. Все те высшие
функции, которые должен проявить человеческий
организм, могут быть осуществлены лишь при развитии
сердца… Присутствие высшего сознания человека в
сердце человека возвеличивает значение сердца среди
других органов человеческого тела до первенствующего
значения.

Человек современного развития не может
пользоваться той высшей мудростью, которой обладает
его высшее сознание, обитающее в его сердце, потому
что у него нет моста между интеллектом и высшим
сознанием. Дальнейшее развитие интеллекта в том
направлении, в котором оно происходило до сих пор,
не только не может построить мост между разумом и
сердцем человека, но порывает между ними связь
окончательно.

Лишь развитие сердца и чувствознания строит
тот мост между низшим и высшим сознаниями
человека, который приобщит его и к высшему знанию,
и к дальним мирам.

В одном из параграфов Учения ставится вопрос:
«Почему сначала Беспредельность, потом Иерархия и
затем Сердце?» На этот вопрос следует такой ответ:
сначала должно быть указано направление, в котором
человек должен следовать, затем – проводники в
Беспредельность, это наши Руководители – Братья
человечества, но средством для приобщения к
Беспредельности может служить лишь собственное
сердце человека. Лишь усилиями своего сердца человек
может достигнуть того высшего, Огненного Мира, о
котором говорит последняя книга Нового Учения – Мир
Огненный.

Когда появляется Новое Учение, то возникает
естественный вопрос: «Кто же Учитель?» Но об Учителе
можно сказать лишь то, что Учитель Сам говорит о Себе.
Вторая книга Учения начинается словами:

«Спросят: «Кто дал вам Учение?» – Отвечайте:
«Махатма Востока». Спросят: «Где живет Он?» –
Скажите: «Местожительство Учителя не только не
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может быть передаваемо, но даже не может быть
произносимо. Вопрос ваш показывает, насколько вы
далеки от смысла Учения. Даже по человечеству вы
должны понять, насколько ваш вопрос вреден» (Листы
Сада Мории, т. II).

Если человек хочет знать, кто Учитель и где живет
Он, ради любопытства, то такое любопытство ничего
кроме вреда принести не может, но если человек принял
Учение и серьезно взялся за изучение его, то для него
становится ясным, что истинный Учитель может прийти
лишь из того единого Источника, откуда приходили в
мир другие Учителя человечества, из того Источника,
откуда исходят всякое благо, всякая помощь и все заботы
о развитии человечества.

Что касается имени Учителя, то для познавшего
истину оно имеет второстепенное значение, ибо он
знает, что каждый Учитель уже много раз приходил на
землю, принимая всякий раз иное имя, и какое имя Он
пожелает принять теперь, кроме Него, никому не
известно. Познавший истину знает, что многие
исторические личности, которые приходили в мир под
разными именами, иногда несли в себе одну и ту же
духовную сущность.

Необходимо принять Учителя и Его Учение
сердцем, тем высшим сознанием человека, которое все
знает, которое ошибок не делает и которое допытываться
об имени Учителя не станет. Тот, кто не может принять
Учителя сердцем, желая постигнуть Его умом и, прежде
чем принять Его, удостовериться, есть ли Он тот самый,
которого в своем воображении представил себе, тот, и
зная имя Учителя, Его не примет. Махатма – Великая
Душа, прошедшая путь Богочеловека. (Прим.
А. Клизовского).

Христиане ждут прихода Христа, евреи ждут
Мессию, магометане ждут Мунтазара, буддисты ждут
Майтрейю, последователи Зороастра ждут Саошьянта,
индусы ждут Калки Аватара. Новое Учение говорит о
наступлении эпохи Майтрейи. Значит ли это, что только
буддисты окажутся правыми, а все остальные
ошибутся?

Нисколько. Теперь наступила пора объединения
всего человечества, для чего и дается ему Единое
Мировое Учение. Явится один Учитель, один Спаситель
мира, но всякий ждущий и принимающий Его сердцем
своим, увидит Его в таком виде, в каком он ждет Его.
Христианин увидит Его в образе Христа, магометанин
– в виде Мунтазара, буддист – Майтрейей, индус –
Калки-Аватаром и т.д.

Из этого явствует, что имя Учителя – вопрос
второстепенный, ибо все те имена, которыми люди
называют бывших Учителей и грядущего Учителя, суть
имена не собственные, но нарицательные. Христос,
Майтрейя, Калки-Аватар, Мунтазар и Мессия
обозначают Спасителя мира, единую Высочайшую
Индивидуальность, но каждый народ и каждая страна
знали этот Великий Облик в соответствующем
воплощении.

Поэтому не будем спорить об именах. Если
Учение говорит о наступлении эпохи Майтрейи, то это
потому, что так в Высших сферах, руководящих нашей
судьбой, давно уже решено и предсказано человечеству
тысячелетия тому назад. Нам ли высказывать по этому
поводу свои соображения, свое согласие или несогласие
с таким решением наших Руководителей? Мы можем
лишь с благодарностью принять Новую эпоху, ибо в
ней наше спасение.

От века миру сужденный и в наши дни
ожидаемый Великий Владыка!

Ты есть обещанный всеми пророками и всеми
писаниями Спаситель Мира и Избавитель человечества
от сетей и козней дьявола. Под Твоим мощным
водительством Твое Светлое Воинство победит Дракона,
змея древнего, извечного врага и губителя рода
человеческого. Владыка сострадания и любви к
обнищавшему и разъединившемуся человечеству! К
Тебе обращаю мольбу мою: «Прими меня в Твое
победоносное Воинство и в число тех, которых Ты
поведешь в Светлую Страну Твою, в обещанный
писаниями Новый Иерусалим».

Зажгу светильник Духа моего и буду во тьме
жизни мудр, зорок и бодр, чтобы не проспать час
прихода Твоего.

Владыка, помогу Стране Твоей, дух мой облечен
в кольчугу бесстрашия.

Ярко горит на щите звезда Твоя. Приму в щит все
стрелы противников Твоих. Хочу помочь Тебе.

Помогу строить Твою Страну во Имя Матери
Мира и Отца моего!» «Владыка, возьми достояние мое,
если оно пригодно Тебе! Владыка, дай силу моему
сердцу и мощь руке моей. Ибо я слуга Твой. В Лучах
Твоих я пойму вечную правду Сущего. В Голосе Твоем
я услышу созвучие Мира.

Впадыка, я отдаю Тебе мое сердце. Принеси его
во имя спасения Мира.

Владыка, пошли Волю Твою: или дай, или возьми.
С Тобою вместе будем различать мои западни. Вместе
будем усматривать мои решения вчерашнего дня. Сыт
я сегодня, и Ты лучше меня знаешь количество пищи на
завтра.

Не преступлю Волю Твою, ибо могу получить
лишь из Твоей Руки.

Люблю Тебя, Господи, и предан Тебе, Владыка,
и чту Тебя, Учитель!
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Мы живем в очень сложное время – время Великого перехода, время жатвы. Атмосфера земли накалена до  предела,
так как тонкий и физический миры сблизились и продолжают сближаться. Человечество никогда не было оставлено без
руководства Высших Сил – Иерархии Бога, ибо всегда существовали и существуют  на Земле Фокусы Света.

На земле России в настоящее время действует официальный Посланник Великого Белого Братства – Татьяна Микушина.
Татьяна принимает диктовки Вознесенных Учителей Великого Белого Братства и занимается их  распространением.
На страницах нашего журнала мы начинаем печатать некоторые из принятых диктовок.
Первая публикация – это фрагменты диктовок, касающиеся взаимоотношений между людьми и государствами. Для

ознакомления с полным объемом информации просим посетить сайт Татьяны Микушиной  (www.sirius-ru.net), которая
выражает надежду, что «многие из материалов, размещенных на этом сайте, помогут хранить внутренние ориентиры и
внутреннее созвучие с Богом внутри нас».

Я ЕСМЬ Николай Рерих.

Наш сегодняшний разговор будет серьезным.
Поэтому – настраивайтесь. Кто, как не я, даст вам
правдивую информацию об истинном  состоянии дел
на тонком плане планеты. Кто, как не я, уведомит вас о
тех опасностях, которые вам угрожают сейчас. Конечно,
в первую очередь мне бы хотелось обратиться к
жителям России. Потому что кармические связи с этой
страной обязывают меня и сейчас работать для ее блага.
С очень многими людьми, находящимися сейчас в
воплощении, я связан кармически. Поэтому я надеюсь,
что кто-то из них прочитает это мое послание. Благодаря
вам и через вас я смогу действовать. Потому что нет
возможности откладывать на будущее то, что давно
назрело и происходит уже сейчас. А сейчас страна стоит
перед выбором.

Нет четких ориентиров на будущее. Можно было
бы еще какое-то время пробовать примерять на себя
кафтан западного образца. Однако и так уже очевидно,
что этот кафтан узок для широкой русской души.

Необходимо обратиться к истокам Руси.
Необходимо отыскать все то действительно героическое
и светлое, что было в истории Руси не только в давние
времена, но и даже на памяти того поколения, которое
сейчас еще живо и которое постепенно покидает
физический план.

Было много неприглядного и темного в прошлом.
Но были образцы ни с чем не сравнимого героизма,

ШАМБАЛА – МИРОВОЕ ПРАВИТЕЛЬСТВО

Разговор с людьми России

Владыка Николай Рерих
8 июня 2010 года
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преданности, любви к отчизне. Нужно выбрать самое
лучшее и культивировать это лучшее в сознании людей.
Не потому, что мы хотим утвердить приоритет русской
нации, а потому что мы должны вновь обрести
национальное достоинство и национальную гордость.
Нам есть чем гордиться! И история России должна
преподаваться на самом высоком уровне во всех
учебных заведениях страны.

Все слои населения испытывают крайне
подавленное состояние сознания. Потому что нет
национальной идеи, которая бы объединила и сплотила
людей. И общее состояние людей сейчас намного хуже,
чем во времена социализма. По крайней мере, в то
время культивировалась устремленность и преданность
идеалам.

Народ, лишенный национальной идеи, народ, не
помнящий своего героического прошлого, не имеет
будущего.

Об этом нужно задуматься, и это положение
должно быть исправлено. Есть люди, преданные России,
на всех уровнях государственной власти, во всех слоях
общества. Поэтому задачей номер один является
утверждение всего самого светлого, что еще есть в
обществе. Людям необходимы идеалы, к которым они
должны устремляться. Люди устали от безверия и
лицемерия.

Были и раньше бездари и тунеядцы, которые
висели на шее у государства. Но сейчас тунеядство и
безделье, культ денег и удовольствий возведены на
божницу во всех средствах массовой информации.

Как же вы собираетесь дальше шествовать и как
Россия сможет выполнить свое Божественное
предназначение, если пошлость продолжает править
бал.  Никогда не было в России, чтобы
безнравственность и низкопробщина были возведены
чуть ли не в ранг государственной политики.

Удаление пошлости и низкопробщины с экранов
телевизоров и из светской жизни многие принимают за
покушение на основы демократии.

Сознание, прежде всего, должно дорасти до
демократии. Тогда можно будет рассуждать на тему
демократии. А сейчас следует бить во все колокола и
спасать то, что еще можно спасти в этой камарилье
бесовщины, которая правит бал.

Серьезно следует задуматься всем жителям
России. Никакое самое лучшее правительство ничего
не сможет сделать, если народ невежественен и темен.

Конечно, легче управлять народом, когда его
сознание имеет самый низкий уровень. Все управление
происходит на уровне животных инстинктов. Однако
кому нужно такое общество, состоящее из людей,
которые думают только о физическом теле, но забыли о
Боге и о душе?

Поэтому я пришел, и я буду приходить и говорить
до тех пор, пока не прекратится эта Божественная
возможность. Настала пора серьезно задуматься о
будущем России и действовать так, как будто на дворе
враг. Требуется народное ополчение против пошлости
и невежества. Никогда не устану повторять, что
ответственность за образование будущего поколения

лежит на всех, кто сейчас принимает решения и от кого
хоть что-то зависит.

Сейчас Россия вышла на переломную точку. И
противоположные силы имеют значительный перевес.

Поэтому все, кто читает эти мои строки, не
думайте, что вас это не касается, что вы не находитесь у
власти и от вас ничего не зависит. Коллективное
бессознательное нации складывается каждым из вас. И
проявление героизма возможно не только на полях
сражений.

Еще есть время. Но двери возможности вот-вот
закроются.

Каждый раз прихожу, и каждый раз пытаюсь
разбудить ваши души от сна. Разбуженная душа не будет
спрашивать, что ей делать, и ожидать четких указаний.
Разбуженная душа действует в соответствии с
внутренними указаниями и готова на подвиг, в чем бы
он ни проявлялся. И порой для многих из вас будет
подвигом просто отказаться от всего, что способствует
падению нравов в обществе: алкоголь, наркотики, табак,
глупая, оболванивающая сознание музыка, бездарные
передачи по телевидению и радио. Вся эта огромная
индустрия зарабатывания денег существует только
потому, что вы кормите ее своими деньгами и своей
энергией.

Общество больно. Однако, если бы не было
возможности к изменению, – не было бы смысла
приходить и давать наши послания.

Вероятность того, что все изменится и изменится
к лучшему, существует. И эта вероятность должна
перейти рубеж 50-ти процентов, а это произойдет только
в том случае, если вы не просто прочитаете эти мои
слова, а сможете применить сказанное в ваших жизнях.

Нет бомб, но люди умирают, как от бомбежки. И
что хуже всего, умирают их души. Тихо и бессмысленно.
Нет оккупации, но люди подвергаются самым жестоким
испытаниям, когда враг затаился в каждом доме, в
темных сумерках человеческого сознания.

Я приходил сегодня для разговора с людьми
России. И я верю в великое будущее этой страны.

Всегда самая темная ночь сменяется рассветом.
И я надеюсь, что рассвет Божественного сознания все
еще достижим для людей России.

Я ЕСМЬ Николай Рерих
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Золотой Век нужно
возвести, прежде всего,

внутри вашего существа

Сен Жермен
июня 2010 года

Я ЕСМЬ Сен Жермен!

Со времени нашей последней встречи прошло
не так много времени. И как вы думаете, чем я
занимался все это время? Я внимательно наблюдал, кто
из вас отважится подойти и взять Божественную
возможность с золотого подноса, на котором она лежит.

Я напомню вам о том, что мы говорили о
строительстве Золотого Века. И требовались те
отважные и целеустремленные люди, которые взяли бы
на себя осуществление замысла Владык.

И я не могу сдержать смех, вспоминая то, что я
имел возможность наблюдать. Воистину, русский
менталитет и русское мышление очень сильно
отличаются от американского. Что принялись делать
русские? Они кинулись здесь и там возводить общины,
строить дома и целые поселения.

Ни один человек на Западе не стал бы этого
делать. Вы даже не подумали, как все это будет работать.
Вы не составили план.

И как вы думаете действовать под руководством
Вознесенных Владык и осуществлять их планы, если вы
даже не удосужились отнестись внимательно к главному
условию, которое расположено между Божественной
возможностью и вами? А именно: пройти необходимые
тесты, чтобы быть уверенным, что вы действуете для
Владык, служите Владыкам, а не удовлетворяете какие-
то прихоти и интересы своего эго.

Никто не задумался всерьез над тем вопросом,
как они будут осуществлять планы Владык, не имея Их
кредита доверия.

Поверьте мне и моему опыту: ничего у вас не
получится до тех пор, пока вы не войдете во внутреннее
созвучие с Божественным миром. Золотой Век не
нужно строить вовне вас. Золотой Век нужно возвести,
прежде всего, внутри вас самих. Внутри вашего
существа. Для этого нужно изменить свое сознание.
Нужно изменить свою внутреннюю суть. А то, что
снаружи, вовне вас, будет послушно повторять то, что
внутри вас.

Сколько раз мы давали Учение о том, что этот
мир является просто отражением вашего сознания. И
каждый раз, когда вы начинаете что-то делать, вы
забываете об этой простой истине.

Нам действительно необходимы рыцари духа,
подвижники, готовые подчинить всю свою жизнь
служению человечеству Земли и Великому Белому
Братству. Откуда вы взяли, что нам нужно построить
определенное количество домов или поселков?

Не думайте о внешнем. Думайте о качествах
вашей души. Внешнее само состоится, если внутри вас
засверкают самородки из золота, окрашивая золотым
цветом озарения вашу ауру.

Мы приходим давать наше Учение и внимательно
смотрим, как вы его применяете на практике. И порой
кажется, что лучше бы вы ничего не делали, чем делали
так, как это делаете вы. Должна быть выбрана золотая
середина между работой над собой и внешней работой.
И внутренней работе, в любом случае, должно быть
отдано предпочтение. Вам мало опыта
социалистического прошлого? Вы решили, что сейчас
необходимо опять строить что-то, как в те времена:
поворачивать реки вспять, наполнять закрома
государства или строить гиганты промышленной
индустрии.

Не надо профанировать великую идею!
Остановитесь и задумайтесь. Вам необходимо, прежде
всего, сесть за парту и научиться основам
Божественного Закона. Вам необходимо войти в
обители Вознесенных Владык и пройти весь
необходимый курс обучения. Вам нужно, прежде всего,
расстаться с невежеством и шапкозакидательством.

Не вы будете строить Золотой Век. Владыки будут
строить Золотой Век. А вы будете служить просто
руками и ногами Владык. И результат вашего
строительства должен быть проявлен сначала в виде
обретения добродетелей, таких, как смирение,
покорность, целеустремленность.

Вам доставляет удовольствие быть
первопроходцами? Прекрасно! Докажите, что вы
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внутренне готовы к этой роли. Отряхните ветхую
самость. Обретите созвучие с Владыками. Да, даже
просто договоритесь с нашим посланником. Интересно
то, что многие неудавшиеся наши ученики как раз и
кинулись заниматься общинным строительством. Вам
нужно не строить, а вернуться в первый класс и опять
сесть за парту, потому что вы не усвоили самых основ
Общины. А то, что вы подразумеваете под общиной,
никуда не годится. Ставлю вам два с минусом за вашу
работу!

Многие строители социалистических времен
намного опередили вас в своем сознании. Потому что
они работали действительно на Общее Благо и были
полностью преданы идее. А вы преданы своему эго и
подчинены удовлетворению его интересов.

Как видите, во все времена были люди, имеющие
духовные достижения, даже в то время, которое принято
ассоциировать с безбожием.

Любые условия, любой строй, любые
обстоятельства Бог использует для того, чтобы вы могли
развиваться, ваши души могли развиваться. И
рыцарские качества вполне доступно вам развить в
ваши дни. Где истинные рыцари, готовые ради своих
дам пожертвовать жизнью? Только не говорите мне о
том, что времена изменились. Дух рыцарства,
способность пожертвовать собой ради отчизны, никогда

не исчезал. Мужественность, отвага, смелость,
бесстрашие, преданность, честь и достоинство – почему
вы забыли эти качества духа?

Придется тщательно порыться в своей душе и
откопать эти качества, потому что они будут вам
необходимы уже в ближайшее время.

И рыцарские турниры вполне могут быть
заменены состязаниями на знание трудов великих
посвященных. Не тех посвященных, которые называют
себя так и проводят семинары за деньги, а тех
посвященных, имена которых остались в анналах
истории: Пифагор, Ориген, Конфуций, Сократ, Лао Цзы,
Блаватская...

Без владения мечом знания, без оседлания коня
эго, вы не сможете стать рыцарем Слова на все времена.

Не бойтесь неудач, не бойтесь, что ошибетесь.
Следуйте нашим указаниям: все вехи на Пути уже
расставлены, все повороты обозначены и даже опасные
участки Пути помечены.

Только совсем бездарные и ленивые не смогут
осилить предстоящих задач.

Рыцари духа! Вам надлежит заниматься
достойными делами, а не полеживать на диване и
смотреть телевизор. Привстаньте и сделайте хотя бы
несколько шагов в ту сторону, куда мы указываем.

Я ЕСМЬ Сен Жермен!
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Беседа о необходимости
преодоления

некоторых негативных
черт характера

Гаутама Будда
10 июня 2010 года

Я ЕСМЬ Гаутама Будда.

Я рад нашей новой встрече! Сегодня мне бы
хотелось остановиться на нескольких моментах вашей
психологии, которые могут оказать вам препятствие в
вашем продвижении по духовному пути. А именно,
мне бы хотелось сделать специальное отступление в
моем повествовании, касающееся некоторых
особенностей психологии поведения жителей России,
поскольку нам бы хотелось все же рассчитывать на
будущее, связанное с этой страной.

Итак, есть некоторые национальные черты
характера, которые вызывают препятствие на духовном
пути. А именно: это связано с непреодолимым
желанием уязвить любое успешное начинание. Как
будто специально бес путает каждый раз, когда
происходит что-то светлое. Тут же появляются любители

это светлое очернить и замарать. И это встречается
повсеместно, тут и там на земном шаре, не только в
России. Вам знакомо то, о чем я говорю? Давайте
приведем конкретный пример из жизни. Допустим, ваш
знакомый или сосед занимается каким-то значимым для
общества делом. Скажем, обустраивает территорию,
сажает деревья, устанавливает скамейки. Вы думаете,
что эти действия будут вызывать всеобщее одобрение?
Ничуть не бывало. Тут же найдутся те, кто втихаря
сравняют с землей саженцы и поломают скамейки.

Причина этих поступков кроется в кармических
энергиях, которые находятся в ауре и требуют
отработки. Именно эти энергии служили
подсознательным провокатором многих русских
бунтов и революций. И эти энергии так укоренились в
коллективном бессознательном нации, что распутать
этот кармический клубок можно только всем миром.

И сейчас, когда вновь происходит
дифференциация, расслоение общества на имущих и
неимущих, эта энергия вновь начинает подниматься. И
хотя не видно бунтов, но случай с саженцами и
скамейками вполне показателен. И он показывает, что
эти неотработанные энергии нации продолжают свое
разрушительное действие. Большей частью сейчас на
плане мыслей и чувств. Задачей является преодоление
этих негативных энергий.

Приведу еще один пример из жизни. Ваш сосед
купил новую машину или сделал ремонт в квартире. В
90 процентов случаев из 100 реакция будет
отрицательная. Вы будете испытывать зависть или
другие негативные чувства.

И именно эта ваша злоба и зависть лежит между
вами и прекрасным будущим, о котором говорят
Владыки: нежелание смириться с ситуацией и желание
затоптать любые ростки позитивного и светлого. В чем
бы они ни проявлялись. Вы никогда не будете ни
счастливы, ни испытывать достатка в жизни до тех пор,
пока не справитесь с этими негативными энергиями.
Это одно из основных Учений, которое я давал в своем
воплощении Гаутамой Буддой. Вам нужно научиться
радоваться достижениям других людей. Вам нужно
искренне радоваться их достижениям. Тогда вы сможете
обрести те добродетели, которые присущи этим людям,
которые созидают, несмотря на сопротивление
иллюзии. И один праведный поступок, который найдет
позитивный отклик в сердцах десяти людей, будет
приумножен десятикратно.

В вашем же случае своей реакцией вы сводите
на нет самые прекрасные порывы душ людей. И
наиболее распространенной фразой в этом случае
будет: «Тебе что, больше всех надо?»

А та фраза, которая должна прозвучать из ваших
уст, должна быть: «Я благодарю тебя за твои усилия,
направленные на добро».

У многих язык не поворачивается просто
произнести эту фразу. Теперь вы почти физически
должны почувствовать ту энергию, которая внутри вас
есть, и которая препятствует, прежде всего, вашему
личному продвижению по Пути.

Есть и другая сторона этого негативного качества,
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которое опутывает людей и сковывает самые светлые
устремления. А именно: желание безудержно тратить
деньги, когда вы их начинаете получать. Вы швыряете
деньги на самые невообразимые вещи, удовольствия.
Деньги – это эквивалент Божественной энергии в вашем
мире. И те люди, которые получают в свое распоряжение
денежную энергию, проходят большой тест на разумное
использование этой энергии. И если бы вы задумались
хотя бы на мгновение, какую карму вы творите,
бессмысленно растрачивая денежную энергию, и что
эта карма к вам непременно вернется, если не в этом,
то в следующем воплощении в виде нищеты, бедности
и обездоленности, то, возможно, вы более
осмотрительно распоряжались бы Божественной
энергией вообще и денежной энергией в частности.

Если вы не расположены верить в реинкарнацию
и вас мало заботят следующие воплощения, то
задумайтесь о ваших детях и внуках, которые берут на
себя часть вашей кармы безудержной расточительности
и страдают уже в этой жизни, обремененные
различными недугами и привязанностями.

Если вы получили в свое распоряжение
денежные средства, то это не значит, что вы должны их
тратить на удовольствия и развлечения. Бог дает вам
возможность правильно распорядиться вашими
деньгами. Только в этом случае вы балансируете карму
и освобождаетесь от кармы, образованной в прошлых
воплощениях. А именно: вы должны использовать
денежную энергию для Общего Блага. Потому что
искушение деньгами можно преодолеть, только

разумно их используя. В этом случае отрабатывается
старая карма и не создается новая.

Еще раз возвращаясь к тем людям, которые
испытывают зависть и другие отрицательные качества,
видя достаток других. Для вас устранением препятствия,
лежащего между текущим моментом и изобильной
жизнью, будет преодоление ваших негативных энергий:
смирение перед сложившейся ситуацией и умение
радоваться достижениям других.

Я хорошо понимаю, что эти советы легче дать,
чем их выполнить. Однако неизбежность отработки
вашей прошлой кармы диктует определенные условия,
которые вы должны соблюдать, чтобы выйти из
кармического пике. Иначе произойдет то, что
происходит, когда неразумие берет верх: вы неизбежно
притягиваете очередной катаклизм и, таким образом, в
ускоренном режиме отрабатываете карму.

Мы учим вас более легкому и безопасному пути.
Но почему-то для вас этот путь является неприемлемым.
И преодолеть некоторые черты характера внутри себя
вы не можете даже под угрозой глобального катаклизма.
Вам кажется, что, по крайней мере, в этом воплощении
вам это не грозит.

Я бы советовал вам расширить рамки вашего
восприятия и выйти в своем сознании за пределы одного
воплощения. Тогда вам будет проще принимать
взвешенные решения, отрабатывать старую карму и не
творить новую.

Я буду рад, если моя сегодняшняя беседа будет
полезна для развития ваших душ.

Я ЕСМЬ Гаутама Будда.
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Заключительное послание

Владыка Мория
21 июня 2010 года

Я ЕСМЬ Эль Мория.

Грустно мне давать сегодняшнее послание.
Вы знаете, что я был тем, кто добился на Великом

Центральном Солнце диспенсации по передаче зимнего
цикла посланий. И я также выступал за возможность
дать этот летний цикл.

Однако Божественная возможность по передаче
наших посланий закончилась.

Вы, наверное, думали, что вы будете все время
получать и получать нашу энергию.

Вы забываете, что мы, также как и вы,
ответственны за расходование Божественной энергии.
И каждая диспенсация, каждая Божественная милость
прежде, чем быть дарована, проходит процесс
тщательного согласования на всех уровнях Космической
Иерархии.

Никто из вас не может пожаловаться на то, что в
течение этих шести лет, когда мы давали наши послания,
вы были обижены. Мы давали наше Учение широко, на
самом доступном уровне. Мы кормили вас буквально
из ложечки, и теперь мы имеем право рассчитывать на

результат наших усилий. Потому что карма наших
усилий, если они были напрасны, требует своей
отработки.

Поэтому мы ждали с нетерпением плодов наших
усилий. И сегодня я должен констатировать тот
печальный факт, что мы не получили ожидаемого
результата, и Божественная возможность по передаче
посланий через русского посланника подошла к концу.

То, как вы относитесь к нашему посланнику и к
нашему Учению, также создает и для вас карму. И весь
тот Свет, который изливался на вас и не был использован
по назначению для роста вашего сознания, создал
огромную карму для человечества.

Все в вашем мире является двойственным и даже
Учение, которое мы даем, может быть использовано
вами как на Добро, так и на зло.

Поэтому в целях уменьшения кармы для
человечества в связи с дисквалификацией энергии,
содержащейся в наших посланиях, мы вынуждены
прекратить давать наши послания.

Как будут развиваться дальнейшие события
решит Кармическое Правление и Высший Космический
Совет.

Я, со своей стороны, готов продолжить свое
Служение человечеству, но я не могу выйти за рамки
тех ограничений, которые вы создали неверным
отношением к Слову.

Физически для вас ничего не изменится. Вы
будете продолжать существовать до какого-то времени.
Но то, о чем мы постоянно предупреждали и пытались
оградить человечество, неминуемо произойдет. И тут
мы не можем сказать, что мы ничего не делали и не
предприняли всех возможных и невозможных усилий.

Закон свободной воли не позволяет нам
остановить вас, если вы решаете прыгнуть в пропасть.
А именно это делает человечество сейчас.

Поэтому те зерна, которые мы посеяли в душах
людей за это время, могут прорасти только в том случае,
если вы создадите благоприятную почву для того, чтобы
они могли прорасти.

Мы вынуждены отойти в сторону и занять
позицию наблюдателей.

Самым печальным фактом является то, что
слишком много самых лучших представителей
человечества находятся в воплощении в это трудное для
Земли время. И каково же нам наблюдать, как они
послушно, словно змея под дудочку, исполняют те
движения, которые приняты в обществе, словно
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зачарованные магией иллюзии.
Требуется совершить прорыв в сознании,

потому что без этого человечество обречено.
Вы или будете следовать по тому пути, который

соответствует требованиям эволюции, или пополните
свалку истории, как еще одна эволюция, которая не
выдержала испытания магией иллюзии.

Более понятно и доступно изложить постулаты
нашего Учения уже вряд ли удастся.

Я прошу, чтобы вы внимательно отнеслись к
моим словам и тщательно обдумали их в оставшееся
время.

Меня беспокоят мои чела, которые находятся в
воплощении и за которых я несу кармическую
ответственность. Для вас, возможно, это является моим
последним обращением, которое вы сможете
прочитать и понять вашим внешним сознанием. То, что
касается работы с вами в моей священнообители в
Дарджилинге, я буду продолжать встречаться с вами и
давать Учение. Однако покров иллюзии является таким
плотным, что вряд ли вы в своем внешнем сознании

способны будете вспомнить те слова, которые
услышите от меня в моей обители.

Поскольку, видимо, вам требуется время для
обдумывания и осаждения нашего Учения, то вы
должны знать, что если ваша душа созреет и вы увидите
вдруг все, что вас окружает, глазами вашего Высшего
Я, помните, что мы всегда стоим рядом с вами как
заботливые няньки, готовые оказать всю необходимую
помощь по вашему исходу из иллюзии.

Но, если вы рассчитываете, что мы будем
служить вашему эго и удовлетворять все прихоти вашего
эго, то вы глубоко заблуждаетесь. Мы не можем до
бесконечности кормить ваше эго Божественной
энергией.

Ибо сказано: «Не мечите бисер перед
свиньями».

Итак, делайте ваши выборы и принимайте
решение! Каждый здоровый побег вашего сознания
будет заботливо охранен.

Все сорняки человеческого сознания будут
удалены на космическую свалку.

 Я ЕСМЬ Эль Мория.
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«В Новую Россию Моя
первая весть»

Эпоха Космического Сознания

«В Новую Россию Моя первая весть», –  такими
словами начинается первая книга Агни Йоги – «Зов»,
продиктованная Учителем Эль Морией Святому
семейству Рерихов; Эль Морией, бывшим в прошлом
своем воплощении Сергием Радонежским –
Строителем и Просветителем Руси, – поныне
пекущемся о возрождении и пробуждении России.
Елена Ивановна Рерих очищает от людских наслоений
великое значение Русского Подвижника и пишет:
«Память о Сергие не умрет никогда, ибо велик магнит
Духа,  заложенный Им в душу русского народа. История
развития духовности в русской душе и начало
собирательства земли русской неразрывными нитями
связаны с великим Подвижником. Именно потому все
силы тьмы так ополчились против этого Великого
Имени».

Преподобный Сергий Радонежский был
«истинным отображением Христа на Земле».
Индивидуальность великого Учителя воплощалась
Аполлонием Тианским, Сергием Радонежским,
Россулом Морией – духовным вождем одного из
палестинских племен, помогавшим Иисусу Христу

продвинуться на Восток в поисках обетованной
Твердыни Знания – Шамбалы. Он множество раз
земными тропами проходил среди нас, мучился, страдал,
переносил людскую неблагодарность, бился с людским
невежеством, одолевал опасности и препятствия,
проявляя при этом свой  огненный  характер, чтобы
только добиться своей намеченной цели.

Учение Агни Йоги – это плод трудов многих эпох,
многих тысячелетий, бесконечных Воплощений
Наивысшего Учителя; за каждую мысль, содер-
жащуюся в Учении, им заплачено кровью, потом и
жизнью. Истинно и то, что каждый подвижник Духа внес
в эту Сокровищницу Мудрости и свою долю Света.

24 марта 1920 года в Лондоне случилось событие
исключительной исторической значимости – именно в
этот день Великий Учитель стал давать Свое последнее
для этой расы человечества Учение – Агни Йогу, или
основу Живой Этики. Елена Ивановна писала о своей
встрече с Учителями в Лондоне: «Она шла в густой
толпе, занятая своими мыслями. И вдруг
почувствовала,что толпа как бы расступается и
рассредотачивается. На какое-то мгновение ей
показалось, что проходящие куда-то растворились,
исчезли. Она подняла голову и увидела, что навстречу
ей идут два индуса необычно высокого роста,  в белых
полотняных одеждах. Когда они поравнялись с ней, один
из них слегка улыбнулся Елене Ивановне. Это был Кут
Хуми». А вечером того же дня они посетили дом
Рерихов, которые стали впоследствии вестниками и
проводниками Учения Белого Братства.

Учение Агни Йоги перекликается с ведическим
учением древних славян, у которых существовали
Мистерии Огня – Яги, или Яга (йога). Это слово «Яга»
состоит из двух: «Я», или «азъ», и «га», что означает
«движение».

«Я», или «азъ» – творческое начало – можно
рассматривать по буквам:

А – Ас (Бог),
З – Ур (Земля)
Ъ – «сотворен», «признан», что все вместе

составляет следующую фразу: «Бог на Земле признан
обществом Носителем Света», «Яга» (йога) и есть
движение «Я» по пути творчества и совершенства.

У человека семь тел, потому древние разработали
семь «Яг», семь путей (йог), последняя из которых
является  йогой Огня – Агни Йогой.

Агни Йога – синтез всех накопленных знаний –
приходит ко времени, потому что знания уже не спасают
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человечество от невежества, а являются отягощением
мозга информацией. Знания должны быть заменены
мудростью, которая одновременно является и
интеллектом, и любовью. Знание может быть
применено только лишь для приобретения высшего
знания, для осознания подлинной природы жизни, ее
единства. Без всего этого жизнь будет напоминать игру
со стульями, в которой свободно лишь несколько мест,
а желающих занять их гораздо больше.

Причина упадка духовности, а следовательно,  и
общества, заключается  в том, что отдалившись от
природы, человек посредством негативной
информации создал агрессивную среду, в которой
отсутствует духовная составляющая. Информационные
процессы формируют человека как индивидуальность
и социальную личность. В обществе, где информация
несет только негативную нагрузку, которая
подпитывается негативными эмоциями населения, там
интенсивно усиливается проявление агрессии,
болезней, потребительства, неспособность жить в
гармонии с самим собой, с окружением, природой. Все
в целом изменяет человека как вид, агрессивная среда
обитания превращает его в агрессивные и больные
копии эгоистичности. Человек, объятый страхом за свое
существование, совершает безумные и бессмысленные
поступки. Человеческим сознанием правит «закон
джунглей», направленный на борьбу за существование,
и он готов погубить сотню людей, лишь бы самому
спастись.Человек принимает материальные блага за
единственную ценность, в результате чего –
бессмысленная погоня за наживой, свирепая
конкуренция и соперничество. Люди должны понять:
нет абсолютной свободы, даже в джунглях все
подчинено строжайшим природным законам. «Когда
нравы рынка начинают господствовать в политике, в
областях духа, когда извращенное понятие свободы,
равенства и независимости приводит к  нарушению
естественных связей между народами и
кровопролитным войнам, крайне важно возводить
мировоззрение, в основе которого лежит вера в
существование Высшего Надмирного начала всего
сущего, осознание сверхчеловеческого происхождения
абсолютно нравственных ценностей и отказ от примата
материалистичности в пользу примата духовности».
(Академик Ю.И. Кулаков).

Духовное возрождение человечества требует и
новой формы преобразования общества. Прео-
бразование изнутри, в сознании, и снаружи,  в обществе

– это два способа изменения действительности.
Создание новых законов, изменяющих общество,
требует, по принципу эволюции, того, чтобы новый
закон совершил сначала бы изменения в сознании,
желаниях и чувствах, а потом только должны
происходить перемены в обществе.

«Сознание первично. Сознание определяет
бытие. Старое эгоистическое сознание при любых
системах приспосабливается, с большим или меньшим
успехом, тянет на себя. Новое, общинное, коллективное
сознание при любой системе находит соответствующую
форму выражения и рано или поздно преобразует
политическую систему к этой новой форме». Так дает
определение новому общественному строю
Ю.Ананьев в своей книге «Философия нищего духом».
Самое главное должно произойти не в политических
или социальных структурах, но в мировоззрении всего
уклада жизни. Потому что, несмотря на все
революционные и политические перемены, мир
остается прежним. Изменения в истории человечества
произойдут лишь тогда, когда свершится революционная
перемена в сознании человека.

«Развитие демократической тенденции должно
сочетаться с глубокими и нравственными
преобразованиями, ибо все определяется не столько
политическим устройством общества, сколько его
нравственным состоянием. В воровском обществе и
демократию приспособят для воровства». (Из
«Концепции стратегии устойчивого развития»).

Опираясь на Учение ЖивойЭтики, Ю. Ананьев
предлагает существовавший когда-то путь развития
общества – трудовую общину – синтез, сплав нового
качества жизни, это «усовершенствованный
коммунизм», по словам Е. И. Рерих, «который явится
скоро как исторический оборот спирали эволюции.
Всей Азии и всем странам, оставшимся на огрызке
Европы, придется перестроиться на яром мощном
строительстве, на кооперативных началах». Ю. Ананьев
пишет о том,что новая форма жизни применима для
любой профессии, для любого сообщества людей
различных профессий.

 Эта форма взаимоотношений – сотрудничество
и кооперация, во имя которых необходима готовность
отказа от личного эгоизма и личных выгод в пользу
общего блага. Человек, который обладает чувством
кооперации, обладает чувством ответственности за
будущее своей страны, перестает быть равнодушным
наблюдателем. «Новая политическая система будет
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тогда устойчива, когда структура системы
соостветствует новому качеству общественного
сознания, когда такого соответствия нет, имеем
«смутные времена», больное, раздираемое
противоречиями общество, вплоть до того момента,
когда новое сознание в борьбе со старым,
эгоистическим, одержит победу. И тогда устойчивое,
на столетие, государственное образование, устойчивая
политическая схема».  (Ю. Ананьев).

Поэтому, чтобы не быть одиноким, чтобы
победить темную силу, которая не желает наступления
новой эпохи, и направляет все силы, чтобы парализовать
действие светлых начинаний, необходимо образование
крепко спаянных духовных организаций,  которые
противопоставят разрушительной энергии
созидательную. «Надо, чтобы в народе имелись
значительные группы людей, которые не ломались
бурей, но творят и созидают. Необходимо прямо
смотреть в глаза происходящему, пересмотреть все
устои своего общественного верования, подвергнуть
все критике, ни перед чем не останавливаясь. Продумать
все искренно, до конца искренно». (В. Вернандский).

Все, кто мыслит позитивно, считают, что к власти
должны допускаться те, кто способен прожить не одним
сегодняшним днем и своими личными интересами, а
думать о будущем общества. К сожалению, не все могут
признать, что низшее должно подчиняться Высшему.
Нужно мудро собрать все самое ценное и пригодное
для эволюции и отметать, как мусор, все непригодное.
«Берется все лучшее, лучшие мысли, практические
достижения из прошлого... работа огромная сделана,
нет равных, переплавляется в собственном сознании,
добавляется от собственной интуиции и – вот оно,
готово предсказанье, прозрение, рекомендация».
(Ю.Ананьев).

Еще в древние времена Конфуций выдвинул
гуманистическую идею – строить государственные
отношения по принципу семейных. Сегодня – это
главный ориентир для спасения человечества, он
должен лечь в основу не только государственных, но и
межгосударственных отношений. Это и есть способ
созревания нового сознания,  которое делается
планетарным, общечеловеческим. Это переход от
национально-классового сознания к общечело-
веческому союзу всех людей. Еще в 1892 г. В. Вернадский
пришел к выводу, что «есть один факт развития Земли –
это усиление сознания». Он осознал единство развития
природы и сознания человечества, по-другому –

ноосферы.  Биосфера (природа) последовательно
продолжается в человеческой сфере сознания, или
ноосфере.  Когда все человечество сольется в единое
целое, то биосфера перейдет в качественно новое
состояние – ноосферу. «Ноосфера обозначает
качественно новое состояние общества, при котором
истинными ценностями являются нравственно-
духовные ценности и знания человека, живущего в
гармонии с окружающей и природной средой. Одним
из главных механизмов управления этим процессом
может стать нравственный, гуманный разум объе-
диненного человечества, использующий все возмож-
ные социально-экономические, политические и
технические средства».

Люди должны взяться за переустройство мира
немедленно, не перекладывая ответственность на
космические силы эволюции,  потому что тогда
придется испить чашу страдания,между тем,как начав
переустройство жизни заблаговременно, можно
избегнуть многого.

А теперь снова предоставим слово А.
Клизовскому – ученику и последователю Рерихов,
который предельно ясно освещает современное
состояние мира.

Оксана Скибицкая
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Александр Иванович Клизовский

СОВРЕМЕННОЕ СОСТОЯНИЕ МИРА

И вот мы на борту тонущего корабля. Легко
представить себе смятение, ужас и отчаяние
пассажиров, разбуженных ударом от сна и от неги к
суровой и страшной необходимости погибать среди
мрака ночи в холодных пучинах океана.

Напрасно кормчий корабля старается успокоить
пассажиров и доказать им, что в его распоряжении
имеется достаточно спасательных средств, чтобы спасти
всех пассажиров, но обезумевшие от страха люди не
его только не слушают, но даже не понимают его слов.

Одни, не зная, что предпринять и не решаясь
покинуть эту мнимую твердыню, в смертельном страхе
носятся по кораблю, увеличивая панику и смятение.

Другие, стараясь покинуть тонущий корабль
возможно скорее, прыгают в наполненные
пассажирами лодки сверху, опрокидывая их и губя
вместе с собой и других, уже спасшихся.

Иные, заручившись спасательным поясом, смело
бросаются в воду, но, не умея пользоваться им, при
погружении в воду перевертываются кверху ногами.

Одни, видя неизбежность гибели, без ропота
покоряются своей участи, готовясь вместе с кораблем
опуститься на дно океана, другие, не примиряясь с
приближающейся гибелью, льют слезы, шлют мольбы
и проклятия.

Небольшая часть не потерявших самообладания
людей, напрягая усилия, стараются поддержать жизнь
корабля хотя бы до прибытия помощи, призывы о
которой по радиоволнам несутся во все стороны океана.
Но их усилия напрасны, помощь не прибывает, и
корабль доживает свои последние минуты.

На своем посту до последнего момента, до
погружения корабля в пучину океана, остается кормчий
корабля и несколько верных своему долгу его
сподвижников, которые прилагают усилия для спасения
не себя, но других.

Наш современный мир – это тонущий корабль.
Разница между тонущим кораблем и современным
миром лишь в том, что на тонущем корабле все уже
сознают неизбежность гибели, тогда как в современном
мире многие признать этого не желают.

Подобно кораблю, наш мир смело и уверенно
шел по волнам океана жизни, гордый своими
достижениями в области науки и техники, предоставляя
максимум жизненных благ для сильного и богатого и
минимум для слабого и бедного.

Но под призрачным благополучием и кажущейся
силой и мощью современного мира таилась скрытая
болезнь, внутренняя слабость и бессодержательность,
которые привели к встрече со льдиной, к мировой войне,
расшатавшей все устои и весь остов нашего мирового
корабля.

Как всякий корабль, получивший пробоину, тонет
не сразу, но имеет несколько минут, часов, иногда даже

Из книги «Основы миропонимания
Новой Эпохи»

Глава 2

Представим себе идущий по океану громадный,
сильный корабль, являющийся гордостью
человеческого ума и изобретательности и последним
словом науки и техники. Пусть это будет Титаник.

Он уверенно и гордо несется по волнам, рассекая
своей могучей грудью пенистые гребни волн, как будто
насмехаясь над яростью стихий, победителем которых
он себя считает.

Пассажиры корабля, чувствуя себя на этом
гиганте в совершенной безопасности, предаются
развлечениям и удовольствиям, доступным лишь им
благодаря их колоссальным богатствам, высчитывая в
промежутках между удовольствиями свои новые
барыши и доходы.

Им дела нет до того, что для того, чтобы построить
этот корабль, это чудо роскоши и удобств, в продолжение
долгого времени эксплуатировались тысячи рабочих,
получавших за свой тяжелый труд лишь возможность
скудного существования.

Не знают они всей гибельности для себя своих
поступков и своего образа мышления или, вернее, не
хотят об этом ничего знать, но – Кормчий мира все
знает и все взвешивает.

И вот навстречу кораблю, воплощению людского
самомнения и гордости, идет льдина, воплощение
поступков и мыслей пассажиров, символ их бессердечия
и эгоизма. Она как будто не велика с виду, но основание
ее так глубоко и так прочно, что корабль не выдерживает
столкновения и должен погибнуть.
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несколько дней агонии или медленной смерти, в
зависимости от прочности корабля и силы удара, так
же наш мировой корабль имеет свои часы или, быть
может, даже дни своего медленного умирания.

Никто не станет отрицать, что удар, нанесенный
современному миру мировой войной, был
ошеломляющим именно благодаря непрочности его
конструкций, вследствие чего агония слишком
продолжительной быть не может, и то, что мы
наблюдаем в течение второго десятилетия со времени
окончания мировой войны, иначе как агонией названо
быть не может.

Тщетно государственные мужи разных стран
устраивают съезды и конференции, тщетно заседают
они в Лиге Наций, обсуждая вопросы мира и
разоружения, вырабатывая способы и меры спасения
больного хронической болезнью мира, но, вместо хотя
бы незаметного и медленного улучшения, мы
наблюдаем быстрое и заметное ухудшение.

В чем же причина? Почему все попытки
государственных деятелей наладить и настроить
пришедшую в растройство жизнь не только
безуспешны, но порой прямо-таки вредны?

Если глубже вникнуть в суть дела, то ответ на эти
вопросы становится ясным и понятным всякому. Кто
те врачи, которые пытаются лечить хронически больной
мир, и какими средствами хотят они его вылечить?

Пытаются лечить больной мир те самые люди,
которые вызвали болезнь его. Те самые не персонально,
но по своему мировоззрению, а средства, предлагаемые
для излечения, те самые, которые положили начало
болезни.

Одной этой причины вполне достаточно для того,
чтобы гарантировать полную бесполезность всех
попыток подобного же рода, но существует другая
причина, еще более серьезная, которая дает основание
утверждать, что наш мир находится в агонии.

Причина та, что большинство человечества
вышло из испытания мировой войны не
просветленным, но затемненным, не обновленным, но
одряхлевшим, не образумившимся, а окончательно
обезумевшим.

Разве не сплошное безумие современная жизнь?
Если внимательно посмотреть кругом, то можно
увидеть все признаки того смятения, растерянности и
безумия, которые царят на тонущем корабле, когда
близость неминуемой гибели лишает человека даже той
малой доли человеческого достоинства, которым он
обладал, когда объятый животным страхом за свою
драгоценную жизнь человек совершает бессмысленные
поступки и готов погубить сотню других таких же
обезумевших, лишь бы спастись самому.

Разве не безумие – отрицание всего духовного и
возвышенного и признание материальных благ за
единственную ценность, в результате чего – бешеная
погоня за наживой, свирепая конкуренция и
соперничество? Разве не безумие – разговоры о
разоружении и о мире и тайная подготовка к новой,
более ужасной и разрушительной войне, или биржевые
спекуляции, обогащающие или разоряющие в несколько

минут многие сотни и тысячи людей, или сжигание и
выбрасывание в море обильного урожая, или убой и
зарытие в землю сотен тысяч голов скота, чтобы не
понижать цены на продукты? Разве не безумие – жажда
удовольствий во что бы то ни стало, удовольствий
низких, пошлых, грубых или увлечение рекордами
бессмысленными, глупыми, никому не нужными?

Списком человеческих безумий можно было бы
заполнить целые страницы, но это не имеется в виду.
Кратким указанием некоторых безумств имелось в виду
констатировать то, что при том повальном безумии,
которое овладело современным человечеством, об
излечении застарелых недугов современного мира,
мировой войной еще более обостренных и углубленных,
старыми способами и методами не может быть речи.

Какие бы подпорки под расшатавшееся здание
мира ни подставлялись, какие бы заплаты на
полученные пробоины ни пришивались, главная
причина хронической болезни современного мира –
его население – не только остается все тем же, каким
было, но и с каждым годом заметно деморализуется
все больше и больше, вне каких бы то ни было забот об
его исправлении со стороны лиц, стоящих у кормила
правления.

«Бывает у людей такое одичание духа, что они
могут существовать, лишь осуждая друг друга. Это не
досмотр доспеха с целью помощи, наоборот, осуждение
становится смыслом жизни. Если у такого осуждателя
отнять язык, он пропадет, засохнет, как растение без
воды» (Сердце, 160).

Человечество зашло в тупик, выбраться из
которого обычными способами и мерами оно не
может. Нужны меры необычные, но необычность для
современного человека – препятствие почти
неодолимое. Людям труднее всего понять и принять все,
что выходит из рамок обычности.

«Поучительно наблюдать, как люди борются
против всего им необычного. У нас находятся
замечательные записи, как люди истребляли все
необычные знаки. Какое самоотверженное
истребление! Между тем как знаки удуманные
составляют спасение человечества» (Агни-Йога, 435).

Но история повторяется. Если оглянемся на
историю, то увидим, что смены цивилизации и замены
обветшавшего мира новым на нашей планете
происходили уже неоднократно. Последний раз такое
событие имело место, когда происходило крушение
великого мирового государства – Римской империи и
крушение того мира, который у нас принято называть
языческим.

Многие дошедшие до нас с того времени
исторические данные, произведения научные и
литературные рисуют нам состояние тогдашнего мира
настолько мрачными красками, что мы имеем полное
основание утверждать, что оно вполне аналогично
теперешнему состоянию мира, с той лишь разницей
что размер и размах тех отрицательных явлений, которые
существуют теперь, превзошел все известные из
истории подобного же рода явления.
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Если тогда разочарованность и неудовлетво-
ренность жизнью, потеря веры в старые идеалы,
тоскливое искание и ожидание чего-то лучшего, чего-то
нового коснулось народов, населявших места вокруг
Средиземного моря, то в наше время эти явления
поразили собой все человечество нашей планеты.

Но «перед самыми значительными событиями
люди особенно не допускают возможности грядущего.
Можно написать любопытное историческое
исследование о предвестниках и порогах событий. При
этом можно проследить одинаковость мышления в связи
с циклонами потрясений.

Одинаково насмехаются слепые над указаниями
зрячих. Одинаково перечисляют житейские мудрецы
невозможность изменения существующего порядка,
именно: все прочно и неизменно, каждый чуткий
просто обманщик» (Агни-Йога, 430).

Хотя серьезные и вдумчивые люди сознают
ненормальность наших условий жизни и необходимость
замены их более нормальными, но обычно полагают,
что пройдут столетия и даже тысячелетия, прежде чем
старый строй жизни заменится новым. Но непонимание
сроков есть результат недостаточного духовного
развития. Если языческий мир для замены его
христианским потребовал несколько столетий, то
замена нашего мира новым произойдет молниеносно.
«То, для чего требовалось столетие, теперь протекает в
пять лет, ибо действует прогрессия ускорения» (Сердце,
405).

«В конце Кали Юги, действительно все процессы
ускоряются, потому не следует принимать прошлые
сроки как неизменные. Даже полвека в Кали Юге, при
конце ее, уже представляет немалый срок» (Сердце,
446).

Наблюдая жизнь, мы видим, что события уносят
ветхий мир. Крушение нескольких мировых государств
уже произошло, и язвы разложения проникли во все
государственные организмы, несмотря на меры,
принимаемые против проникновения заразы, ибо
одинаковые причины вызывают одинаковые следствия.

Причины, свалившие такого колосса, как Римская
империя, существуют и теперь. Главной причиной
нужно признать падение нравов, деморализацию
общества и деморализацию главного устоя
государственности – семьи, ибо с падения и с
деморализации семьи начинается разрушение всякого
отживающего мира.

Эта главная причина приводит к целому ряду
второстепенных причин.

Тогда, так же, как теперь, люди утеряли смысл
жизни, утеряли веру в своих богов, отвергли как
ненужное все духовные устремления и главным
стимулом своих исканий, главной целью своих
стремлений поставили погоню за наживой и
наслаждениями.

Тогда, так же, как теперь, пышным цветом
процветала подкупность и продажность правящего
класса, который в грозное время разложения
государственности и общества занимается сведением
личных и партийных счетов, заботясь лишь о себе и о

своем благополучии. Тогда, так же, как теперь, народ
требовал хлеба и зрелищ.

Тогда, так же как теперь, были расшатаны все
устои, на которых покоилось государственное здание, и
были сдвинуты все основания, которыми держалось
общество. И одинаково были тщетны все попытки
государственных мужей спасти государственный
корабль от разложения и гибели: тогда, как и теперь.

Знакомство с управляющими миром законами
говорит нам, что все сущее во Вселенной подчинено
одним и тем же вечным, неизменным законам
эволюции, то есть замены отживших форм жизни
новыми. Жизнь растения, животного и человека так же,
как жизнь государства, народа и всего человечества,
имеет период своего развития, расцвета, увядания и
смерти.

Все, что имеет начало, должно иметь конец.
Начало конца наступает тогда, когда данный для развития
жизни импульс организмом изжит и дальнейшее
существование такого отжившего организма уже не
только не ведет к прогрессу, к благу и добру, но грозит
стать тормозом для эволюции, ибо вместо
положительных качеств начинает развивать
отрицательные, тогда жизни такой формы ставится
предел и вместо нее создается новая форма.

Поэтому на замену отжившей цивилизации
новой – должно смотреть как на нормальное явление,
вытекающее из основных законов эволюции. Если такой
замены не было, то и жизнь была бы невозможна, ибо
нельзя себе представить, чтобы могли существовать
вечно одни и те же первоначальные, однажды
зародившиеся формы жизни. В результате же замены –
жизнь только выигрывает. В самом деле, если вместо
изнеженного и развращенного деспота, каким была
Римская империя, появилось несколько новых,
молодых, хотя полудиких, но способных к эволюции
государств, то для жизни это был только выигрыш.

Конечно, такие замены не протекают
безболезненно и сопровождаются для человечества
страданием, но главной причиной страдания является
не сама перемена, которая неизбежна, но незнание
законов эволюции и вытекающего отсюда неумения
правильно оценивать создающееся положение, чего
можно избегнуть.
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При сменах отживающего мира новым самое
главное заключается не в политических или социальных
переменах, которые при этом происходят, но в
необходимости изменения мировоззрения и всех
устаревших взглядов и воззрений на новые, в
необходимости изменения своих верований и вообще
всего уклада жизни на новые, ибо то, действительно
новое, что идет на смену старому миру, бывает новым
во всех отношениях и никогда не походит на старое.

Новая жизнь всегда предъявляет новые
требования, и принятие этих новых требований
составляет главную трудность и главное препятствие для
большинства людей, считающих все старое лучшим,
более для себя близким и дорогим.

Трудность усуглубляется еще тем, что перемену
политическую или социальную человек вынужден
принять самим ходом событий, часто после
совершившегося уже факта, тогда как принятие или
неприятие нового мировоззрения, или нового
верования и нового уклада жизни как будто зависит от
каждого лично.

Но между тем эта кажущаяся свобода выбора не
более как иллюзия, порождающая двойственность,
разлад и много душевных дрям и трагедий. В
действительности же, человек имеет только два пути:
или мудро идти по течению эволюции, или ждать, пока
развивающаяся жизнь не выбросит его за борт, как
ненужный балласт.

Оглянемся на историю снова и вспомним, как
происходило изменение старого языческого
мировоззрения на новое христианское, которое две
тысячи лет тому назад тоже было новым и еще не
искаженным.

Из всякого, даже популярного учебника истории
нам известно, что перемена эта была весьма болезненна,
сопровождалась большими страданиями и тяжелой
борьбой. Мы все знаем, каким жестоким
преследованиям подвергались приверженцы нового
мировоззрения и как упорно языческий мир отстаивал
все старое.

Но что дала эта борьба и к каким результатам
она привела? Сохранения старого строя она не дала,
ибо как нельзя умирающего человека поставить на ноги
и заставить его ходить, так же нельзя оживить и
продолжить жизнь отжившего строя, но она дала много
лишнего и ненужного страдания, которого, как уже
сказано, можно было избегнуть, зная космические
законы, или законы эволюции, которые при этом
действуют.

Эти законы можно иметь своими друзьями,
своими помощниками и даже своими слугами, если их
знать и уметь ими управлять, или же своими
непримиримыми врагами, которые уничтожают
всякого, кто думает им сопротивляться.

Они отбирают все ценное и пригодное для
эволюции и отметают в сторону, как мусор, все
непригодное, все отсталое. Они не знают ни пощады,
ни сострадания и производят оценку каждого лишь по
степени пригодности или непригодности его для
дальнейшего развития.

Когда Высшим Разумом и Высшими Силами
дается толчок и импульс для новой фазы жизни, для
новой ступени эволюции, то никакие человеческие
силы остановить это движение не могут. Борьба против
течения новой жизни – явная бессмыслица, ничего
кроме бесславной гибели не сулящая, ибо когда
вступает в силу и начинает действовать закон замены
изжитых энергий новыми, тогда все непрогресси-
рующее подлежит уничтожению.

Здесь своевременно упомянуть об одном
факторе, который отчасти объясняет возникновение
борьбы против нового течения жизни. Фактор этот –
то, что всякое новое строительство начинается с
разрушения старого здания. Логически иначе не может
быть, ибо если на месте старого здания хотят построить
новое – нужно разрушить старое. «Но человечество
любит принимать вынос сора за разрушение и начало
строительства за беспорядок» (Агни-Йога, 392).

Людям труднее всего, с психологической точки
зрения, именно этот момент, определяющий образ
действия каждого. Они не знают, что пришла пора
человечеству подняться на высшую ступень сознания,
не знают ни о Строителе, ни о том, как Строитель новой
жизни думает провести свои реформы. Они видят
разрушение, и первое решение, которое приходит в
голову большинству, есть протест и противодействие.
Они думают, что делают благое дело, защищая ветхий
мир от разрушения, но в действительности они
противодействуют эволюции, обрекая себя всем тем
ударам и превратностям судьбы, с которыми связано
протиовдействие космическим законам.

Наглядный пример такого неудачного
противодействия новому течению жизни, которое не
привело ни к чему, можно найти не в отдаленном
прошлом, но в близком всем нам настоящем в той
стране, которая в первую очередь подверглась влиянию
новых течений жизни, то есть в России.

На происходящие там в настоящее время события
можно смотреть как на завершение первого периода
смены эпох, когда кончается разрушительная
деятельность и должна будет начаться созидательная,
когда на смену чернорабочим, производившим черную
работу разрушения ветхого мира, появляются строители
новых форм жизни.

На те формы жизни, которые существуют там
теперь, нужно смотреть как на попытки найти истинные
формы, необходимые для нового строя жизни, как на
переходные, которые будут изменены, смягчены и
очищены, когда появятся истинные строители, ибо
первый период смены эпох, когда происходит ломка
всего отжившего, неизбежно привлекает разрушителей,
для которых разрушительная деятельность является
родной стихией.

Но когда разрушение ветхого мира закончено
настолько, что о возврате к старым формам жизни не
может быть и речи, когда все попытки разрушителей
создать и наладить новую жизнь оканчиваются
неудачами вследствие полной их неспособности к
деятельности созидательной, тогда появляются истинные
строители новой жизни. Таким образом, там, где
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течение новой жизни уже началось, оно протекает
согласно законам замены отживших форм жизни
новыми формами: сначала тяжелый и болезненный
период разрушения, затем радостный период созидания
и творчества.

Из всего вышесказанного возникает тревожный
вопрос: что же ждет те народы и государства, в которых
течение новой жизни еще не началось, в которых царит
старый режим и старый дух, которые прилагают все
усилия к поддержанию старого и к противодействию
всему новому? Неужели необходимо пройти через
бездну страдания и горя и пролить море слез и крови,
чтобы достигнуть радости творчества новой жизни?

Ответ на этот вопрос вытекает из предыдущих
положений, в которых говорилось о хроническом
характере болезни современного мира и его
неспособности старыми способами и методами
справиться, и о том что противодействие новому
импульсу жизни ничего, кроме страдания, принести не
может, благодаря чему наступление новой эпохи
является неизбежным и непреложным повсюду.

Что касается сопровождающих переходные
эпохи страданий, то возможность избегнуть этих
страданий зависит от нас самих. В истории можно найти
примеры, когда смена эпох происходила, сравнительно
с тем, что было в России, безболезненно.

Если глубже вникнуть в происходящее, то можно
прийти к выводу, что смена эпох началась не на всей
планете сразу, но лишь в одной стране именно для того,
чтобы люди к этому приготовились, чтобы изучили
происходящие при этом явления и их законы, чтобы
сделали соответствующие выводы и приняли
соответствующие решения.

Если же такие страшные уроки проходят для
людей бесследно, и они не выносят из этих уроков
никаких поучений, если промежуток между началом
мирового явления и неизбежным концом его люди
употребляют на то, чтобы развратиться еще больше, то
кто виноват, если бедствия переходной эпохи
повторяются? «Ибо невозможно оставить мир в
разложении», – говорит Учитель в Новом Учении
(Сердце, 42).

Кто виноват, если мы сами вовремя не заменяем
обветшалую форму жизни новой, если к
освобождению себя от застарелых предрассудков, от
заплесневелых традиций, от дедушкиных и бабушкиных
обычаев, мы допускаем разрушителей и чистильщиков,
а не делаем этого сами?

Кто виноват, если, живя в мире, мы не имеем ни
малейшего представления о законах, управляющих этим
миром? Ведь живя в государстве, мы считаем нужным
быть знакомыми с законами этого государства.
Насколько же важнее знать законы, которые управляют
и государствами!

Истинная наука, от которой не скрыто ничего
происходящего во Вселенной, говорит, что в эпохи,
предшествующие наступлению нового мира, люди
становятся неспособными к восприятию новых идей.

Текущая раса имеет много извращенных
особенностей. Современные люди во всем хотят

убедиться лично. Казалось бы, это очень хорошо, но –
следствия бывают самые неожиданные. Убедившись,
люди возвращаются без последствий к своим занятиям.
Самое поразительное не оставляет следа на обычной
жизни.

Можно удивляться, как люди, считающие себя
учеными, проходят мимо самых полезных явлений. Для
них все открытия моложе ста лет остаются оспоримыми
гипотезами.

«Откуда пришла неподвижность мышления
нашей расы? Подобное умирание сопровождало конец
каждой расы. Это старость, это конец, это нежелание
приобщиться к эволюции» (Агни-Йога, 246).

Не то ли мы наблюдаем теперь? Современные
люди так цепко держатся за все старое, как за якорь
спасения, как за свою единственную надежду, и так
неохотно встречают все новое, точно своих злейших
врагов.

Современный человек часто согласится, что
существующий строй не годен, что необходим новый,
но когда этот новый строй ему предлагается, он его не
принимает, ибо у него нет знания непреложности
законов эволюции и нет мужества, чтобы, отказавшись
от старого, принять новое.

Всегда существовало и существует теперь три
рода безумия: первое – которое категорически отвергает
все, чего оно не знает; второе – которое слепо
принимает на веру все слышанное, и третье – которое
закрывает глаза на явления, знаменующие новую
ступень эволюции. В наше время особенно пышным
цветом протекает первое и третье.

«К сожалению, настоящее время совершенно
соответствует последнему времени Атлантиды. Те же
лжепророки, тот же лжеспаситель, те же войны, те же
предательства и духовное одичание. У нас гордятся
крохами цивилизации, так же точно Атланты умели
промчаться над планетою, чтобы скорее обмануть друг
друга: так же осквернились храмы, и наука сделалась
предметом спекуляции и раздора. То же самое
происходило в строительстве, точно не дерзали строить
прочно. Так же восставали против Иерархии и
удушались собственным эгоизмом. Так же нарушали
равновесие подземных сил и создали взаимными
усилиями катастрофу» (Иерархия, 145).

Потому чрезвычайно трудна и неблагодарна
роль тех, кто в переходное время берется сообщить
людям то, что, по условиям времени, наиболее
необходимо. Как подойти к сознанию людей, чтобы они
встретили ваши слова сочувственно, в какой форме
предложить им то новое, которое неизбежно идет само,
чтобы оно было для них приемлемо, где найти те слова,
чтобы убедить, что спасение впереди, в устремлении к
новому и гибель в неподвижности и в закостенелости в
старом?

К счастью для человечества, в человеческом
организме имеется один дивный орган, который
способен разобраться во всех самых сложных вопросах,
если сознательно к нему обратиться. Орган этот –
сердце.
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Потому во всех сложных, запутанных и
кажущихся неразрешимыми вопросах нужно
обращаться не к своему уму, но к сердцу.

Наш ум – аппарат весьма несовершенный. Он
требует постоянного за собой контроля и наблюдения,
потому что его интересует не предмет мышления, но
само мышление. Он может с одинаковой
интенсивностью и напряжением мыслить как о самом
возвышенном, так и о самом низменном. Он может по
одному и тому же вопросу представить десять решений
за и десять решений против, ибо его суждения меняются
вместе с дуновением ветра.

Наш ум никогда не имеет правильного
представления о текущих событиях.

Он вечно ошибается и вовлекает человека в
непоправимые ошибки и заблуждения. Он не видит и
не понимает угрожающих человеку опасностей и часто
ввергает его в самообман, в пороки и даже
преступления.

Неуправляемый и недисциплинированный ум –
наш враг, и доверяться ему весьма опасно. Человек
должен из этого непонятного, капризного,
противоречащего и опасного сотрудника сделать своего
послушного слугу, который будет мыслить лишь в том
направлении, которое ему указывается высшим
сознанием человека.

Совершенная противоположность уму – сердце.
Оно наш друг постоянный, неизменный, верный. Оно
никогда не ошибается и никогда не обманет. Оно знает
все и может дать ответ на любой неразрешимый для
ума вопрос, если суметь к нему сознательно
обратиться.

«Сердце вздрогнет первое, сердце затрепещет
первое, сердце узнает много прежде, нежели рассудок
мозга дерзнет помыслить» (Сердце, 353).

«Сердце человеческое престол сознания» (Там
же, 354). «Человеку дано сердце для высших сношений»
(Там же, 389).

Потому все, что доходит до сознания человека,
должно пройти через цензуру сердца. Все, что может
быть принято сразу, пусть полежит у престола сознания,
в глубине сердца. Оно обсудит вопрос и вынесет
правильное и безошибочное решение. Не должен
человек давать волю своему уму, ибо его скороспелые
и необоснованные решения неизменно приведут к
ошибкам.

Когда человек слышит то, чего он никогда не
слышал, он никогда не должен говорить: этого не может
быть, это невероятно. Эта убийственная формула
несознательности, которую незнание выдвигает против
знания, не имеет за собой никакого подтверждения и
закрывает врата для доступа знания, потому что то, что
произнесено, то уже существует, но если мы его не
видим, это не значит, что его нет или не может быть.

Зарождающиеся в человеческой голове идеи
где-либо существовали и существуют, а если они еще
не существовали, то человеческая жизнь дает им
существование. Все, что зародилось в мысли человека
и произнесено, – все существует, и все возможно.
Человеческая мысль не может создать то, что
невозможно и не может существовать, ибо для
невозможного и несуществующего нет идеи, нет
выражения.

Таким образом, лишь в своем сердце человек
должен искать ответы на все сложные и неразрешимые
вопросы. Ни книжные теории, ни мнения других людей,
ни собственное спекулятивное мышление не могут
служить основанием для принятия того или иного
решения в столь ответственных вопросах и в столь
серьезное время, когда решается судьба человека на
многие тысячелетия вперед, но лишь голос своего
сердца может быть единственным верным советником,
правильным судьей и бесспорным авторитетом.

«У древних Учение ничиналось с положения руки
на сердце. При этом Учитель спрашивал: «Слышишь
ли?» И ученик отвечал: «Слышу». – «Это бьется сердце
твое, но это лишь первый стук в Врата Великого Сердца.

Если не будешь внимать биению своего сердца,
то оглушит тебя биение Великого Сердца» Так в простых
словах давался указ, через познание самого себя, – путь
к Беспредельности» (Сердце, 460).

Выше было упомянуто, что избегнуть страданий
и тяжелых эксцессов, которыми сопровождается смена
эпох, зависит от нас самих. Что нужно для того, чтобы
ослабить силу тех ударов, которыми новая жизнь,
разбивая старые формы, наносит людям наибольшее
страдание?

Когда-то один из великих полководцев,
спрошенный о том, что нужно для успешного ведения
войны, ответил, что для этого нужны три вещи:
во-первых, деньги, во-вторых, деньги и в-третьих, деньги.
Пользуясь его способом определения, можно сказать,
что в нашем случае нужны тоже три вещи: во-первых,
знание, во-вторых, знание и в-третьих, знание.

Незнание – главный враг человека и источник
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многих его страданий. К несчастью, люди ленивы и не
любят учиться. Многие люди всю жизнь обходятся теми
знаниями, которые они приобрели в детском возрасте,
в основном в школе. Конечно, при таких познаниях не
может бытьшироты взглядов, не может быть
правильной оценки происходящих событий, а если нет
правильной оценки, то всегда возможны ошибки…
Всякое событие, выходящее из ряда обыденных явлений,
ставит незнающего человека в тупик. Он беспомощьно
опускает руки, говоря: «Конец всему», между тем для
знающего это будет концом лишь отжившего и началом
нового.

Незнание есть слабость, тогда как знание есть
сила и некоторая величина. Если эту величину
обозначить через 1, то незнание будет 0.

Но известно, что сколько бы нулей ни складывать
– нуль остается нулем.

Поэтому мнение хотя бы тысячи незнающих
людей не может идти в сравнение с мнением одного
знающего человека, ибо знание и незнание – величины
несоизмеримые. Поэтому всякий, спорящий против
знания и истины и полагающий, что его мнение имеет
какую-нибудь цену, обнаруживает лишь крайнее
невежество.

Преимущество знания перед незнанием
настолько очевидно, что об этом можно не говорить,
но нужно сказать, какого рода знание необходимо в
наступающую эпоху, ибо знание знанию рознь. В
наступающую эпоху необходимо такое знание, которое
должно осветить ту область нашего существования, о
которой у большинства людей представления или
весьма смутные, или весьма превратные, которой
многие интересуются для развлечения или забавы, а
иные – для обмана и наживы.

Наступающая эпоха требует знания космических
законов как видимого, так и невидимого мира. Она
требует признания невидимого мира. Вот, в трех словах,
определение сущности требования Новой эпохи. Но
признание невидимого мира, который благодаря своей
невидимости до сих пор признавался несуществующим,
должно изменить в корне все основы существующего
материалистического мировоззрения, все
существующие понятия и верования.

Признание невидимого мира не должно
обозначать лишь то, что мы будем признавать, что он
где-то существует. Он должен войти в наше сознание, и
мы должны овладеть им настолько, чтобы из
невидимого он стал для нас такой же реальностью, как
мир физический, чтобы мы могли принимать в жизни
его такое участие, как в жизни физического мира.

«Действительность и иллюзия начнут казаться
человечеству из одного источника, если поймете, что
животный сосуд един. Бессмысленная будет Вселенная
при отделении незримого мира от мира видимого. Если
мы мним, что путь наш случайность, а за нею пустота,
то бедно наше воображение» (Беспредельность, 16).

Если в отживающую эпоху было допустимо
бессознательное прозябание, то в наступающую –
необходимо сознательное существование. Не может
вечно продолжаться такое положение, что венец
творения, человек, живет, не зная цели и смысла своего
существования. Он должен познать, наконец, основы
Бытия, должен познать законы высшего духовного мира,
законы космические.

Знание законов является необходимым условием
жизни во всех человеческих организациях и коллективах.
Большинство человеческих законодательных кодексов
начинается формулой: «Никто незнанием закона
отговориться не может», и нарушение закона по
незнанию не освобождает человека от наказания, ибо
исполнение человеческого закона поддерживается
страхом наказания.

Между тем большинство людей живут в Космосе
в полном неведении относительно космических законов,
нарушая их на каждом шагу своей жизни, каждым своим
поступком, словом и мыслью, и удивляются тому, что
жизнь их полна превратностей и ударов.

Но космические законы действуют на
совершенно иных основаниях, с сущностью действия
которых необходимо ознакомиться. Анна Безант в своей
книге «Законы Высшей Жизни», проводя параллель
между законами человеческими и законами
космическими, говорит: “Законы космические или
законы природы не имеют ничего общего с законами
человеческими.

Закон природы не есть приказание, отданное
властью, но наличность условий, при которых
неизменно совершается одно и то же явление. Везде,
где будут присутствовать эти условия, произойдут те
же явления. Если изменятся условия, то изменятся и
явления”.

«В законах природы мы видим последо-
вательность неизменную, непоколебимую, неизбеж-
ную, потому что эти законы есть выражение Высшей
Воли, в которой нет изменения и ни тени перемены».

«Закон природы не есть приказание: делай это,
не делай этого – как это принято в законах человеческих,
но простое утверждение, что при известных условиях
произойдут известные результаты. За нарушение закона
природы не следует никакого наказания, налагаемого
по произволу. Природа не наказывает. В ее царстве
существует причинная связь между явлениями, строгая
последовательность совершающегося и – ничего
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больше. Результат есть неизбежное следствие,
вытекающее из причины, а не произвольно наложенная
кара».

«Закон человеческий может быть отменен,
может быть нарушен, закон же природы – никогда.
Природа не знает нарушения своих законов. Что бы вы
ни делали, закон остается неизменным. Вы можете
разбиться при встрече с ним вдребезги, но он останется
непоколебимым, как непоколебимая скала, о которую
разбивается волны прибоя. Они не в силах потрясти
скалу или сдвинуть ее хотя бы на волос, они могут
только разбиваться о ее непоколебимость и падать
пеной к ее подножию».

«Так же действует всякий закон, когда нам
приходится иметь дело с высшей жизнью, с миром
духовным, с миром невидимым. Мы не живем в мире
произвола и прихоти, где сегодня может случиться одно,
завтра другое.

Наши желания не изменяют закона, наши вечно
меняющиеся эмоции не могут затронуть Высшей Воли.
Познав это, мы можем работать с полной уверенностью
в успехе, потому что опираемся на неизменную Истину,
которая есть закон Вселенной».

«Но для того, чтобы работать спокойно и
безопасно в мире закона, необходимо знание. Покуда
мы не знаем законов, они могут бросать нас с места на
место, могут разрушить наши планы, уничтожить наши
труды, разбивать наши надежды, уподоблять нас праху».

«Но эти же законы, поступающие с нами таким
образом, пока мы их не знаем, делаются нашими
слугами, помощниками, двигателями ввысь, когда наше
незнание заменяется знанием. Закон, являющийся
опасным, пока мы его не знаем, становится
спасательным, когда мы его познаем. И всегда, когда
мы научаемся работать в согласии с природой, мы
побеждаем ее, и ее силы делаются неизбежно нашими
слугами. Это относится ко всем силам Вселенной, в
каждой точке ее как наверху, так и внизу, как в мире
видимом, так и в мире невидимом».

«Природа побеждается послушанием ее
законам», – сказал один великий мыслитель.

Выяснив всю важность и необходимость знания
космических законов для переживаемой эпохи перехода
к Новому Миру, нужно сказать, что вторым условием,
благодаря которому мы можем избегнуть страданий
переходной эпохи, является оздоровление и обновление
жизни.

В этих трех словах заключается такая большая
программа, что перечислить все, что для
переустройства и обновления жизни необходимо, –
невозможно. Указать на что-нибудь – значит сделать
одно более важным, другое менее важным. Между тем
важно и необходимо все, ибо обновление должно
коснуться всех сторон жизни.

Люди должны взяться за переустройство жизни
сами и притом немедленно, не ожидая, пока за это
возьмутся космические силы, потому что тогда будет
поздно, потому что тогда придется испить всю чашу
страданий, между тем как, начав заблаговременно,
можно избегнуть многого.

Жизнь укажет сама на то, что устарело и требует
замены. Всякий сознает сам свои пороки и недостатки
и к устранению своих несовершенств должен
приступить сам же. Всякий должен сам решить, что для
него самое неотложное, самое необходимое, и с этого
необходимого он должен начинать.

Единственно, на что нужно указать, – это
необходимость проникнуться сознанием, что
переустройство и обновление жизни неизбежны и
неотвратимы, и решение вопроса о принятии или
непринятии участия в строительстве новой жизни
должно быть решением вопроса о том: быть или не
быть.

Не нужно непременно начинать с чего-то
большого, с самого трудного.

Наоборот, нужно начинать с мелочей своей
повседневной жизни, с недочетов своего домашнего
обихода. Всякий день и всякий час нужно стараться
что-нибудь уродливое заменить прекрасным,
что-нибудь отрицательное – положительным,
что-нибудь несовершенное – совершенным.

Главным условием успеха этого, как и всякого
другого, дела будет радостное и сердечное устремление
к той творческой деятельности, которая в самых широких
возможностях и размерах открывается для всякого
дарования, для всяких способностей. На предстоящий
труд нельзя смотреть как на неприятную обязанность,
но как на радостное поручение.

О каком-нибудь приневоливании и принуждении
не может быть и речи, ибо к чистому делу
созидательства новой жизни нужно подходить
добровольно, с чистыми мыслями и открытым сердцем,
без сожаления о прошлом и без страха за будущее.

Вспомним, как радостно встречают всякую
перемену в своей жизни дети.

Такое событие, как случайная поездка в соседний
город или переезд на другую квартиру, служит для них
предлогом радостной суеты и оживленных разговоров
на долгое время. Или вспомним, как радостно
устраивают свою жизнь молодожены. С каким
интересом и полным вниманием обсуждают они
всякую мелочь и всякую деталь предстоящей им новой
жизни, ибо все кажется им важным и стоящим внимания
и обсуждения.

Стоит сравнить себя с детьми, переезжающими
на новое местожительство, или с молодоженами,
устраивающими свою новую жизнь, чтобы вспомнить
забытую прелесть новизны, забытую радость созидания
и творчества.

К творчеству и созиданию новой жизни
приглашаются все. Доступ и врата в новый мир открыты
для всех, исключая тех, кто сам себе закрыл вход своим
неразумием.

Остается сказать несколько слов относительно
того, кто же должен взяться за переустройство и
обновление мира в первую очередь. Задача эта
возлагается на женщину. Новая эпоха, которая зовется
эпохой Матери Мира, есть эпоха женщины. Она выводит
женщину из того приниженного и неравноправного
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положения, которое женщина занимала до сих пор, и
отводит подобающее ей место.

Так как наступление Новой эпохи связано с
овладением невидимым миром, то главная помощь
женщины должна заключаться в создании условий,
облегчающих приближение и слияние мира видимого
с невидимым. «Не забудем, что при каждом важном
достижении необходимо Женское Начало, как основа и
сущность. Именно, только женщина может решить
проблему двух миров, потому что работа сердца
женщины гораздо тоньше, и тем трансцендентальность
является облегченной. Истинно, Эпоха Матери Мира
основана на осознании сердца» (см. Сердце, 106).

Для многих уже не новость, что наступающая
эпоха отводит почетную роль женщине. Уже были
обращения в этом духе к женщинам и от женщин. Уже
существуют кое-какие женские организации, которые,
понимая предстоящую роль женщины, готовы взяться
за работу. Но на этом прекрасном начале нельзя
останавливаться. Оно должно получить широкое и
быстрое распространение, ибо время не ждет.

Человечество дошло до крайней черты
разъединения, до предела зла, до края бездны, в которую
готово свалиться. Удержать его от падения в эту бездну
может и должна женщина.

Так как разложение мира началось с семьи, то
восстановление его может начаться в обратном порядке,
то есть только с семьи. Сила женщины в семье. Как
раньше любящее сердце матери, жены, невесты и
возлюбленной могло вдохновлять на подвиг, на труд, на
самопожертвование, так и теперь то же любящее сердце
женщины должно вдохновлять и подвигнуть на новые
подвиги труда и совершенствования.

Будучи жрицей домашнего очага, женщина
может многое. Воспитывая детей в нужном
направлении, она может изменить мировоззрение
людей в одно поколение. Она может в короткий срок
изгнать из своего домашнего обихода все разлагающее,
все тлетворное, все безнравственное. Она может и она
должна очистить свое жилище от грязи и пошлости, от
нечистоты отношений, от сора осуждений и пересудов,
от устарелого и ненужного хлама предрассудков и
суеверий, от заплесневелых привычек и традиций, от
всего, что способствует тьме и мешает свету.

Ведя беспощадную борьбу со всеми
отрицательными явлениями современности, женщина

должна попутно с этим насаждать в своей семье начала
правды и добра, начала истинного света культуры и
знания, должна развивать в своей семье чувство долга
и любовь к красоте, стремление к самосовершенство-
ванию и самопожертвованию, любовь и сострадание
ко всему существующему, ко всему живущему.

Она должна стать той доброй феей, которая
задалась целью спасти мир от гибели и избавить его от
зла, которая всюду вместо зла насаждает добро, вместо
безобразия – красоту, вместо лжи – правду, вместо
несправедливости – справедливость и вместо ненависти
– любовь.

В том великая роль и значение семьи и женщины
в семье, что, изгоняя из своего домашнего обихода все
отрицательное и заменяя его положительным, она
изгоняет это отрицательное и из обихода
государственного и мирового, что, улучшая
нравственный облик окружающих ее лиц, она улучшает
нравственный облик человечества.

Постоянным, незаметным, но настойчивым
влиянием, через своих любящих и любимых, женщина
может воздействовать на всю жизнь во всем ее
многообразии: на законодательство, на политику, на
финансы, на науку и т.д. до бесконечности. Нет такой
области, куда не могло бы проникнуть благотворное
влияние просвещенной, культурной и любящей
женщины.

Конечно, роль женщины в наступающую эпоху
не ограничивается только влиянием, то есть
деятельностью пассивной.

Она сама примет деятельное и активное участие
в творческой работе по приведению в порядок
расстроенного течения жизни.

Предстоящая женщине работа настолько
обширна, что может заполнить существование не
одного только настоящего поколения женщин, но и
последующих, настолько разнообразна, что всякая
женщина сможет найти себе труд по своим силам, по
своему влечению.

Грандиозность предстоящей работы и ее
трудности не должны никого пугать. Недостижимых
задач при сотрудничестве и истинном устремлении быть
не может. Не нужно бояться и препятствий, которые
встретятся на пути, ибо всякое преодоленное
препятствие прибавляет лишний цветок в венец
достижения.

Сознание же, что служение столь высокой цели
в окончательном результате есть даже не служение
человечеству как таковому, а Той Безначальной и
Бесконечной Непознаваемой Сущности, которая
является Началом всех начал и которую люди называют
Божеством, придаст женщине силу и мужество,
преодолев все препятствия, исполнить возлагаемую на
нее задачу.
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Валентин Сидоров

ПЕРЕД ВЫБОРОМ

1. Быть может, это последняя попытка пробиться
к сердцу и сознанию людей. Боюсь, что возможности
для такого рода контактов исчерпаны или почти
исчерпаны. Дело не только в том, что чрезвычайно
трудно действовать в условиях информационной
блокады, которая жестче любой цензуры (в связи с чем
все чаще, как и в былые времена, приходится прибегать
к услугам Самиздата). Дело в том, что в последнее время
люди (если не все, то многие), разучились различать
голос разума. Одни потому, что принимают слишком
большую дозу теленаркотика. Другие потому, что
просто-напросто разуверились, ибо их цинично и нагло
обманывают все, кому не лень: и реклама, и пресса, и,
конечно, нынешние власти.

Да и потом, может ли, в принципе, культура духа,
исповедуемая нами, стыковаться и соприкасаться с той
сферой деятельности, которая называется политикой и
которая, по мнению самих же политиков, загрязнена до
ужаса. Пусть уж ею занимаются те, кто ощущает в себе
соответствующее призвание. Все это так. Однако в жизни
общества бывают столь критические и ответственные
моменты, когда отстранение от политики равносильно
капитуляции. Поэт Мигель де Унамуано в годы
становления фашистской диктатуры в Испании пришел
к выводу, который, на мой взгляд, совершенно четко
проецируется на современную действительность: «есть
способ избежать, чтобы политики делали плохую
политику: сделаться нам всем политиками».

2. Есть еще одно обстоятельство, заставляющее
пойти на неординарный для духовной практики шаг:
обостряющийся фактор времени. Программы
политических партий и общественных движений
нереальны уже потому, что они расчитаны на
десятилетия, причем, относительно мирной и
спокойной жизни. А этих десятилетий нам не отпущено.
События набирают воистину космическую скорость.
Счет идет уже на года, а сейчас, пожалуй, уже и на
месяцы.

3. Развитие современной цивилизации обрело
самоубийственный характер. Это проявляется в том,
что она уничтожает среду своего же собственного
обитания. Она не в состоянии остановить
спровоцированный ею разрушительный процесс
экологии природы и экологии души, неразрывно
связанные друг с другом.

Нынешняя цивилизация рассыпается по частям,
наподобие машины, из которой вынули некий главный
стержень. Даже извечные противники наши начинают
осознавать, что этим стержнем была цельная в своем
устремлении духа Россия.

4. Сегодня многие задаются вопросом: что
произошло с Россией и русским народом, дух которого
не могли сломить жесточайшие испытания и лишения?
Выдержать четыре года самой кровопролитной войны
за всю историю человечества и растерять дух за четыре-
пять лет перестройки и постперестройки.

На глазах изумленного мира народ-герой
превратился в народ-попрошайку. Русских людей как-
будто подменили. Они, бесстрашно восходящие на
эшафот во имя Родины, практически не оказали
никакого сопротивления тем силам, которые втоптали
в грязь само понятие «Родина». Что произошло? Кто
виноват в случившемся?

5. Ответ рабочего из Хабаровска – см. «Правду
России» от 8 июля с.г – краток и категоричен: «Это
телевизор виноват во всем». Наверняка, сегодня
подавляющее большинство людей подпишется под этим
суровым вердиктом. Конечно, имеется в виду не
телевизор сам по себе. Как таковой он лишь инструмент,
который, однако, превратился в оружие психотронного
свойства, когда очутился в руках творцов нравственного
беспредела.

И все же в этом ответе не вся истина, а лишь
часть ее. Будем глядеть правде в глаза: ничего не вышло
бы у сеятелей тьмы, даже оседлавших средства массовой
информации, если бы в нас самих не таилась тьма, на
которую они могут воздействовать. А они – надо отдать
им должное–  с виртуозным искусством играли и
играют на наших обидах, действительных и мнимых, и в
особенности, на чувстве зависти, которое, если верить
преданию, родилось раньше рода человеческого.
Недаром, поддавшись этому чувству, пал Ангел,
наиболее приближенный к Богу.

Наше нравственное падение началось не сегодня,
а еще тогда, когда был выдвинут печально знаменитый
лозунг «Догоним и перегоним Америку!», т.е.
сравняемся с нею и даже превзойдем ее на
потребительском уровне. Вряд ли мы подозревали,
сколь самоубийственную цель поставили перед собой.
Ведь что такое Соединенные Штаты Америки, которые
мы выбрали для себя в качестве примера и ориентира?
Это государство-преступник, на котором лежит главная
ответственность за экологические беды планеты.
Потребляя несоразмерно удельному весу своей
территории и своего населения, более половины всей
вырабатываемой на земном шаре энергии, оно создает
чудовищный дисбаланс в природе. Второй «Америки»
наша планета не выдержала бы.

Разразилась бы глобальная экологическая
катастрофа.

Добавлю, что цель, так или иначе,
сориентированная на американский образ жизни,
вдвойне самоубийственна. Ведь чрезмерные
благополучие и сытость несут с собой непременную
гибель духа. Вспомните, что сказано в Священном
Писании: «Не хлебом единым жив человек».
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Не так давно ЮНЕСКО привело специальное
исследование о степени удовлетворенности жизнью в
разных странах мира. И что же выяснилось? Хуже всех,
оказывается, живут американцы и скандинавы, а лучше
всех – индусы.

Так что, если уж вступать с кем-то в
соревнование, то следовало бы, пожалуй, догонять не
Америку, а Индию!

6. Итак, прежде чем искать виноватых на стороне,
надо обратить свой взор на самого себя. Та или иная
степень вины лежит на всех нас, без единого
исключения. Ибо, при нашем общем попустительстве
(вольном или невольном) был ликвидирован прежний
строй, причем, антидемократическими и
противоправными действиями. Вместо того, чтобы
выправить курс, который был намечен нам самой
историей, но который нуждался в определенной
корректировке, мы предпочли свернуть с него, а
свернув, как бы очутились вне истории.

7. Поэтому сейчас и не принято говорить о
миссии России, возвышенно-мистический характер
которой вступает в явное противоречие с нынешним
положением вещей. Слишком уж затуманены небесные
ориентиры той сверхзадачи, которая обозначилась
после Крещения Руси и нашла свое концентрированное
выражение в емкой формуле: «Русь Святая».
Своеобразный символ веры, запечатленный в
словосочетании «Русь Святая», покоился на убеждении,
что самим Господом Богом ей предопределено быть
страной воплотившегося Духа Святого, Духа Утешителя
(по гречески Параклета).

Отблеск этой миссии лег на российскую
историю. По существу, он стал ее движущим стимулом.
И не только во времена Преподобного Сергия, которого
в полном согласии с православной эзотерической
традицией называли Параклетом России, но и тогда,
когда были порваны внешние связи с православной
традицией, а верующие в Россию Параклета были
загнаны в подполье.

Русская идея на протяжении веков могла
выступать (да и выступала) под разными наименова-
ниями, но сознание космичности миссии России
присутствовало в ней всегда. Не исключение и советский

период истории, который не только не прервал
поступательного движения духа, но, взорвав
омертвевшую букву догматов, повысил до предела его
огненное напряжение.

Недаром в годы Великой Отечественной войны
один из виднейших христианских иерархов английский
архиепископ Хьюлетт Джонсон заявлял, что
подлинными христианами он считает не прихожан
своего храма, аккуратно исполняющих устав церковной
службы, а миллионы русских атеистов, самоотвер-
женно противостоящих сатанинской силе германского
фашизма.

Недаром такие представители духовного
подполья России, уповающие на приход Параклета,
претерпев достаточно много от советского строя,
никогда не зачисляли себя в разряд его противников.
Дело в том, что источник всех зол они видели не в
советской власти как таковой, а в ее разрыве,
неоправданном, чреватым трагическими последс-
твиями, с духовностью. Более того: как и великие
Учителя Востока, лишь в грядущем соединении идей
социальной справедливости, провозглашенных
советской властью, с духовным потенциалом планеты
они усматривали единственно спасительный шанс для
человечества. С этого процесса, по их мнению, и должна
начаться заповеданная Эра Параклета Утешителя. В
своей деятельности они исходили из убеждения, что
благоприятная возможность для такого конструктивно-
космического синтеза обязательно сложится, но горе
будет нам, если мы упустим ее. Ибо тогда Россия
повторит судьбу Иудеи. Как известно, евреи, веками
ожидая Мессию, не поверили в Его приход и на
своеобразном народном референдуме, инициирован-
ном первосвященниками, отвергли Христа Спасителя,
за что впоследствии и были рассеянны по всему миру.
Аналогичная участь – об этом мне, причастному
подпольному духовному братству, приходилось
слышать неоднократно – может ожидать и русский
народ, если в ответственный момент выбора, который
в той или иной форме несомненно встанет перед ним,
он отвергнет Параклета Утешителя.

8. К сожалению, сбылось худшее из пророчеств.
Ибо мы с вами отвергли Параклета Утешителя, причем
накануне Его прихода.

В слова о Параклете Утешителе я не вкладываю
мистический смысл, я имею в виду ожидаемое, но
запоздавшее одухоторение марксистских идей. В
последние годы советской истории эта перспектива
обозначилась достаточно четко. Жить по-старому мы
уже не могли: новое неодолимо стучалось во все окна
и двери, решительным образом меняя картину
общественно-духовной жизни. Вспомним, с каким
энтузиазмом воспринимались отторгаемые официозом
космические идеи Рериха или концепция ноосферы
Вернадского. Всем ходом событий мы были поставлены
перед выбором, и мы его сделали, удивив этим выбором
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не только других, но, похоже, и самих себя. С легкостью
необыкновенной мы променяли свое духовное
первородство на чечевичную похлебку матернальных
благ (к тому же по большей части иллюзорных).

Первым результатом такого шага стало
начавшееся рассеяние русского народа: за пределами
своего отечества очутились десятки миллионов русских
людей.

9. В годы перестройки (да и постперестройки
тоже) нам нередко приходилось слышать призывы к
публичному покаянию за ошибки нашего советского
прошлого. Самое парадоксальное состояло в том, что
исходили они от людей, которые более других и были
повинны в этих ошибках, от бывших партийных
идеологов и функционеров, а также в том, что
адресовались они народу, который больше всего и
страдал от этих ошибок. Собственно, с этого и начинался
нравственный беспредел, за которым с неизбежностью
последовал беспредел правовой, политический,
экономический.

Однако сама мысль о покаянии верна. Но каяться
нам должно не за советское прошлое (оно на фоне
нынешнего всеобщего развала и бесконечной череды
социальных унижений многим кажется потерянным
раем), а за то, что мы бездумно предали его,
превратившись в нравственных самоубийц. Без этого
покаяния, но, разумеется, не публичного, которому
всегда сопутствует или фальшь, или истерия, а глубинно-
внутреннего и сугубо индивидуального (перед Богом –
если ты верующий, перед совестью – если ты
неверующий) невозможно наше духовное
пробуждение.

Жизнь непредсказуема. Поэтому не надо
сбрасывать со счета даже самых безнадежных людей.
Вспомним Гоголя: «Но у последнего подлюки, каков
он ни есть, хоть весь извалялся он в саже и
поклонничестве, есть и у того, братцы, крупица русского
чувства; проснется оно когда-нибудь, – и ударится он,
горемычный, об полы руками, схватит себя за голову,
проклявши громко подлую жизнь свою, готовый
муками искупить позорное дело».

10. Для характеристики современной ситуации
вряд ли можно подобрать что-то более выразительное,
нежели вот эти некрасовские строки:

Бывали хуже времена,
Но не было подлей.
И действительно, чего только не бывало в нашей

истории. Знали мы тиранов, знали самозванцев, знали
некомпетентных руководителей. Но ничего,
аналогичного нынешнему режиму, мы еще не видели.
Криминальное государство, узурпировавшее имя
«Россия», это нечто новое и абсолютно ни с чем не
сравнимое. Беда не только в том, что великую страну
сверху донизу окутали воровские и мафиозные
структуры, главная беда в том, что они, в соответствии
со своей уголовной психологией, пытаются повязать

нас всех круговой порукой, превращая нас в себе
подобных: или в воров, или, на худой конец, в
непременных нарушителей законов, исполнять которые
невозможно в силу их заведомой абсурдности. Нависла
угроза не менее страшная, чем прямое физическое
истребление. Если режим продлит свое существование
хоть на короткое время, по всей видимости, будут
размыты сами основы русского характера –
правдоискательство, бескорыстие, самоотвержение –
и мы в духовном отношении превратимся в ноль.

Осознание этой смертельной опасности более,
чем необходимо, ибо в ближайшее время нам предстоит
принять решение, быть может, самое ответственное за
весь постсоветский период. Дело в том, что выбор,
сделанный нами в недавнем прошлом и столь круто
изменивший судьбу страны, еще не окончательный, и
он нуждается в закреплении. Мы должны будем
подтвердить или отклонить его. Конечно,
предпочтительным вариантом развития событий были
бы свободные демократические выборы. Дай Бог, чтоб
они состоялись, но рассчитывать на них в полной мере
не приходится. Они могут быть отменены; их итоги
могут быть сфальсифицированы. Тогда наше
волеизъявление должно будет принять иные формы.
Оно может вылиться, например, в кампанию
гражданского неповиновения.

Но по какому бы сценарию ни развивались
грядущие события, следует помнить, что цена нашей
ошибки на этот раз будет исключительно велика. Дабы
избежать ее, я бы, пожалуй, держал в уме завет древней
мудрости: «Если меня обманули один раз – позор тому,
кто сделал это. Но если меня обманули дважды – позор
мне самому».

11. Принцип ненасильственных действий не
прижился на исторической почве России. Как известно,
идеи Льва Николаевича Толстого получили отзвук не у
нас, а в Индии. Но времена меняются, и в новых
условиях, с учетом всех обстоятельств сегоднящнего
дня, методы ненасильсвенной борьбы становятся
приоритетными.

Кстати, Маркс – может кому-то это покажется
неожиданным – тоже отдавал им предпочтение.

Оптимальным вариантом он считал не
экспроприацию насильственным путем средств
производства, а их выкуп у капиталистов. «Для нас было
бы всего дешевле, – утверждал он, – если бы мы могли
откупиться от всей этой банды».

Спрашивается: а почему бы нам не последовать
этому совету Маркса? Почему бы не попытаться
откупиться от нынешних прихватизаторов страны (а
наиболее умные из них видят сколь ненадежно и шатко
их положение), дав твердую гарантию, что их не только
не тронут, но и не отберут того, что ими награблено?
Пусть, если совесть позволяет, пользуются богатством
неправедным. Пусть, если будет им со своим богатством
некомфортно в нашей стране, отправляются за рубеж.
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Но пусть, наконец, оставят нас в покое и исчезнут с
политической арены.

В конечном счете, от этого все мы окажемся в
глобальном выигрыше. Ведь в противном случае –
потоки крови. В противном случае ожесточение
гражданской войны, которая, поскольку мы – ядерная
держава, может взорвать и уничтожить не только нашу
страну, но и весь мир.

12. Контуры духовной державы угадывали в
России величайшие умы планеты, например
Рабиндранат Тагор. Как ни странно, но именно былое
наше политическое и военное могущество как бы
заслоняло от нас стержневую основу бытия нашего.
Поэтому утрата нами статуса сверхдержавы может
пойти во благо, если мы обретем предназначенный нам
от века статус духовной державы.

Ныне это единственная возможность выжить не
только самим, но и помочь выжить всему человечеству.

13. Естественно, что стратегия такой державы, не
имеющей аналогов в прошлом, будет совершенно
новой, может быть, даже пугающе новой. Дело в том,
что используя знания глубинных закономерностей, она
будет строиться на упреждении событий, а не слепом
следовании за ними.

Для нее, например, неприемлема, в принципе,
идея европейского дома. Во-первых, потому, что он
мыслится как элитарный, как противостоящий
голодным и полунищим регионам Азии, Африки и
Латинской Америки. Во-вторых, потому, что в этом
доме России в лучшем случае уготована роль
подсобного помещения – или котельной, или мусорной
свалки.

Но неприемлема для нее и евразийская идея, ибо
мы являемся сторонниками «азийской» идеи.

Что это означает? Это означает, что мы разделяем
концепцию Рериха, согласно которой будущее России
связано с Азией. Лишь в качестве азиатской державы
ей суждено быть пионером новой космической эры.
Что же касается европейской части России, то по

прогнозам Рериха (к сожалению, сбывающимся), она
все больше будет становиться непригодной для
проживания. В конечном итоге, она превратится в
окраину нового государства, центр которого
переместится из Москвы куда-то примерно в район
Алтая.

Согласно той же концепции, народам и
территориям, выпавшим из духовной орбиты России,
грозит печальное будущее: они обречены на
вырождение и гибель. Поэтому остается только молиться
за отколовшиеся части России, так некстати
пораженные смертоносным вирусом суверенизации.
А главная наша задача будет состоять в оттоке оттуда
населения, причем не только русского, во имя спасения
его в духовном пространстве Новой России.

14. Безусловным приоритетом внешней
политики Новой России будет Индия. В слиянии
потенциалов этих стран великие Учителя Востока видели
единственно реальный залог спасения планеты и ее
дальнейшего устремленного движения вперед. Они
четко обозначили переломный рубеж, которым
ознаменуется новая космическая эпоха. По их мнению,
она начнется лишь тогда, когда миллииард людей
объединится на духовных началах. Есть все основания
полагать, что подразумеваются народы России и
Индии. Именно этот «миллиард», причастный духовной
жизни, и станет авангардом обновленного человечества,
а не пресловутый «золотой миллиард» цивилизованных
дикарей индустриально развитых стран, лишенный каких
бы то ни было проблесков истинно духовной жизни.

15. Примечательной особенностью времени
является то, что темные силы не утруждают себя особой
маскировкой. По существу, в открытую действует
мондиалистское мировое правительство, которое под
шумок разговоров об устойчивом развитии
цивилизации старается с помощью новых изощренных
форм эксплуатации обеспечить устойчивость
нынешнего образа жизни «золотого миллиарда».

Но если существует центр притяжения темных
сил планеты, то существует центр притяжения ее
светлых сил, который порою – в достаточной мере
условно – называют духовным правительством.

О наличии такого центра или правительства
известно давно, но, в зависимости от уровня сознания,
его воспринимали по-разному. В связи с этим духовные
Учителя Востока в двадцатые годы писали: «Для одного
мы Махатмы, для другого ученые, для третьего
повстанцы, для четвертого комитет революционеров».

Но дело, разумеется, не в названии. Главное в
том, что существует своеобразный космический штаб,
формирующий миллиард духовного воинства
человечества.

Правда, в силу своих особенностей этот штаб,
как правило, влияет на общественно-политическую
жизнь людей не непосредственно, а опосредствованно.
Или, как говорится, через своих доверенных лиц. Или
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через промежуточные структуры, специально
приспособленные к условиям человеческого
общежития. Такой структурой, очевидно, может стать
создаваемый ныне Международный Этический
Комитет. Такой структурой, очевидно, может стать уже
созданный комитет общественного движения «Новая
Россия».

16. Лишь в исключительных случаях прави-
тельство, которое несомненно держит нас под
незримым контролем, допускает свое прямое,
физически ощутимое вмешательство в наши земные
дела. Примером такого рода может служить его
специальное обращение к советскому правительству в
1926 году, фигурирующее в публикациях как письмо
гималайских Махатм. Это послание, отвергнутое на
государственном уровне, имело целью помочь
определиться России в том непростом выборе, который
встал в то время перед нею.

Примером такого же рода может служить и
новое послание представителя Братства Махатм, которое
пишущий эти строки недавно привез из Индии. Как и
прежнее, оно имеет целью помочь определиться нам в
том непростом выборе, который опять встал перед
нами. Как мы поступим на этот раз – прислушаемся ли
к зову духовных водителей человечества, или опять
проигнорируем его – решать нам, нашей свободной
воле, которую светлые силы, в отличие от темных,
никогда не насилуют.

17. Существуют серьезные опасения, что нас
может постичь та же участь, что постигла когда-то
динозавров. Как известно, гибель динозавров явилась
результатом столкновения Земли с астероидом.
Некоторые полагают, что эта космическая катастрофа
не случайна, что она была призвана положить конец
тупиковой ситуации на Земле. Дело в том, что
динозавры, в течение десятков миллионов лет
полновластно хозяйничавшие на Земле, оказались
слишком тупы и в их маленькие примитивные головки
никак не мог втиснуться дух, которому предстояло быть
воплощенным на нашей планете.

А вот новые хозяева Земли – люди – явили другую

крайность: они оказались слишком умны и, не сумев
наладить гармоничного отношения с воплотившимся
духом, довели планету до такого состояния, что жизнь
на ней снова заходит в тупик. Поэтому не исключено,
что астероид обрушится на наши головы тоже. Может
быть, тот самый, который в 1993 году чуть не столкнулся
с Землей и который вновь окажется в непосредственной
близости от орбиты 3емли в 1996-м.

Вероятность глобальной катастрофы достаточно
реальна.

Американские ученые даже разработали план
уничтожения нежелательного космического пришельца
при помощи ядерной бомбардировки. О, если б это
осуществилось! Тогда хоть какое-то оправдание
получило бы безумие нашей технической революции.
Боюсь, однако, что проект останется невостребо-
ванным, а мы опять предоставим себя на волю случая,
который на этот раз может стать повторением
трагической закономерности.

18. Но не хотелось бы завершать размышления
на пессимистической ноте. Обнадеживающий закон
духовной диалектики гласит: «Может – не значит будет».
Пророчества, подчас, даются в качестве предупреж-
дения и воспринимать их следует как сигнал, как призыв
сделать все, чтобы они не исполнились. Чудо
внутреннего преображения человека способно
решительным образом изменить все: и отклонить в
сторону смертоносный снаряд из Космоса, и
остановить, казалось бы, неминуемое падение людей в
апокалиптическую бездну.

Надо держаться до последнего, ибо шанс на
спасение нам оставляют всегда. Вопрос лишь в том:
сумеем ли мы им воспользоваться или нет?

Сегодня этот шанс, как уже неоднократно бывало
на протяжении веков, в руках у русского человека. От
его выбора ныне зависит: станет ли Россия страной
Параклета Утешителя, что будет означать синтез идей
социальной справедливости и норм духовной жизни,
или превратится в колонию, что будет означать ее
физическое вырождение и духовную смерть. Третьего
не дано.
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Политология Революции Роз

О глобальном значении Революции Роз в своей
пророческой книге “Роза Мира” Д. Андреев предсказал:
“Никто кроме Господа Бога не знает, где и когда
затеплится первый огонь Розы Мира. Страна Россия
только предуказана; еще возможны трагические
события, которые осложнят совершение этого
мистического акта и принудят перенести его в другую
страну.” Еще одно пророчество русского подвижника
Св.  Серафима Саровского, которое предуказывает
глобальное значение Грузии во всемирной эволюции:
“От Иберии придет спасение”.

Именно преображение на государственном
уровне поможет воспитать гражданскую
ответственность в людях. Недаром Жан-Жак Руссо писал
о том, что: “Народ всегда будет таким, каким его
воспитывает государство.” Новая политология есть,
прежде всего, воспитание государством
цивилизованного гражданина.

Таким образом постепенно зарождается
духовная демократия через признания того факта, что

Духовная Демократия

Самым значительным явлением Грузии в XXI в.
была Революция Роз, свершившаяся без единой капли
крови. В этом событии видна рука Провидения, которое
показывает на примере, как можно достичь всеобщей
эволюции человечества, к которой шаг за шагом, через
невероятные мучения продвигалось сознание многих
поколений, чтобы мирным путем разрешить самые
запутанные конфликты. Далее примеру Грузии
последовали некоторые страны бывшего СССР. Сразу
же после Революции Роз в Грузии началось духовное и
социальное возрождение, которое продолжается и
поныне.

Почему именно была выбрана роза как символ
возрождения Грузии? Роза – символ любви, а шипы –
это неизбежная, болезненная правда, без которой
лицемерие и ложь погубят ЛЮБОВЬ! Мы все должны
пройти через боль шипов правды к добрососедству,
сотрудничеству и взаимному процветанию…
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каждое живое существо имеет равные права и желание
быть счастливым.

Переход к духовной демократии должен
свершиться прежде всего именно в сознании людей,
ибо “всякая революция, которая не свершилась также в
нравах и идеях людей, терпит поражение.”
(Р. Шатобриан). В сознании людей должно проснуться
устремление ко всеобщему благу, миру, свободе, любви,
гармонии, сотрудничеству, взаимопониманию, чувству
деликатности, ответственности, то есть всему тому, что
известно под общим понятием “Культура”, ибо лишь
одна она способна спасти мир.

Переход на новую ступень эволюции
заключается в том, что заканчивается один период
развития интеллекта и начинается следующий –
духовное возрождение сознания без разделений,
ограничений, сравнений и оценочных суждений.
Разногласие – это психологическое эхо от социального
устройства нынешней цивилизации, психологический
оттиск этого устройства в наших душах. “Цивилизация
раздробленного человечества и раздробленного
человека – так можно бы назвать теперешнюю
цивилизацию” (Ю. Рюриков).

Эволюция требует синтеза интеллекта и
духовности; человечеству нужны не новые элементы,
но обновленный синтез уже существующих. Этим и
занимается Учение Живой Этики – Учение Сердца,
которое переводит отвлеченную мораль на научную
практическую основу и доказывает, как это неотложно,
необходимо для спасения человечества и планеты.
Развитие интеллекта без подключения духовного
сознания сердца достигло предела, за которым
самоуничтожение человечества. Цель – синтез сердца
и ума, голоса совести и практического рассудка. Все
это вместе и создает мудрость. Повышение духовности
человечества – развитие, расширение сознания, чтобы

стать сотворцом с Космическим Законом Эволюции.
“Доблесть чести, совести и справедливости не считается
прирожденной и возникающей сама собой, но ей
научаются, и если кто-то достигает их, то только через
прилежное их изучение и самовоспитание”. (Платон).

Человечество сейчас стоит у роковой черты, у
него два пути выбора: или идти мудро по пути эволюции,
или ждать в бездействии, что именно развивающаяся,
эволюционирующая жизнь признает негодным.
Большинство людей живет, не зная законов эволюции,
на которых развивается жизнь, нарушая их на каждом
шагу. Не может вечно продолжаться то, чтобы венец
творения – человек – продолжал жить дальше, не зная
цели и смысла своего существования. Незнание –
главный враг человека и источник страданий. Многие
люди всю жизнь обходятся теми знаниями, которые они
получили в школе. Конечно, при таких познаниях не
может быть широты взглядов, правильной оценки
событий. Отрицание возможности нового подхода к
жизни – это убийственная форма несознательности,
которую невежественные люди выдвигают против
нововведений, тем самым закрывая врата для доступа
знания.

Наступившая Эпоха Водолея приносит с собой
нарождение новой цивилизации – новых шестой и
седьмой рас – эпохи Глобального Космического
Сознания. Сегодня весь мир откровенно разделился на
Свет и Тьму. Началась Эпоха Света – Эпоха Водолея,
которая начинает теснить Эпоху тьмы – Кали Югу.
Человечество можно спасти только встряской, нельзя
его оставить в плену самообольщения, лишив его тем
самым всех шансов на спасение. Сейчас на наших глазах
создаются особые интернационалы света и тьмы, и
Армагедон происходит в каждом сознании для
окончательного разделения старого, ветхого мира и
нового мира.

Оксана Скибицкая

А теперь мы приводим статьи
выдающихся писателей, раскрывающих
понятие национализма, без которого
немыслима истинная солидарность всего
человечества.
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Спекуляция Патриотизмом
…Любовь к отечеству совместима с любовью ко

всему миру. Народ, приобретая свет знания, не наносит
тем ущерба своим соседям.

Напротив, чем государства просвещеннее, тем
больше они сообщают друг другу идей. И тем больше
увеличивается сила и деятельность всемирного дня.

К. Гельвеций.

Один из самых опасных видов спекуляции,
который не только изуродовал само тончайшее и
уникальнейшее слово НАЦИОНАЛИЗМ, но и породил
абсолютный его антипод ШОВИНИЗМ –  это
пресловутый национализм, в бытующем ныне
понимании.

Национализм стал предметом похвальбы
НЕВЕЖД, которые только эксплуатируют это великое
достояние стран и народов. Они, за неимением никаких
личных заслуг и личных достоинств, ищут их в иллюзиях
и, ослепленные самовозвеличением, приписывают себе
всё величие своего народа, языка, истории,
национальных героев и гениев своих. Отсюда и все
уродства, и все противостояния народов и стран, и те,
кто лезет в драку, спор, и даже проливают кровь за свою
национальность, забывают о том, что Национальные
Гении, которыми невежды так похваляются, вели народы
к миру и, служа Отечеству, они служили и всему Миру,
и всему Человечеству.

Сегодня Грузия освобождается от железных лап
русских генералов… Много эмоций, обид и упрёков,
но ради самой России генералы должны уйти, забыть
порабощенную Грузию, чтобы вернуться Братом,
Партнёром и Культурным соседом.

Посмотрим же, что говорят о национализме три
величайших гения своих народов, а значит и всего
человечества – Важа Пшавела, М. Е. Салтыков-Щедрин
и Николай Константинович Рерих –  как о культуре
НАЦИОНАЛИЗМА, но не о нацизме и шовинизме…

Патриотизм и Космополитизм.

…Каждый истинный патриот –космополит, так
же, как и каждый благоразумный космополит  –
патриот…

Каждый человек, который мудро служит своему
народу, стараясь возвысить его интеллектуально,
материально и морально, тем самым готовит
человечеству прекрасного партнёра, прекрасного друга,
способствуя развитию всего человечества и закладывая
основы его будущего благополучия. Если для развития
нации необходимо воспитание отдельных личностей, то
также необходимо  воспитание и отдельных народов* ,
чтобы человечество стало развитым единством; если
для частного лица полезно воспитание национальное,
индивидуальное, то также и для каждого народа полезно
подобное воспитание, дабы каждый народ проявил

больше силы, энергии и самобытности для внесения
вклада в банк общечеловеческих ценностей* *… Каждый
человек всею своею силою должен служить своему
отечеству, должен заботиться о благе своих сограждан,
и чем разумнее будет вклад, тем полезнее будет его
деятельность, а насколько полезнее он будет для своей
Родины, настолько же больше пользы будет от него и
для всего человечества.

Всех гениев всегда порождала национальная
традиция, взращивала и возвеличивала их до той мощи,
что и другие народы принимали их в число своих
величайших сыновей. Вот и получается, что гении всегда
находят себе Родину в каждой стране, всё человечество,
весь мир становятся им Родиной, и все же именно
поэтому труды гениев полезны более всего, и более
плодоносны на национальной почве… У гения есть своя,
собственная, Родина, любимая и почитаемая, но только
не у его творчества, ибо оно принадлежит всему
человечеству так же, как и наука…

Наука и гении открывают нам пути к
космополитизму, но только через национализм и
патриотизм. Воспитайте каждый народ до того уровня
сознания, когда он хорошо поймет свое экономическое
и политическое положение, поймет значимость своего
социального положения,  затем уничтожьте уродства
существующей экономики и тогда несомненно исчезнут
господствующие на земле уродливые условия, при
которых и возникают войны, преследование одних
государств другими и даже поглощение слабых.
Патриотизм как сама жизнь, как чувство, неразрывно
связанное с жизнью, как бы с рождением человека
входит в него и содержит в себе  такие свойства, которых
не сможет отрицать ни один здравомыслящий человек.
Например, родной язык, история нации, общественные
деятели и национальная территория, писатели и
другое… Упаси Бог, понимать космополитизм, как
требование для всех забыть свою нацию  и отказаться
от нее. Тогда все человечество должно отказаться от
себя. Каждый народ ищет для себя свободы, чтобы быть
хозяином самому себе и развиваться, полностью
полагаясь только на свои силы. Независимое развитие
каждой нации – непременное условие для развития
всего человечества.

Важа Пшавела

То, что Важа Пшавела гений, а значит
и сын всего Человечества, очевидно из этого
глубочайшего философского эссе о
патриотизме и космополитизме. Если
проблемы мира обсуждаются великими
людьми, то у них всегда одно и то же мнение
о проблеме обсуждения, будут ли мыслители
современниками, или они будут разделены во
времени веками или тысячелетиями. Для
иллюстрации этого положения и для
усиления мысли одновременно, обратимся к
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статьям  гениев Русской мысли – М. Е.
Салтыкова-Щедрина и  выдающегося
мыслителя и гуманиста, Николая
Константиновича Рериха.

…Я позволю себе думать, что в ряду прочих
материалов, которыми воспользуются будущие
историки русской общественности, моя хроника не
окажется лишнею.

М. Е. Салтыков-Щедрин.

…Известно, что когда жизнь начинает
предъявлять требования, то вместе с тем в
обществе обнаруживается брожение. Брожение
это  преимущественно выражается в появлении
бесчисленного множества разномастных
политических партий, которые не пренебрегают
никакими средствами, чтобы подсидеть друг друга.
В особенности же ожесточенно и даже бесчестно
действует в этих случаях партия старых,
отживающих порядков.  Составленная из людей
мелко-самолюбивых, с потухшими сердцами,
воспитанная в дурных привычках ябеды,
своекорыстия и любоначалия, растерявшая в
течение продолжительной и бесплодной
житейской суматохи всякий жизненный смысл и
все человеческие побуждения, кроме одного: злобы,
– эта партия на первых порах лицемерно

подлаживается к заставшему ее врасплох
движению и затем коварно подстерегает всякое
колебание, всякий ошибочный шаг, чтобы броситься
на своих противников и моментально их задушить.

…Я желал видеть мое отечество не столько
славным, сколько счастливым – вот существенное
содержание моих мечтаний на тему о величии
России; и если я в чем-нибудь виноват, то именно
только в этом. По моему мнению, слава,
поставленная в качестве главной цели, к которой
должна стремиться страна, очень многим стоит
слез; счастье же для всех одинаково желательно, и,
в то же время, само по себе составляет прочную и
немеркнущую славу. Какой венец может быть более
лучезарным, как не тот, который соткан из лучей
счастья?

М.Е. Салтыков-Щедрин.

Звучание  народов

Давно сказано, что душа народов звучит не
только в самих словах, но именно в звуках. Это и есть то
подлинное звучание, которое выражает сущность, ибо
каждый звук есть и цвет, есть и вся эссенция Бытия.
Сравнительная фонетика наречий дает прекрасное
зеркало души народов. Конечно, очень часто
первоначальное звучание изломалось в вековых
перестановках. Не даром говорят, что каждый язык
меняется трижды в столетие, но если бы мы услышали
язык в его чистоте, в произношении людей,
прирождённых в этом наречии, то несомненно, что
истинное звучание языка объяснило бы нам многое и в
самом характере целой нации.

Упоминая нацию, мы должны безбоязненно
определить, что есть национализм. Если это какое-то
понятие, связанное с человеконенавистничеством, то
оно будет попросту вредно и должно подлежать
уничтожению, как и всякая ненависть, злоба, самость и
невежество. Но в понятии национализма есть такие
ценные основы, что, поняв его в чистейшем звучании
народов, в их высшем проявлении, мы увидим еще один
фактор прогресса.

Никто не будет возражать против
индивидуальности, как выражения неповторенного
ценнейшего комплекса чувств и творческих
способностей. Если же существует всеми ограждаемая
индивидуальность личности, то и в каждом коллективе,
будет ли это коллектив семьи, государства, народа,
отображается своя индивидуальность – значит, и это
качество должно быть охраняемо. Таким образом,
национализм вместо чего-то обедневшего в своей
самости сделается лишь необходимым новым
созвучием в хоре всех народов земных.

Пусть не только личная душа, но и великий
коллектив души народной выражает свое лучшее, свое
самое ценное, возвышенное и прекрасное. Если это



45

СеленаЕленаВселеннаЯ

выражение будет действительно прекрасным и
возвышенным, то и всякие недопустимые в своей
ограниченности понятия, вроде шовинизма, не найдут
себе места в этом очищенном мощном хоре истинного
прогресса.

Национализму, обедневшему в условиях и
предрассудках, последнее время противопоставляется
интернационализм, но всякое противопоставление
часто содержит в себе самом угрозу противоположной
условности. То же случилось и с современным
понятием интернационализма. В стремлении найти
какие-то общие формулы, в поисках стирания условных
границ, интернационализм сам обратился во что-то
стертое, смутное, избегающее высоких характерных
выражений. Один ярый интернационалист говорил, что
мировое уравнение должно разрушить всякую
личность, и если бы разница мозгов препятствовала
такому заданию, то следует, посредством какой-то
операции, уравнять мозги, сравняв их по какому-то
среднему уровню. Такое абсурдное стирание мозгов
было произнесено человеком с университетским
образованием. Мы могли бы не обращать внимания на
эту формулу уничтожающей ярости, но мы видим, что
во многих своих выражениях интернационализм, со
всеми его новейшими суевериями, начинает клониться
в сторону обезличения и стирания всего ценного.

Менее всего нам хочется критиковать. И то уже
во взаимокритике люди дошли, попросту говоря, до
клеветы, в таком размере, что идти дальше, пожалуй,
уже некуда. Но, по счастью, во все трагические моменты
человеческой истории вырастало какое-то ценное и
всеобъемлющее понятие, которое примиряло ужасы
обезличения с самостью ожесточившейся личности.

Если сейчас так упорно во всех частях света, на
различнейших наречиях заговорили о Культуре, то в
этом своеобразном С. О. С. человечества заключается
истинное спасение. Никогда нельзя было найти такого
одновременного хорового повторения слова Культура,
как сейчас. Перед нами лежит множество книг и
периодических изданий и газетных статей, где именно
это слово произносится во всевозможных спасительных
и предостерегающих пониманиях.

Вот французский академик, рассуждая об
истинном национализме, говорит о Культуре, полной
человечности. И вы понимаете, что национализм этого
выдающегося историка не есть шовинистическое
ненавистничество, но, именно, лучшее выявление
достойнейшей сущности народа. Никто из
образованных людей не может не согласиться с тем
видом национализма, который в формуле своей имеет
культуру всечеловечности. Вот из другого конца света
прекрасный философ и писатель обсуждает религию и
культуру. И опять от совершенно других сердечных
источников он приходит к тому же, а именно, к
оживлению религии культурою и жизненному
возвращению человеческих возможностей и
обязанностей. Вот из противоположного конца Индии
в Образовательном Обозрении Мадраса ученый индус
непосредственно подходит к теме наболевшей и дает

интересную статью ”Культура и Национальность”. В
прекрасных выражениях автор оформляет понятие
культуры, как нечто живое, возвышенное,
вдохновляющее и украшающее. Не знаю этого автора,
но в силу одного и того же закона Бытия, мы начинаем
говорить с ним на одном и том же языке, звучащем к
постоянному обновлению и улучшению жизни
человеческой.

И в других странах, в самых разнообразных
комбинациях, произносится слово Культура. Но   везде,
как нечто неотложное, как истинное прибежище
человечества. Вероятно, поборник культуры, индус
живет в своем национальном наряде; вероятно, поэт
китаец, думающий о культуре, не лишает себя китайских
традиций. Ученый Франции остается во всех тех
прекраснейших исторических традициях, в которых
многие поколения сложили Культуру очень
человеческую. И  последователи Шекспира, и Данте, и
Гете, и Сервантеса  понимают свой романтизм  в своих
доспехах, и новоизбранный Президент Соединенных
Штатов Рузвельт знает  сложный комплекс
американского прогрессивного национализма.

Именно в понятии Культуры, как живой
каждодневности, зовущей к преуспеянию, все мы
сходимся и радуемся каждому национальному
проявлению. Именно укрепленные широкими
понятиями культуры, мы обоюдно оберегаем ценности
гения человечества. Та же культура поможет нам не
только оберегать их, как музейное достояние прошлого,
но одухотворять эти сокровища, как вехи светлого
будущего. И национализм, и Культура, и даже стертый
интернационализм, решительно все человеческие
понятия указывают нам, что нельзя дальше идти по стезе
человеконенавистничества.

Газета каждого дня, в бездонном укоре, бросает
нам обвинения в бесчеловечности и невежестве.
Несмотря на всякие условные и часто
мертворожденные договоры, человечество доходит до
какой-то страшной изысканности в преступлениях
ненависти. Как бы мы хотели, чтобы сказанное было
преувеличением! Но оно не только не преувеличено,
но недосказано по бедности выражений.

Все человечество сошлось и на другом крике:
оно вопит о кризисе и старается под порогом дома
спрятать в чулке хотя бы кусочки золота. Но в то же
время люди отлично понимают, что эти золотые
обломки не надолго могут сохранить их хлеб насущный.
Если человечество закроет и минирует все пороги
домов, то, может быть, лишь завтра оно не пойдет на
рынок и, может быть, неделю согласится пробыть без
взаимоознакомления. Цивилизация предъявит свои
требования. Но она в своем механическом достижении
никогда не поймет, что такое есть истинный
национализм, что есть характерное звучание народа,
полное творческих возможностей. Как следующая за
цивилизацией ступень, приходит стремление и тоска по
Культуре. Ценности национализма нужно
синтезировать, для сокровищ творчества нужна оправа
и понимание.
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И вот зазвучали народы о культуре, каждый по-
своему сопоставлял это благословенное понятие со
всевозможными общественными заданиями. Все
ожесточенное и утесненное начинает вспоминать, что
ведь не для взаимоуничтожения сошлись мы здесь.
Каждый народ хочет развиваться и преуспевать в
настоящем самоусовершенствовании, иначе говоря,
делать то, для чего мы и существуем на земле. И
невежественное понятие самости претворится в подвиг
достижения, если будут осознаны живые понятия
истинного национализма и действительной культуры,
как основ, неразрывно между собой связанных.

После мирового бедствия прошлой войны
оказалось, что за целое десятилетие ровно ничего не
улучшилось в быте человеческом, но, наоборот, все
побледнело, обеднело и еще более ожесточилось. Как
реакция войны, люди бросились искать единение в Лиге
Наций, начатой с самыми благими намерениями, но
оказалось, что единения не только не хватило даже  до
половины мира, но Лига часто является источником
новых всевозможных недоразумений. Неоднократно
все слышали, как именно в Лиге Наций ссорились
державы, географически и духовно ничего между собой
общего не имеющие.

После нарастающего разочарования в Лиге
Наций, начались обособления, тарифные, паспортные
и всякие прочие. Мыслители и вожди отлично
понимают, что на абсолютном обособлении тоже
далеко не уедешь. И в то же время они страшатся быстро
стершихся монет интернационализма. Но рядом стоит
чучело национализма, увешанное всякими
первобытными орудиями обихода. Но, ведь, это чучело
не есть душа народа; это не есть истинное звучание
всех ценнейших созвучий. Истинные сокровища опять
безбоязненно должны быть открыты. Только настоящее
проявление души народной, не связанное никакими
невежественными предрассудками, покажет высоты
творчества. В творчестве этом народы будут стремиться
к мирному самоусовершенствованию, иначе говоря,
они обратятся к воссозданию Культуры своей. Этот
прекрасный хор культур народных, всех
прекрасноцветных проявлений национализма, даст то
творчество, ответит на запросы сердца человечества.

Когда сердце человеческое жалеет и сострадает,
никто не заботится, будет ли это выражением
интернационализма или национализма. Если же сердце

может сострадать лучше в одеянии страны своей – пусть
оно и облечется в лучшие ткани, лишь бы оно не забыло,
что есть сострадание и что есть любовь.

Когда мы говорим о задачах культуры, пусть это
будет не аптека с ярлыками химических препаратов.
Пусть это будет то взаимопонимание, то сострадание,
которые могут взаимно помочь выйти из теснин
губительного кризиса. Кризис, как материальный, так и
духовный, обратился в свирепую эпидемию.

Люди закричали в ужасе: нельзя, невозможно!
Но о том, что именно можно и что именно должно, они
оставили помышление. Пусть же помышление о
культуре, о народностях всего мира, о душе народа,
явится тем живым стимулом, который поможет выйти
из пределов грозного кризиса и вновь приступить к
самоусовершенствованию, со всем терпением,
состраданием и любовью к ближним.

Пусть зазвучат народы!
Николай Рерих. 1 января 1933. Гималаи.

Вот и получается, что НАЦИОНАЛИЗМ –
тончайшая и нежнейшая, самобытная сущность народа,
а возрождающийся и развивающийся народ должен был
создать государственную партию именно с таким
именем.

Грузия имеет Национальную партию!

Единственный вид партии, отвечающий
интересам возрождающихся народов, это Партия
Националов…

Революция Роз – дело тонкое…

Тамаз Тавадзе

* Сейчас идёт воспитание России, как
судьбоносной страны в смысле культуры, но не мощи
военно-промышленного комплекса. Потому Агни-Йога
пришла в Россию,  чтобы заменить военщину Львом
Николаевичем Толстым…

** Египет воспитал Моисея, Моисей воспитал
народ избранный, а сейчас дело за Грузией и Россией…
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В НАЧАЛЕ БЫЛО СЛОВО

Сказание о буквах

Ведь сперва славяне не имели букв, но читали и
гадали с помощью черт и зарубок, будучи язычниками.
Когда же крестились, то попытались записывать
славянскую речь римскими и греческии письменами
без правил. Но как можно верно написать греческими
буквами «Бог» или «живот» или «зело», или «церковь»,
или « чаяние», или «широта», или «яд», или «юность»
или «язык» и другие подобные слова? И так было
многие годы.

Потом же человеколюбец Бог, Который
устраивает все, не оставляет и человеческй род без
разума, но всех приводит к познанию и спасению,
помиловал род славянский и послал им святого
Константина Философа, названного в монашестве
Кириллом, мужа праведного и истинного. И создал его
посредством тридцать восемь букв, одни по образцу
греческих письмен, другие же подобносущно
славянской речи.

С первой буквы начал он как греки: они ведь
начинали с «альфы», а он с «аз», и так с «аз» начинаются
обе азбуки. И как греки создали азбуку, подражая
еврейским письменам, так и он следовал греческим.У

евреев же первая буква – «алеф», что значит «тот, кто
учится». Икогда они говорят ребенку: «Учись», – это
звучит как «алеф». И греки, подражая им, сказали
«альфа», уподобив оборот еврейской речи греческому
языку, так что ребенку вместо «учись» говорят: «Ищи!»
Ведь «альфа» по-гречески «ищи». И,  следуя им, святой
Кирилл  создал первую букву «аз». Ибо «аз» был первой
буквой, от Бога данной роду славянскому, чтобы
открыть уста учащихся для облегчения буквам.
Возглашается он широко открытым ртом. А другие
буквы возглашаются и произносятся малым
раздвиганием губ.

Вот каковы буквы славянские, и так их надлежит
писать и выговаривать:а, б, в, г, и так далее. Из них
двадцать четыре подобны греческим письменам... а
четырнадцать соответствуют славянской речи...

Некоторые же говорят: «Зачем он создал
тридцать восемь букв,можно и меньшим числом
писать, как греки пишут двадцатью четырьмя» – а не
знают они, сколькими знаками пишут греки. Есть ведь у
них двадцать четыре буквы, но их не хватает для книг, и
добавили они еще одиннадцать двоегласных и три
цифры – шесть, девяносто и девятьсот, и собирается
всех знаков тридцать восемь. Подобно тому и так же
сотворил Святой Кирилл тридцать восемь букв.
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Другие же говорят: «Зачем нужны славянские
книги? Ведь не создали их ни Бог, ни апостолы, и не
являются они исконными, как еврейские, римские и
греческие, что существуют изначально и угодны Богу».
А иные считают, что письмена сотворил сам Бог, и сами
не знают, что говорят, окаянные, якобы Бог
повелел,чтобы книги были на трех языках, как сказано в
Евангелии: «И была над Ним надпись, написанная
словами Греческими, Римскими и Еврейскими»,а
славянских там не было, потому и славянские письмена
не от Бога.

Что ответим, или что скажем этим безумцам?
Скажем то, что узнали мы из Священного писания. Все
по порядку исходит из Бога, и не за один раз. Вначале не
создал Бог ни еврейский,ни римский, ни греческий
языки, но сирийский,которым говорили Адам и люди
от Адама до потопа и от потопа до тех пор, пока Бог не
разделил языки при столпотворении Вавилонском, как
говорит Писание.

И когда разделены были языки, вместе с языками
разделены были между народами нравы и обычаи,
уставы,законы и знания. Египтянам – земледелие,
персам же, халдеям и ассирийцам – звездочетство,
волхование, врачевание, колдовство и все искусства
человеческие, а евреям – святые книги, в которых
написано, как  Бог сотворил небо и землю и все, что на
ней,  и человека,и по порядку, как сказано в Писании,
грекам же – грамматику, риторику, философию.

До той же поры не было у греков букв для своего
языка, однако записывали они свою речь финикийскими
письменами, и так было много лет. Потом же пришел
Паламед и, начиная с «альфы» и «беты», нашел для
греков лишь шестнадцать букв.Кадм Милетский
прибавил к ним еще три буквы. И так в течение многих
лет они писали девятнадцатью буквами. И потом
Симонид нашел и добавил две буквы, а Эпихарм-
сказитель нашел еще три буквы, и собралось их двадцать
четыре. Через много лет Дионисий Грамматик нашел
шесть двоегласных,а потом другой – пять и третий –
еще три цифры.

И так многие люди за многие годы едва собрали
тридцать восемь знаков. Потом же по прошествии
многих лет, Божьим повелением нашлось семьдесят
мужей, которые перевели Писание с еврейского языка
на греческий. Для славян один Константин, называемый
Кириллом, и буквы создал, и книги перевел за немногие
годы: а они – большим числом людей и за много лет.
Семеро их создали буквы, а семьдесят – перевод. И
потому еще славянские письмена святы и более
достойны почитания, что создал их святой муж, а
греческие – язычники эллины.

Ежели скажет некто,что дело Кирилла
несовершенно, ибо и поныне еще не завершено, то и
на эти речи есть ответ: и греческие буквы много раз
доделывали Аквила и Симмах и потом многие иные.
Ибо легче исправлять, чем заново создавать.

Если спросишь книжников греческих: «Кто
создал ваши буквы или книги перевел, и в какое время?»,
– то редкие из них знают. Если же спросишь славянских
книжников: «Кто ваши буквы создал и книги перевел?»,
– то все знают и, отвечая, говорят: «Святой Константин
Философ, названный Кириллом, он и буквы нам создал,
и книги перевел; и Мефодий, брат его. Ведь еще живы
те, кто их видел». И если спросишь, в какое время, то и
это знают и скажут,что во времена Михаила, царя
греческого, и Бориса, князя болгарского, и Растицы,
князя моравского, и Коцела, князя блатенского, в лето
же от создания сего мира 6363-е, а от Рождества
Христова 855-е.

Есть же и другие ответы, как скажем мы в ином
месте, а ныне времени мало.Так, братия, дал Бог
славянам разум. Слава Ему и честь, и власть, и
поклонение – ныне и присно, и во веки веков!

АМИНЬ.

«Звезда волхвов». Поэтические, гностические,
апокрифические тексты христианства.

Агенство «Сагуна». Новочеркасск, 1994 г.



49

СеленаЕленаВселеннаЯ

Н.К.Рерих. И Мы открываем
врата.(1922 г.)

В начале было слово

 « Теоремы доказываются,  а аксиомы
проверяются Сердцем»

Пифагор.

В недалеком будущем выйдет в свет
замечательная книга «Легенды и мифы заговорили или
Ведические тайны русского языка». Сейчас же,
опережая выход этой книги, я хочу убедить читателей в
том, что самые лучшие молитвы содержат и самые
лучшие слова, потому  что понимание СЛОВ и дает
главную составляющую всякого слова, содержащегося
в нем –ДЕЙСТВИЯ.

Таким образом, каждый россиянин, каждый
человек, говорящий на своем родном языке,
превратится в живой Храм божественных вибраций, и
завершится проклятие тысячелетий над Россией, о
котором говорит отец Сергий, посетивший Шамбалу.

К большому сожалению, в настоящее время
Рериховцы разобщены, да и процент их пока ещё
слишком мал, только эта, вышеназванная, книга   в руках
каждого россиянина через ДЕЙСТВИЕ превратит
Россию в великое становище РЕРИХА, и воссияет Русь
Святая, да не имперская, ибо Русский Язык – Санскрит
шестой расы.

Слово – это прежде всего энергия, вибрация, а
понимание смысла слов повышает вибрации самого
человека, высокие же вибрации понимающих СЛОВО
очистят планету и приведут её к созвучию с Высшими
Мирами.

Судьбоносность России заключается в
осознании своего языка, и через могущественные
вибрации СЛОВА осуществится спасение планеты и
всего человечества.

Итак, определим смысл некоторых слов.
Язык необходимо ПОСТИГАТЬ, т.е. ПОСТ-И-

ГАТЬ.
ПОСТ –  самоограничение в действиях, словах и

мыслях.
ГАТЬ – исконно русское слово, и означает

ДОРОГУ, ПУТЬ через болото. Получается совершенно
изумительная вещь – САМООГРАНИЧЕНИЕ НА ПУТИ,
бдительность, т.е. тайна слов Иисуса Христа: «Я Путь,

Я Истина, Я Жизнь», а именно:
«Я Путь» – это ПОСТ  И  ГАТЬ.
«Я Истина». Истина познаётся страданиями

крестного распятия стигматов, опять же иносказание:
«ПО СТИГМАТ»-ам, т.е. «ПОСТИГ МАТЬ» – МАТЕРЬ
МИРА, ДЕВУ МАРИЮ,  ИСТИНУ. Это вторая часть
высказывания Христа.

Осталось проиллюстрировать третью часть
изречения Христа, – «Я ЖИЗНЬ». А жизнь ничего
другого и не представляет из себя, кроме как ТРУД.
Свободный, неподневольный труд есть единственная
форма Божественного творчества, цель всякого
существования и то единственное, что и называется
«ЖИЗНЬ»!

Правда, труд приносит усталость, да только не ту
усталость, что принимается за утомление и рабство,
каторгу и насилие... В Агни Йоге, нам в назидание и в
утешение одновременно, даётся совет: «Не бойтесь
непосильного труда». И в этом одном простом русском
слове «УСТАЛОСТЬ» даётся как  совет, так и действие
по обретению счастья труда... ДА, ДА! Усталость – это
УСТ-АЛОСТЬ, алые уста.

Алые уста – признак цветущего здоровья, и
знающие восточную медицину поймут это ясное
указание на верхнюю губу, которая показывает
состояние: зубов, языка, пищевода и желудка. А нижняя
губа – показатель состояния остального желудочно-
кишечного тракта. Так показано значение слова
УСТАЛОСТЬ, однако, ценность заключается  именно в
скрытом смысле этого слова. Усталость проявляет все
слабые места организма, а практика Агни Йоги
«Золотое Руно» восстанавливает здоровье и энергию
организма до состояния АЛЫХ УСТ!!! Такой человек и
здоров, и подвижен, и боголюбив, и мягок характером.

А вот и другое слово русское – «РТУТЬ». Оно
алхимического смысла и звучит на всех языках по-
разному. Написание и произношение этого слова имеет
особый смысл. Из алхимии известно, что РТУТЬ имеет
прямое отношение к человеку, его совершенству и
бессмертию. Даже просто написание этого слова
необычно, – два символа тайны «Т» в одном
коротеньком слове указывают на особую необычность
краткого слова «РТУТЬ». Изьяв один символ «Т» и
отделив «ТЬ», мы получаем известное санскритское
слово «РУ» – достигший Бога Человек, т.е. алхимик. А
«ТЬ»? Это уже тайна мягкого знака, которая в данном
случае говорит о духовной мягкости достигшего Бога, а
также об особом техническом приёме алхимического
ВЕЛИКОГО ДЕЛАНИЯ, о мягкости, о которой
Майтрейя Будда для истинных Йогов, знакомых с
синергетикой, даёт смысл и действие, вложенные в этот
знак: после достижения особого состояния в
упражнениях Йоги «наибольшей предпочтительностью
является мягкость». В этой мягкости – смысл мягкого
знака в слове «РТУТЬ» для мастеров Великого Делания.

Здесь можно вычитать многое, а именно: «МЯГ-
КОСТЬ», т.е. мягкие кости, а это  есть  молодость,
здоровье и бессмертие (см. псалмы Давида). Однако
есть и прямые намёки в слове «КОСТЬ»: К-ОСЬ-Т. Не
торопитесь с выводами: наклон головных  уборов
фараонов и даже наклон линий в прописях
первоклассников содержит цифры, близкие к цифрам
наклона Земной оси – 23,5 градуса. Вот и получается,
что «КОСТЬ» – это тайная ОСЬ.

Можно много говорить о чуде Русского языка, –
санскрите шестой расы – согласно пророчеству Рериха.
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Да, много вложено в него: и здоровье, и алхимия, и
философия...

Взять хотя бы такой священный библейский
персонаж, как СОЛОМОН, в другом написании – СОЛЬ-
ОМ-ОН.

СОЛЬ – и Солнце, и алхимический элемент.
ОМ – мудрец, сотворивший орган «ОМ». Да,

«ОМ» – это орган, который созидается Йогом в процессе
Великого Делания.

ОН – и есть он, человек, ЛОГОС! Человек Я
ЕСМЬ! Алхимик, сотворивший себя, вышедший из Соли
(см. карты Таро, аркан 7, Воин в латах), Вселенское
негасимое Солнце ОМ.

Русский язык неисчерпаем, как мир.
Теперь о самом важном понятии мироздания и

фундаменте её развития –  «РИТМ»! Если изъять из
этого слова символ тайны, – «Т», останется РИМ –
Священная Римская Империя.

Современной Священной Римской Империей
можно считать Америку, которая собрала на своей
территории представителей почти всех
национальностей земли создав, одну Новую Нацию –
Американскую. Национальным символом США
является белоголовый орлан, или орел.

Россия также является современной Священной
Римской Империей, собравшей на своей территории
уже множество различных народов. А на
Государственном гербе РФ – двуглавый орел,
объединяющий восток и запад через Учение Агни-Йоги.

Вспомним, что орел – символ Евангелиста
Иоанна Богослова, обозначающий мудрость,
духовность.

Символ Ев.Иоанна ( Церковь Иоанна Богослова)

Орёл  США объединил множество христианских
общин.

Орлы России, – даже географически очевидно,
что должны объединить Запад – т.е. христианство,
ислам, иудаизм (вспомните создание Еврейской
автономной области, со столицей – г. Биробиджан),  со
всеми западными тайными  орденами массонства,
герметизма, каббалистической и розенкрейцерской
традициями… и  Восток – более представительный и
разнообразный по содержанию, начиная с буддизма.
Россия – страна, объединившая народы с разными

религиями (чего нет в однонациональной стране США).
Для примера достаточно привести Татарстан, мечети
которого соседствуют с православными храмами, где
построен  единственный в мире Храм  Всех Религий.

Соотнесем США с цифрой 1 (один орел). 1 –
цифра, обозначающая МОНАДУ.

Самой своей географией, своими народами,
своей собственной судьбой и своей историей  Россия
является собирательницей народов, и определено это в
её цифре 2 (два орла). 2 – цифра, обозначающая
ЖЕНСКОЕ НАЧАЛО, МАТЕРЬ МИРА, и не случайно
Учение «Агни Йога» пришедшее на землю, было дано
через женщину.

Из Америки получило известность самое
мистическое пророчество индейцев племени майя – о
конце календаря в 2012 году. США и Россия вместе не
только троица 1+2=3, но и написанные рядом цифры (1
и 2), дают число 12, – зодиакальный круг двадцатого
века, объединивший собой все континенты:
2000+12=2012, т.е. получился год пророчества календаря
индейцев майя.

Что это означает?
Это означает, что второе тысячелетие завершает

зодиакальный цикл развития человечества, в итоге
которого должно возникнуть Братство Народов Планеты
Земля.

Цифровое выражение зодиака – число «12» и
оно, как мы это увидели, содержится во втором
тысячелетии: 2000+12=2012. Это число сверхмисти-
ческое, – оно и второе тысячелетие, и  в нем  весь зодиак,
а вот мистический вес числа «2012» равен 5, что само
по себе есть таинственный пентакль, т.е. человек
Совершенный (так же, как и число «365»,  означающее
круг в 360 градусов, т.е. организм, и цифру 5, говорящую
нам о том, что конкретно это организм человека.  Так
расшифровывается такое, казалось бы, простое число
«365»).

Далее, двадцатый век 20 и 12, т.е. США и Россия,
в сумме дают 20+12=32 каббалистических пути развития
человека и человечества, что указывает на конец цикла
развития, но не на конец планеты или самого
человечества. Это очевидный конец совместного
сосуществования овец и козлищ на нашей земле, это
время разделения плевел и семян. Разделение будет,
процесс  уже идет. Всем дано священное право свободы
воли в выборе пути в жизни: секс или любовь,  развитие
или деградация, религиозность или фарисейство..., и
таких бинеров – тьма, а граница водораздела между
ними  проходит между грубой материальностью и
высокой духовностью, то есть по границе  между
знанием и невежеством. Раздел произойдет
безболезненно: все мирно закончат свой век, и
разделение семян и плевел приведёт к тому, что с
планеты будут уходить образцы тёмных,  а сами тёмные
уже никогда не смогут воплотиться, ибо таков замысел
Космоса. Зато воплощается племя ИНДИГО, людей
шестой и седьмой рас, которые  изменят весь мир,
воплотив Божественные образцы Мироздания.
Эволюция шестой расы перерастет в седьмую расу… –
таков замысел Бога!

Аксиомы проверяются Сердцем…

Тамаз Тавадзе

(Продолжение следует)
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Рискологические
вызовы современности

Ковалев А.П., Откидач В. В., Джура С. Г.
(ДонНТУ г. Донецк, Украина)

Природу  легче всего подчинить, повинуясь ей.
Ф. Бэкон

Идеи целостности мира и целостности научных
знаний о нем показывают, что дальнейший прогресс в
понимании мира лежит не столько в области
дальнейшего дифференцирования и углубления знаний
очень узких специальностей, сколько в интеграции
знаний и целостном, или системном, представлении
объектов, явлений и процессов. Необходимо овладеть
целостным научным мировоззрением и целостными
принципами описания объектов, явлений, процессов,
системных законов и закономерностей /1/. Это говорит
о том, что нужно вводить понятие синтеза в науку в
самом широком смысле и это даст решение проблем,
ранее неразрешимых другими методами, то есть, по
сути, укажет путь к новой парадигме. Рассмотрим
некоторые аспекты этой проблемы в русле
рискологических информационно-энергетических
процессов на планете Земля.

Энергоинформационные риски. Весь мир
находится в движении. Движутся частицы, атомы,

молекулы, клетки, организмы, биологические и
социальные системы. Называются различные формы
движения: механическое, тепловое, химическое,
электромагнитное и другие. При внимательном
изучении становится понятным, что все это – лишь
различные формы единого взаимосвязанного процесса
энергетических превращений.

В работе /2/ доказано, что кроме теплового
эквивалента, измеряемого калориями, виды энергии
различаются своей информативностью, т.е.
способностью производить работу. Следовательно,
энергия информативна, а информация энергетична.
Таким образом, информация несет энергию в целом и
разного качества: как созидания, так и разрушения. В
этом смысле Интернет и представляет собой такую
возможность влиять на энергетические процессы в
индивидуумах и сообществах в разных странах. С этой
точки зрения Интернет играет роль «информационного
усилителя»,  питая пользовательский запрос
информацией и переводя его в совокупность
структурированной информации (например, в
электронную библиотеку) /3/. Таким образом, в
настоящее время имеется вселенский инструмент-
аналог усилителя интеллектуальных процессов,
позволяющий оказывать оперативное влияние на самых
информированных людей, а через них на их окружение
и так далее. Этот процесс – серьезный риск, ибо
информация, находящаяся в Интернет и пополняющая
его в большинстве своем (около 80%) антиэволюционна
/4/. Это есть первый информационный риск усиления
процессов, идущих в разрез с эволюцией человека. Но
есть и другие стороны этого феномена: Интернет
сегодня стал новой сигнальной системой человечества,
с его появлением возможности согласованного
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коллективного действия  существенно увеличились /5/.
И это есть положительный момент, если понимать
согласованность действий эволюционных процессов и
идей, но реально, именно инволюционные процессы и
идеи быстрее организуются, и именно через Интернет
(мировые наркобизнес, терроризм, проституция,
работорговля и т.д.).

Риск создания первой мировой империи.
Впервые возникла возможность создания мировой
империи – давней мечты завоевателей. Ранее такие
попытки заканчивались информационным коллапсом
(армия ушла далеко и невозможность оперативно
управлять занятыми территориями). Известно, что
размер империй ограничен так называемой
«транспортной теоремой»: размеры империи не могут
превышать v*t, где v-скорость перемещения
информации, t – характерная длительность процессов,
подлежащих управлению из центра. С появлением
Интернет величина v становится условно бесконечной,
а это значит, что впервые возникает возможность
создания всемирной империи. И это происходит сейчас.
Не зря об Интернет и глобализации заговорили в одно и
то же время. Весь вопрос состоит в том: глобализацию
чего хотели бы построить люди? Или это глобализация
насилия, выкачивания денег, тотального контроля и т.д.,
или это невиданная доныне возможность
сотрудничества, координация эволюционных процессов
на благо всех стран, совместное Культурное
строительство? Только внутренняя Культура человека
позволяет ему отделить зерна от плевел. Решение
вопросов безопасности, противодействия негативным
процессам, культурное взаимообогащение – не это ли
достойная цель этого проекта? Но, к сожалению,
примеров последнего гораздо меньше чем первого...
Так, возможностью создания империи или
полицейского государства будущего, на наш взгляд, не
преминула воспользоваться та самая страна, в недрах
военного ведомства которой и зародился Интернет…
Не так давно ЦРУ опубликовало «План стратегических
инвестиций анализа разведсообщества» (Strategic In-
vestment Plan for Intelligence Community Analysis). В этом
плане разведчики признают, что они не использовали

полностью возможности открытых источников, и теперь
работа с ними должна стать «высшим приоритетом для
инвестиций». Сейчас в ЦРУ резонно полагают, что брать
информацию из открытых источников безопаснее и
дешевле, чем пользоваться разведданными. И Интернет
в этом смысле – непаханое поле. Ибо люди сами
расскажут про себя все. В плане пользования такого
класса программами ЦРУ далеко не монополист.

Ноосферные аспекты риска или виртуальные
риски.  Какие же это риски? Например,
информационные войны. Так, интересно мнение
американского политолога /6/, который говорит о том,
что холодная война с Россией не только не закончена, а
она продолжается с новой силой, и в качестве
аргументации показывает, что США нарушили как
подписанные (договор по противоракетной обороне
1972 г.) договоры в одностороннем порядке, так и данные
во всеуслышание обещания (о непродвижении НАТО
на восток) и так далее. Это, не говоря об «управляемых»
выборах во многих странах мира, и особое внимание
США уделяют странам СНГ. Автор работы /6/ приходит
к выводу, что для самих США было бы выгоднее
всячески поддерживать Россию, дабы избежать рисков
прекращения контроля над ядерным и другими видами
вооружений, имеющихся в достаточном количестве в
ее запасах. Ведь в случае дестабилизации обстановки
террористы получают доступ к самым современным
системам оружия массового уничтожения. Это ли не
риск современности? Кроме этого само понятие
демократии здесь, как и понятие «прав человека», играет
роль аргумента, который можно рассматривать в
любом направлении, поскольку определения их только
самые расплывчатые и не могут считаться
академическими. То есть, если нужно, их можно
трактовать как будет «удобно» трактующему – в данном
случае мировому гегемону современности. А это еще
один риск отойти в сторону от мировых эволюционных
процессов.

Выход на надуровень. Авторы уже пытались
рассмотреть проблему эволюционных алгоритмов /7/
и пришли к выводу, что каким бы гениальным не был
исследователь, без выхода на некий надуровень
(согласно теоремы Геделя) не разрешить эти острейшие
проблемы рисков, можно уйти от магистрального пути
эволюции всего человечества.  И таким выходом на
надуровень может быть обращение к эзотерической
концепции, положения которой только сейчас начинают
входить в научный оборот. Об этом хотелось бы сказать
несколько слов именно в СПб университете, в золотую
книгу которого вписано имя одного из ярчайших
провозвестников этого мировоззрения – Н.К.Рериха.
Речь идет об эзотерической доктрине древней мудрости.
Введением в научный оборот разнообразных аспектов
этой методологии занимается в частности, такой
международный форум – конференция «Этика и наука
Будущего» /8/. Беспрецедентный шаг по осмыслению
эзотерической доктрины через призму философии
сделал первый доктор философских наук, защитившийся
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по наследию семьи Рерих – С.Р.Аблеев. В частности в
своей книге /11/ автор преодолевает традиционный
европоцентризм философской науки, всесторонне
освещает восточную и российскую мысль, культурно-
исторический феномен эзотерической философии.
Целесообразность такого подхода подтверждает и
совместная российско-украинская работа /10/, где
нашлось место как традиционной научной парадигме,
так и эзотерической методологии.

Крестовый поход против Культуры. На
сегодняшний день можно сказать с уверенностью, что
именно такая постановка вопроса уместна. Ибо если
не удалось военной, экономической агрессией
разрушить Россию (вместе с Белой Русью и Украиной),
что ни делают апологеты и последователи (в терминах
эзотеризма) темных сил – ничего не получается – стоят
Державы! Остается разбить культуру и тогда, когда
понятия патриотизм, духовность, подвиг уйдут с
небосклона устремлений молодежи, то можно будет их
брать голыми руками. И эта доктрина, которую озвучил
З.Бжезинский,  увы, работает. Ведь кто, как не он,
говорил о том, что «мы развратим молодежь, сделаем
учителей изгоями общества, а идеалами молодежи
будут только секс и деньги». Разве не эту картину мы
видим сейчас? Это величайший риск современности и
вызов всему человечеству. Ибо от того, будет ли
существовать Россия, согласно эзотерической
концепции, зависит существование самого мира на
планете Земля. И точку зрения эзотерической
философии отражает Е.И.Рерих: «Возрождение России
есть возрождение всего мира. Гибель России есть
гибель всего мира. Кто-то уже начинает это осознавать.
Хотя еще недавно все думали обратное, именно, что
гибель России есть спасение мира. Велик был страх
перед ростом России, и если этот страх по существу
имел основание, то все же никто не относил его к
правильной причине. Так боялись всяких захватов со
стороны России, но никто не сумел предвидеть и учесть
последствий того взрыва (многие усиленно помогали
ему), который по детонации должен был взорвать целую
цепь других очагов. Велики последствия взрыва в нашей
России. Так тучи с Севера несутся к Югу. Россия
проходит великое испытание и урок, и выучит его она
раньше многих других» /11/. И это так близко славянской
душе и насколько это расходится с подходом, который
нам демонстрируют из-за океана и который
целенаправленно проводится, в том числе и в странах
СНГ.

Это трудно понять некоторым людям, у которых
развито только левостороннее мышление, но этот
крестовый поход против Культуры должен быть
остановлен во благо всех стран. Таким образом для
всего мира и, прежде всего, для нормального развития
(да и существования) самих США, выгодно
поддерживать устойчивое развитие России. Но

указывать другим, как и что делать, – неблагодарное
занятие, тем более США…

Поэтому начинать нужно с себя. В этом, согласно
эзотерической доктрине, и начитается путь к
совершенствованию. Для помощи в этом направлении
создана одна из самых полных в Интернет библиотек по
синтезу науки, религии и философии «Орифламма»
http://www.roerich.com/ (к слову, по посещаемости ее –
первыми идут Россия, а за ней США и Украина) и вместе
с нею ряд международных проектов (включая
ассоциацию «Этика и наука Будущего»), которые через
Интернет в том числе позволяют обмениваться
эволюционной информацией и пополнять виртуальную
сокровищницу, делая ее достоянием всего мира. И она
работает! Для тех, кто не имеет выхода в Интернет, есть
компьютерные диски:  http://roerich.com/dvd.htm.
Полагаем, что нужно искать пути интеграции и
компромисса для выработки новой научной парадигмы
мира, которая позволит выйти (или решить проблемы
риска): антропологической катастрофы, а вместе с ней
экологической, энергетической и других, решение
которых видим в духовном возрождении, разработке
синтетической научной парадигмы 21 века, чтобы наши
дети смогли жить на планете Земля и цепь жизни не
прервалась.

Катастрофа, как и кризис, может иметь как
отрицательный характер (если не смогли сделать нужных
выводов), так и положительный (если таковые сделаны).
Сейчас у нас есть такая возможность – сделать
правильные выводы. И в этом помочь может тот же
Интернет. Так образовательное значение его до сих пор
вряд ли оценено.  Полагаем, что нужно вернуться к
понятию Учитель и вспомнить, что говорил об этом
В.И.Вернадский:  «В сущности, научная мысль при
правильном ходе государственной работы не должна
сталкиваться с государственной силой, ибо она является
главным, основным источником народного богатства,
основой силы государства. Борьба с ней – болезненное,
преходящее явление в государственном строе» /12/.



54

СеленаЕленаВселеннаЯ

В целом у В.И.Вернадского еще много
методологических аспектов, имеющих практически
полное сходство с эзотерической методологией.
Например, в Учении Живой Этики идет речь о человеке
как вселенском трансформаторе энергий, а у
В.И.Вернадского читаем: «По существу, биосфера
может рассматриваться как область земной коры,
занятая трансформаторами, переводящими
космические излучения в действующую земную
энергию – электрическую, химическую, механическую,
тепловую и т.д.» /13/. В отношении к науке и понимании
ее первостепенной роли для государства есть чему
поучиться у наших заокеанских коллег, которые смогли,
понимая этот фактор лучше, так организовать работу
соответствующих отраслей, что и позволило США
выйти на позиции супердержавы. Вспомним, что
исторически США серьезно отставали от Старого света
и только, когда они смогли поставить работу ученых
лучше, чем там, то стали обходить своего конкурента и
прародителя. И сейчас этот процесс продолжается в
виде предоставления «грин карт» и других лучших
условий для ученых и работоспособного населения за
счет (…) других стран. Ведь в данном случае США не
платит за образование, воспитание, да и за само
рождение и становление ученого. Все эти
(материальные и духовные) затраты лежат на Родине
этого ученого.

О других аналогиях между традиционной, и
эзотерических доктрин можно добавить известное
высказывание В.И.Вернадского:  «С человеком, – писал
он в «Очерках геохимии», – несомненно, появилась
новая огромная геологическая сила на поверхности
нашей планеты» /14/. А в Учении Живой Этики сказано:
«Друг, не устраивай землетрясения!» /15/. И
совершенно обратное мы видим в опытах США по
разработке системы ХААРП по-английски HAARP
(Height Frequency Active Aurora Research Program –
программа активного высокочастотного исследования
северного сияния), расположеной на военной базе
США на Аляске. Реальная цель проекта – сжигать
активной плазмой космические и другие объекты.
Сегодня активно обсуждаются потенциальные
возможности воздействия систем такого типа (а таких
еще не менее четырех по всему миру) на всплеск
природно-климатических катастроф и аномальных
явлений планетарного масштаба. Это ураганы, цунами,
землетрясения, осадки в виде снега в экваториальных
областях, засухи, наводнения, общее потепление на
земном шаре. В 2002 году Государственная дума РФ
обратилась в Конгресс США с предложением запретить
дальнейшее проведение испытаний системы ХААРП в
связи с непредсказуемыми последствиями для
человечества подобных «исследований» /16/. После
этого руководство США удивляется факту об аномально
участившихся ураганах, идущих на территорию США.
Народная мудрость гласит: кто сеет ветер, тот пожнет
бурю…

Также В.И.Вернадский говорит о необходимости

духовной жизни для существования науки: «Если мы
хотим понять рост и развитие науки, мы неизбежно
должны принять во внимание и все эти другие
проявления духовной жизни человечества.
Уничтожение или прекращение одной какой-либо
деятельности человеческого сознания сказывается
угнетающим образом на другой. Прекращение
деятельности человека в области ли искусства, религии,
философии или общественной жизни не может не
отразиться болезненным, может быть, подавляющим
образом на науке. В общем мы не знаем науки, а
следовательно, и научного миросознания вне
одновременного существования других сфер
человеческой деятельности; и, поскольку мы можем
судить из наблюдения над развитием и ростом науки,
все эти стороны человеческой души необходимы для
ее развития, являются той питательной средой, откуда
она черпает жизненные силы, той атмосферой, в
которой идет научная деятельность» /17/. Более
подробно на эту тему «В.И.Вернадский и Восток»
авторы размышляли в статье /18/. Эту мысль
В.И.Вернадского о том, что разнообразие позволяет
устойчиво существовать не только странам и живым
существам и видам. Разнообразие нужно трактовать в
широком смысле (видовое, культурное и т.д.).

Риски неправильного выбора. Особые риски
существуют на поворотных этапах существования
человечества, в моменты, когда оно стоит перед
выбором. В это время помочь может только общая
Культура и ее разделы, такие, как культура безопасности
и т.д. Указанный риск особенно ярко проявляется и при
обычных выборах Президента и т.д. Этим умело
пользуются заокеанские технологи, подталкивая к
нужному для них выбору. В этом случае уместно
привести притчу, которую сообщили в своей книге три
российских академика /20/:  «Посмотрим на
бифуркационную диаграмму на рис.1.

Рис.   1.   Столкновение “фантома” с траекторией
устойчивого развития Обормотии, после которого
происходят катастрофические изменения.

Она показывает, как шли дела в тридевятом
царстве, в тридесятом государстве, в благословенной
Обормотии. По горизонтальной оси будем откладывать
время, по вертикальной —  доход на душу обормота.
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Жили-были обормоты, горя не знали, до времени л1.
Тут и пришло время думу думать, создавать ли свою
обормотную промышленность или оставаться аграрно-
сырьевым придатком соседей. Решили создавать и
двинулись к индустриальному будущему по верхней
ветви. Но тут накрыл их вал технического прогресса,
аккурат в точке л2, и снова решать пришлось, то ли
сковородки с экскаваторами производить, то ли
компьютеры с видеомагнитофонами да интеллект
искусственный. И решили они, что интеллекта у них и
своего хватит, а вот сковородки — дело стоящее. И тут
мечты у них в моду вошли и фантазии, о чем в точности
— сказать не можем, однако письменность у них вскоре
исчезла. Но оказалось, что и со сковородками дела все
хуже и хуже, и пошли разговоры про возврат к славным
старым временам, к общеобормотным ценностям. Так,
незаметно настало л3, и тут вообще обормоты перестали
понимать, что же с ними творится. А когда дым
рассеялся (в прямом и переносном смысле), оказалось,
что вот он, сырьевой придаток, уже налицо, а соседи
обсуждают, жить учат да гуманитарную помощь
оказывают». Очень это похоже на процессы
послеперестроечного периода стран СНГ. Печально, но
факт, что в эти бифуркационные моменты всегда легко
могут «подправить» курс той или иной страны и
нетрудно заметить действия в этом направлении с
приставкой «демократия» и т.д., что на самом деле
является чистой воды демагогией. И как здесь не
вспомнить о факте, который замалчивают многие
учебники по вычислительной технике о том, что первый
европейский компьютер был сделан в Киеве (тогда
СССР). И масса приоритетов СССР в том числе и в этой
области стала основой одной из телевизионных передач
«Очевидное-невероятное».

Эзотерические аспекты риска. Полагаем, что на
многие вопросы, которые традиционно стоят по
проблеме рисков, мы найдем методологические
решения в синтетической парадигме эзотерики. Это и
методология риска: чем хуже, тем лучше. Эта мысль
присутствует и в народной мудрости: «На то и щука
чтобы карась не дремал». Но наиболее точно она
выражена, на наш взгляд, у Е.И.Рерих: «Так, мысли о
материальном обеспечении есть самые
разрушительные на пути служения Свету. Никто из
истинных последователей Учения Света не умирал еще
в нищете. И все Учения, без исключения, указывают на
пагубу обеспечения или безопасности. Так и у греческих
философов можно найти эти же заветы – «обеспечение
есть разрушение». И конечно, это так, ибо обеспеченный
человек обычно успокаивается и тем перестает
напрягать и обострять свои способности. Прекращение
же устремления и напряжения есть духовная смерть.
Психическая энергия питается лишь великим
напряжением» /11/. Понять да и оценить такую
методологию западному человеку весьма сложно и
совсем просто восточному. Виртуальный мир Интернет
дает такую возможность – обменяться мнениями,
рассмотреть проблему с разных сторон и сделать

взвешенный вывод. Это одна из проблем, обсуждаемых
на философских форумах в Интернет. См. например,
http://forum.roerich.com/. Построив цивилизацию,
человек американской культуры полагает, что достиг
цели своего существования. Это еще один риск
неверного выбора (в аксиологическом смысле)
направления развития. Причем многие ученые считают,
что точку возврата к пониманию непреходящей
ценности каждой культуры американская цивилизация
уже прошла. И все точки над i расставляет
эзотерическая философия: «Цивилизация вытеснила
понятие Культуры, и многие не понимают, что можно
быть цивилизованным дикарем. Упускается из виду, что
наслоения Культуры накапливаются веками, но
цивилизация может быть создана в одно десятилетие»
/11/. Также на наш взгляд уместно рассматривать баланс
золотой пропорции на этапе: выбор или жребий
(детерминированность или стохастичность как карма и
сознательный выбор в понятии риск).

Образовательные риски. С точки зрения древней
мудрости, которую озвучил Н.К.Рерих: «источник всех
бед мира сего лежит в невежестве». Образование, с
которого «лепили» свое образование США, было наше,
и оно было самое лучшее, и теперь нам же  пытаются
экономически навязать свое, «американское». Да и сам
подход США в целом («Боливар не вынесет двоих»), по
мнению многих ученых,  уже давно перешел точку
возврата к тому, где есть понимание, что каждая
культура является непреходящей ценностью для всего
мира, а «не только американская, которая якобы есть
образец для всех», в чем все больше и больше начинают
сомневаться большинство людей в мире, особенно
после такой бездарной (по мнению самих американцев)
политики руководства Дж.Буша (не говоря о его
безграмотности и необразованности, о чем не раз
упоминалось). Таким образом, мы видим серьезные
риски недообразования тех, кто стоит у руля власти.
Если человек необразованный и невоспитанный не
занимает руководящей должности, то и вред, который
он может принести – минимален. И обратное также
верно. Этот аспект актуален для многих стран, но больше
всего риск и для всех остальных тоже возникает в этом
смысле тогда, когда необразованный президент правит,
не только своей страной, но и пытается править
остальным миром. Но не хотелось бы, чтобы все
выглядело, как некий антиамерикански настроенный
выпад, а как раз наоборот, (…)  хотелось сказать, что мы
бывали в США и народ оставил самое теплые чувства о
себе. Это прекрасный, трудолюбивый и достойный
иного будущего (чем то, куда его ведут сейчас) народ.
Только проблема в том, что он получил (хоть на время)
таких недостойных политиков. Впрочем, это проблема
не только США… Интересным историческим
моментом является руководство или подсказка через
Е.И.Рерих президенту Ф.Рузвельту курса (да и сама
независимость США была обретена с помощью
Учителей Востока). И когда Президент Ф.Рузвельт
выполнял советы Великого Владыки, все шло хорошо
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для США, но с некоторого момента этот процесс
прекратился. И Е.И.Рерих пишет: «Так, родные,
работайте над осознанием этого и помните, что ничто
другое не удержит Америку от пути ужасного. Лишь
принятие этого построения принесет спасение. Так в
этом осознании и действуйте. Щит Великого Владыки
лишь там, где исполняются его Указы, и это должны
понять и все новые сотрудники вроде Галахада* , но
основа должна быть принята и соответствующие
действия проявлены. Итак, не допустим, чтобы сундуки
наши остались пустыми, и притом во всех смыслах!»
/11/. Но рано или поздно, сознательный выбор (а не
«демократическая» подтасовка) должен восторжество-
вать и, сделав верные выводы из сложившейся ситуации,
человечество в целом вступит в новую эпоху (говоря
словами древней мудрости – Золотой век). Здесь
хотелось бы сказать о том, что многие смысловые
понятия слов сейчас носят искажения, так слово
эзотерика сейчас имеет и такой оттенок чего-то
запрещенного и ненаучного, как впрочем, и другие
термины, которые поменяли свой знак с
положительного на отрицательный: любовь, Родина,
патриотизм…. Но это тема отдельного исследования.

Продолжая тему Интернет, можно сказать, что
каждое великое изобретение имеет две стороны, несет
в себе два противоположных заряда. Создавая проблему,
великое изобретение одновременно предлагает
инструмент ее решения. Информационному давлению
глобализации, осуществляемому через Интернет,
можно и нужно противопоставить с помощью того же
Интернет поиск идентичности, сохранение и
приумножение Культуры с большой буквы. Вирту-
альные путешествия позволяют частично решить вопрос
о непреходящей ценности культур разных народов и
включение их во всемирную Культурную традицию.
Международные эволюционные Интернет-проекты
работают именно на это. Свой посильный вклад в эти
процессы вносят и проекты авторов этих строк, за
которые мы отчитались, в частности, в /18/. Таким
образом, возвращаясь к информационно-энерге-
тическим процессам, с которых мы начали эту статью,
нужно сказать, что Интернет, возникший как гигантское
хранилище информации, постепенно все больше
становится средством организации людей. Для Интернет
важно не просто больше знать – а организовывать и
координировать большие массы людей, более сложные
процессы и таким образом повысить энергетическую
мощность человеческого коллектива. Но мы знаем из
эзотерических источников, что реально повысить
энергетическую мощность можно, только вмещая в себя
понятие Культуры, именно в том понимании, которое
дал ему великий водитель культуры – Н.К.Рерих. И вот
что пишет Е.И.Рерих, которую Н.К.Рерих называл своей
Ведущей, по вопросу рисков и о состоянии планеты
Земля: «Наша планета может закончить свое
существование гигантским взрывом. Решительный час
Дня Судного не за горами, и многие дети доживут до
этого ДНЯ. Вот почему столь спешно дается Учение

Владыки М. и столько необычных знамений проливается
на Землю, но люди глухи и слепы! Необходимо
пробудить дух человеческий! Истинно, судьба планеты
в руках самого человечества! Если воскрешение духа
состоится в течение грядущих малых десятилетий, то
неминуемая катастрофа может стать частичной, как во
времена Лемурии и Атлантиды, в противном случае
нам придется переселиться на другую планету. Но по
закону соответствия и соизмеримости большинство
человечества не будет допущено на высшие, уже
населенные планеты. Им придется применяться к
новому миру, еще не населенному, и сколько
тысячелетий, вернее, миллионов лет пройдет, пока будут
выработаны оболочки и формы, соответствующие
новому миру. Лишь редкие группы земного
человечества смогут прибыть на высшие планеты и
продолжить свою эволюцию в новых прекрасных
условиях. Великое Братство принимает чрезвычайные
меры, чтобы спасти нашу планету от преждевременной
гибели. Но подземный огонь очень деятелен, а число
разрядителей скопившейся опасной энергии ничтожно!
Так, несуразного разрушения в Космосе, конечно, не
бывает, на все есть глубокие причины. Великая
ЦЕЛЕСООБРАЗНОСТЬ царствует в Космосе, всё не
могущее идти с эволюцией поступает в переработку
как космические отбросы. Так человек свободною
волею избирает себе то или иное применение. Пока
что он усердно складывает кучи сора, которые его же
поглотят, если в срок не произойдет воскресение духа.
Срок этот наступил» /11/.

Резюмируя можно сказать, что разработка
современной научной парадигмы немыслима без
включения в нее эзотерической концепции. Мы
согластны с мнением автора работы /21/ о том, что
понятие духовности должно войти в категорийный
аппарат современной науки, а это произойдет именно
тогда, когда будет разработана такая новая парадигма
науки, включающая в себя новые знания, не
объясняемые нынешней парадигмой. Вторым пунктом
хотели бы подчеркнуть важность с эзотерической
позиции самого существования России в самом широко
смысле (включая все страны СНГ). Лозунг Св. Сергия
«Помоги России!» сегодня актуален как никогда. В
широком культурном и научном сотрудничестве и
осмыслении этих непреходящих понятий лежит
понимание будущего наших стран. В осмыслении этих
процессов и извлечении верных выводов авторы видят
выход из сложнейшего системного кризиса. И то, что
есть такая конференция, говорит о том, что человечество
выйдет с честью из этой ситауции.
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Св. СЕРГИЙ РАДОНЕЖСКИЙ

забил Родник,
который, как молва твердила,
огнем бесстрашья зажигает сердце.
И к Роднику пошли и стар, и млад,
и смерд, и князь,
и даже матери с младенцами в руках.
Шли русичи испить глоток любви к Отчизне
и голосу Источника внимали:
«Уймите распри, люди! На них лишь враг растет.
А в единеньи будет ваша сила.
Лишь в единеньи!
Дерзайте, люди!»
И просыпалося сознание народа –
крылатое уснувшее дитя.
И русский пробуждался дух –
з д е с ь, в Радонежской пуще.

Что знаешь ты об этом Старце,
держащем на ладони Русь?..
.................................
Картина эта — дверь,
а сердце твое — ключ.
Открой. Войди в четырнадцатый век Отчизны.
«Татарин!» — истошно крикнул кто-то.
И страх, стрелой ударив в грудь,
кровь льдом сковал
и в землю впрессовал
униженного рабством человека.
...Как медленно вращалось колесо
с распятой покоренной Русью.
Над ней Орда висела солнцем черным,
и материнский плач был колыбельной песней...
Но вот в лесу дремучем, близко Радонеги,
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Здесь началось объединенье русских,
которых долгие столетья
уж истомилось ждать у Дона Поле Куликово.
Здесь Дмитрий-князь,
перед Учителем колена преклонив,
услышал твердое: «Иди.
Все средства мирные ты честно испытал.
Теперь сразись! Победа ждет тебя нетерпеливо!»
Здесь благодарная Россия
до наших дней магнит таит...
А Тот, кто Дмитрия Донского научил,
не полководцем был.
Его ладони пахли хлебом.
А пальцы шить и рисовать умели,
а руки лес валить и избы строить.
Свободный человек, он (как сообщает летописец)
работал на других,
как проданный для услуженья раб.
И в этой добровольной жертве
был для Него и для Земли Его
великий смысл.
Богом данный Воевода Земли Русской,
Он родом был из Огненною Мира –
там, где бессмертье выдают
в обмен на сердце, отданное людям,
как жертву,
принесенную Богам.
Он был Мудрец.
Он знал Истоки.
Он знал:
ускоренные сроки Его любимая Россия избрала...
Через страданья.
Одиночество.
И кровь...
Но в час урочный, недалекий,
Он выведет любимое Славянство
на твердь неколебимую,
под щит надежный Свой.
Учись смотреть глазами Сердца.
И чуй, куда течет Поток.
..................................
Стою перед картиной, как на вершине горной...
А надо мной из дальних странствий
текут к Земле, притянутые Им Огни.
И все тысячеглазое пространство звучит
Безмолвным Голосом Любви.
Он, Сергий, здесь.
Он был и есть!
...Над горизонтом в прямоугольной раме
Солнце всходит.
И до чего прекрасен древний Лик...

«АНГЕЛ ПОСЛЕДНИЙ»
«Седьмой Ангел вылил чашу свою на воздух: и из
храма небесного, от престола, раздался громкий
голос, говорящий: совершилось! И произошли
молнии, громы и голоса, и сделалось великое
землетрясение, какого еще не бывало с тех пор, как
люди на земле. Такое землетрясение! Так великое!»

(Откровение св. Иоанна, гл. 16)
 
Хоть страшен и суров мой Лик,
Я – не палач!
Я – Ангел,
Трубный Глас неумолимого Закона!
Я – Вестник Огненного Бога!
Я – Огонь!
Я – у порога!
Я открываю дверь! Проснись!
Даже сейчас есть время для спасенья.
Но только миг, –
чтобы открыть глаза...
 
Ударил колокол последний раз.
И я произнесла молитву.
И Семь Огней,
как Семь Знамен Победы,
пронзили Ночь,
и Судный День настал...
 
В мгновенье ока
с тел людских
лукавые одежды спали,
и души обнаженными предстали
пред зеркалом Добра и зла
 
Даже сам Бог бы
не был так суров сейчас,
как человек,
в самом себе судивший зверя.
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Да, то был Страшный Суд.
И приговор его был тоже страшен.
И долгим будет тяжкий сон камней...
 
...Когда же в первое страстное Воскресенье
Над Новою Землей
Другие Небеса
пролили свет благословенный свой,
над чистою Рекою Жизни
в рассветном небе
парили, словно птицы, люди –
в живых оставшиеся люди...
Не святые –
обыкновенные, земные,
только всю жизнь мечтавшие вот так –
не в снах, а наяву летать.
 

«И сказал мне: не запечатывай слов пророчества
книги сей, ибо время близко. Неправедный пусть еще
делает неправду, нечистый пусть еще оскверняется.
Праведный да творит правду еще, и святый да
освящается еще. Се, гряду скоро, и возмездие Мое со
Мною, чтобы воздать каждому по делам его».

(Откровение св. Иоанна, гл. 22)

Вестник

ПРОЛОГ
 
В тот век Земли
Они
из всех несовершенных тел людских
наисовершеннейшее отыскали тело,
в котором мог гореть Огонь Небес.
И Факелом живым
Она спустилась в ад —
жечь тьму,
которая невежеством зовется.
 
Когда (в который раз)
я возвращусь на Землю снова,
то напишу рассказ
об одной Странной Старой Леди,
услышав, может быть, его
даже из первых уст...
Рассказ о том,
как двери Храма
она сама себе открыла –  на... картине.
А в жизни
распахнула их для нас...
 
 
ЧАСТЬ ПЕРВАЯ
 
В безбрежном Океане отвесно в небо подымался из
волн одинокий скалистый Остров, похожий на
крепость. Там жил один-единственный Человек,
закованный в Кожаные Латы. Однажды он увидел то,
что никогда не видел: далеко внизу у подножья его
Скалы покачивался на волнах маленький белый
парусник. Хозяин Острова от удивления и
неожиданности замер. А потом удивился еще больше,
услышав голос:
 
«Радость тебе, Сын Скорбной Земли!
Я плыл сто лет
и весть принес,
что там, за дальними морями,
еще есть острова!
И ты не одинок!
Скажи, разве от этой вести
не выросли у сердца крылья?!»
 
«Ты рассмешил меня, чудак!
Плыть целый век,
чтоб принести такую весть,
которая в моей конюшне
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и на подстилку не пойдет.
Лучше б соломы пук привез!»
 
«Мой друг! Я весть принес!
Что, кроме голых скал,
есть на Земле цветущие долины,
где свет горит без масла и лампад,
и где все люди – братья!
Скажи, разве от этой вести
не взмыло в небо птицей твое сердце?!»
 
«Какой-то странный тип...
Плыл целый век,
а в трюме для продажи – ветер...
Эй, ты! Под парусом!
Быть может, купишь у меня
хотя б десяток шкур?»
 
«Мой брат! Я плыл к тебе через шторма!
Я, как летящая стрела,
пронзил собою времена,
чтоб взять тебя с собой
и показать, как необъятен и прекрасен мир!
Скажи, разве от этой вести
не...»
 
Но тут от крепостной стены стрела взвилась.
И в грудь ударила.
И слово на губах остыло.
И парус сник, как скорбный стяг.
И Вестник пал...
 
«Не нравится мне этот странный тип», –
лук опустив, Хозяин Острова сказал. –
«Должно быть, вор или лазутчик.
Оставь его тут на ночь –
так он же Остров подожжет
иль уведет барана.
Иначе
для чего ж тогда
он плыл сюда?..»
 
 
ЧАСТЬ ВТОРАЯ
 
Кто знает, где Вестник меняет
лицо, одежду свою и коня?
Вот снова в горах я,
где Звезды с Землей говорят на одном языке....
 
Я не раз на Земле чрез Поток проходил,
неся Весть из Долины Бессмертных.
И побит был. И псами затравлен. И даже убит.
Но всегда возвращался сюда.
Чтобы снова уйти.

Чтобы снова себя принести вместе с Истиной
в жертву тебе, дитя Скорбной Земли.
 
На каком языке говорить мне с тобой,
чтоб ты понял меня, наконец?
Может, даже из этого Храма спросить:
как живешь, человек? Что купил? Что продал?
Крепко ль спишь? Вкусно ль ешь?
Каждый день ли
 меняешь подстилку в хлеву?
На каком языке говорить мне с тобой?
 
Собери всех ученых мужей и спроси: почему
есть семь пядей во лбу,
семь отверстий в любой голове,
семь у кожи слоев,
семь у ада кругов
и семь смертных грехов,
семь Небес
и семь верст до Небес,
семь на свете чудес,
и в неделе – семь дней,
и у лиры – семь струн,
и у звука – семь нот,
и один лишь ответ на семь бед?
Почему через семь дней меняются фазы Луны?
Через семь лет меняются клетки твои?
Почему у всех тайн – семь замков,
а у радуги есть семь цветов?
И таинственный бог почему
взялся мир сотворить за семь дней?
 
Собери всех ученых мужей. Пусть отмерят семь раз,
прежде чем отрицать,
что в тебе – семь тебя,
семь таинственных «я»!
Это значит, что в теле твоем
есть семь тел
на семи этажах Бытия.
Плоть животная: страхи и страсти –
это в самом низу.
А на самом Bepxу – Живой Свет!
Вечный, знающий Все
СВЕТ, ТВОРЯЩИЙ МИРЫ, –
это ТЫ!
 
Я принес тебе Весть твоих Звездных Отцов
ровно сто лет назад.
И, быть может, сейчас, у последней черты,
ты услышишь с Вершин этих Гор
голос Звезд, призывающий в Путь...

Л. П. Дмитриева
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Агни Йога – Золотое Руно

встань и иди!
      УЧЕНЫЕ РАЗГАДЫВАЮТ ТАЙНУ ВОССТАНОВЛЕНИЯ УТРАЧЕННЫХ

ОРГАНОВ

У красавиц 18 века, прогуливавшихся в садах
Тюильри, Венсена, других королевских парках, был
большой интерес к естествознанию. Маникюрными
ножницами они отрезали головы садовым улиткам и
восхищенно всплескивали руками, привлекая внимание
кавалеров. Действительно, было на что посмотреть. На
месте отрезанной головы у улитки медленно вздувался

Кто удивится тому, что ящерица отращивает
оторванный хвост, а краб – клешню? Разруби
дождевого червя на куски, и из каждого обрубка
вырастет взрослый экземпляр. Как работает
механизм регенерации – восстановления утраченных
органов? Можно ли использовать его для человека?
Оказывается можно...
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пузырь, который потом лопался, открывая новую
крохотную головку. Ах, как интересно! Жеманницам
забава, а ученым забота: как улитка это делает? Как
работает механизм регенерации – восстановления
утраченных органов? Как его изучить, овладеть и
использовать для человека?

Чудо, повторяющееся неоднократно, да еще на
наших глазах – не чудо. Кто удивится тому, что ящерица
отращивает оторванный хвост, а краб – клешню? А
между тем, это величайшее чудо природы. Правда, это
все простые животные. Но и человек не потерял до конца
способность к регенерации. Отрастают ногти и волосы,
затягиваются раны. Даже печень восстанавливает свой
объем. По сравнению с низшими существами, это
немного. Природа почему-то установила обидную для
нас иерархию: чем ниже живой организм стоит на
эволюционной лестнице, тем выше у него способность
к регенерации.

Вся история человечества – это история войн. А
на войне получают тяжелые ранения, теряют руки и
ноги. Почему же они не отрастают? Ведь, если
восстанавливаются ногти и волосы, значит, механизм
регенерации до конца не утерян. Значит, его можно
восстанавить. Со времен Парацельса эта мечта не
покидает медиков. Но только в наше время ученые
нашли подходы к ее осуществлению.  Сегодня
Нобелевские премии Ниренберга, открывшего
генетический код, Крика и Уотсона за двойную спираль
ДНК вызывают улыбку специалистов, – говорит
президент общественного объединения “Институт
квантовой генетики” при Физическом институте РАН
Петр Гаряев. – Конечно, это были великие открытия, но
– для своего времени. Для того уровня понимания
физико-химических процессов, протекающих в живом
организме. Двадцать лет назад думали, что ген – это
сугубо материальная частица, несущая в себе
программу развития организма и диктующая ее
клеткам, которые выстраиваются в нужном порядке,
образуя те или иные части тела. На самом же деле все
гораздо сложнее. Прежде чем гены эмбриона начинают
строить организм, они получают извне голограмму с
программой – так сказать, чертеж, по которому и идет
стройка. Так что гены – лишь исполнители чьих-то
приказов. Но и сами гены не просто частицы вещества,
они еще и поле. Как электрон: он ведь тоже  и частица,
и волна одновременно. И никого это не удивляет, хотя
является  типично паранормальным явлением. А вот в
то, что ген может быть и волной ( полем или

совокупностью полей ), и веществом одновременно,
многие биологи категорически отказываются верить.

О том, что гены не несут в себе полную
наследственную информацию, и она поступает откуда-
то еще, догадывались уже, начиная с 20-х годов. Гурвич,
Любичев, Беклемишев – эти выдающиеся
исследователи предполагали, не подозревая, разумеется,
о голографии, что гены строят организм по диктуемым
кем-то или чем-то чертежам. Но кто их диктует? Бог?
Высший разум, что фактически одно и тоже? Заикнись
только об этом, и упертые адепты материализма тут же
поставят тебя к стенке.

Итак, гены получают голографический чертеж.
Но голограмма, как известно, строится с помощью
лазерного луча. Какой же лазер его испускает? Гаряев
и его сотрудники нашли один из лазеров. Им оказались
хромосомы. Российские исследователи доказали, что
хромосомы  излучают лазерный свет. А значит, в нашем
организме работают лазеры на молекулах ДНК –
источники волновых генов.

Все это сложно для понимания даже
специалистам. Ген-волна дает “технологию” построения
организма, ген-частица ее выполняет. Пока неизвестно,
одни и те же ли это гены, меняющие свою ипостась в
зависимости от поставленной перед ними задачи, или
есть между ними какое-то функциональное разделение.
Но и это еще полдела. Стройку не выполнишь, если
между строителями нет согласования, постоянной
информации об этапах строительства, о необходимости
подачи нужных материалов, о тысяче других вещей.
Гаряев доказал, что хромосомы общаются между собой
при помощи волновых контактов. Клетки “разгова-
ривают” друг с другом, используя электромагнитные
поля, в том числе световые и акустические. И этим
объясняется другое ошеломляющее открытие.
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Сделали его американские исследователи. Они
удалили у бактерии ген, который отвечает за
переработку сахара лактозы. Без него бактерия не может
жить. Затем бактерию поместили в среду, состоящую
только из этого углевода. И произошло невероятное:
через некоторое время бактерия восстановила
утраченный ген, синтезировала его. Но если можно
регенерировать ген, основу основ организма, значит,
можно регенерировать и любой другой орган. Только
как бактерия это  сделала?

Ответ пришел после того, как Гаряев повторил
эксперименты, проведенные в ряде лабораторий . Если
взять свежесорванный лист какого-либо растения,
отрезать у него часть, а остаток поместить в
высоковольтное, высокочастотное электрическое поле
и сфотографировать, то на снимке получится
изображение целого листа. Откуда же появилась
отрезанная часть? Вывод один: что-то в организме
помнит о том, каким он был когда-то, и эта память
отразилась на снимке. Но что? Поскольку в
американском эксперименте восстанавливался
утраченный ген, очевидно, остальные гены помнят,
каким он был. И по этой памяти восстановили
утраченного собрата. Гаряев назвал это явление
фантомным эффектом. С этим эффектом, кстати,
знакомы инвалиды, потерявшие руку или ногу. Вдруг
утраченная конечность начинала чесаться или болеть.
Гены помнят, каким был организм, когда они его
строили. Поэтому каждое живое существо рождает
себе подобное: рыба –   рыбу, собака – собаку, а человек
– человека. Родить можно только то, что помнишь.

Генная память... О ней слышал каждый, но далеко
не каждый представляет, насколько сложно это явление.
Общаясь друг с другом с помощью электромагнитных
и акустических полей, хромосомы в каждый миг решают
десятки задач. Но все они нацелены на одно – выживание.
Удалили у бактерии ген, как сделать, чтобы она не
погибла? Только одним способом – вернуть ее в
первоначальное состояние. Клетки помнят, каким был
организм раньше, и к генам поступает соответс-
твующая голографическая программа, как построить
новый ген. Его и построили.

То же самое происходит и при фотографи-
ровании обрезанного листа. Снимок фиксирует,
разумеется, не физический лист, а голограмму – чертеж,
по которому гены должны действовать. Но лист – это
очень простой организм. С человеком сложнее. Однако,
когда будет создана соответствующая аппаратура, то,

поместив инвалида в высоковольтное поле, можно будет
получать фотографии, на которых он – с целыми
конечностями. Это значит, что чертеж и
“технологическая” программа построения созданы, не
хватает только механизма запуска генов в работу –
команды на действие. Вот у ящерицы, краба, червя такая
команда отдается, и механизм запускает гены.

«Из этого следует, – говорит Петр Петрович, –
что можно построить генераторы  лазерных лучей,
которые запустят этот механизм – прикажут генам
“вспомнить”, каким был организм, скажем, до
заболевания раком или СПИДом, до потери руки или
ноги. И гены начнут перестройку».

Мы сделали первый шаг к запуску этого
механизма. Доказали принцип лазерного свечения
хромосом, определили электромагнитные сигналы,
испускаемые ими. Но что означают эти сигналы?
Образно говоря, у нас есть буквы языка, который мы
пока не знаем. Из них можно составить любую фразу,
но ведь она должна быть осмысленной. Вот когда
изучим язык, тогда и сможем построить лазерный
генератор и скомандовать генам “назад, в прошлое”.
Ведь это так просто: перестроить гены на возврат в
здоровое состояние. Но по каким законам построен
язык, на котором «разговаривают» хромосомы, еще
предстоит узнать. Однако уже ясно: этот язык
чрезвычайно сложен, многомерен и полифоничен:
сигналы, несущие приказ генам, состоят из множества
электромагнитных и акустических волн, соединенных в
сложной последовательности. Зато сегодняшние ученые
вооружены могучей техникой  и глубоким пониманием
процессов, протекающих в организме. Так что шансы
равны. И сейчас Гаряев со своими коллегами приступил
ко второму этапу: фиксированию и определению
параметров акустических сигналов, которыми, наряду
с электромагнитными, обмениваются между собой
хромосомы. Это более высокая ступень: именно по
акустическому сигналу гены начинают строительство
по голографическому чертежу.

«Недаром в Библии сказано: «Вначале было
слово», – говорит Гаряев. И именно слову генная память
обязана тем, что простирается на миллионы лет назад и
на много лет вперед.

Насчет «вперед» – это предположение ученого,
который считает, что хромосомы «знают» все, что
произойдет с организмом в будущем. Кстати, эти знания
отпечатаны на наших ладонях: хиромантия наконец-то
избавилась от насмешек сугубых материалистов,
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доказав, что если она еще и не полноправная наука, то
на пути к этому. А вот «назад» – факт доказанный. Хотя
бы американской кошкой Джесси, родившей котенка с
длинными, обросшими шерстью крыльями. Хозяева
пришли  в ужас, и их можно понять: крылатый кот –
персонаж Иеронима Босха. Однако ученые легко
объяснили этот феномен. Очевидно, кошка получила
сильнейший удар по генам, скажем, попала под струю
мощной радиации, и гены вспомнили, какими они были
миллионы лет назад. Известно, что у птиц и
млекопитающих были общие предки.

Есть еще один, более страшный факт. Не так давно
в зарубежной печати рассказали о девочке-монстре,
родившейся в Болгарии, – с головой человека и телом
собаки. Однако официальных коментариев не было. Но
и на газетную «утку» не похоже: такое вряд ли
выдумаешь.

Эти факты натолкнули исследователей на
открытие, которое они уже научно обосновали. Если
можно разбудить генную память, то можно и настроить
организм на вечную молодость. Скажем лет в 30-35
задать генам программу развития скачками – каждые
десять секунд возвращаться на десять секунд назад. По
подсчетам исследователей таким образом можно
продлить человеческий век до 800 лет.

–Это не фантастика, – уверяет Гаряев. – Время
многомерно, им можно управлять. Пример тому –
филиппинские хилеры, которые за считанные минуты
заставляют регенерироваться ткани и затягиваться раны
после своих операций. Клетки живой ткани при этом
живут по своим законам, по своему времени, которые
хилеры силой воли ускоряют тысячекратно, но процесс
регенерации при этом идет своим чередом, не
пропуская ни одного этапа.

Во время нашей беседы я постоянно старался
повернуть Петра Петровича на конкретный рассказ о
том, как можно отрастить утраченную ногу или руку. И
долго не мог понять, почему он так неохотно об этом
говорит.

– Да это просто неинтересно, – не выдержал мой
собеседник, – это для вас сенсация, а для нас –
пройденный этап. Теория разработана, теперь дело за
техникой. За лазерным генератором. А делать его будем
после того, как расшифруем язык хромосом, научимся
из букв составлять осмысленные фразы. Когда это будет?
Не знаю. Может уже в этом столетии, а скорее всего – в
первой половине будущего. Если мы не доживем –
закончат наши ученики. Но в том, что это будет сделано
– я не сомневаюсь.

Альберт  Алькин

P.S. То, что науке еще предстоит доказать, а
технике построить, изначально заложено внутри
человека, ибо СЛОВО, произнесенное определенным
образом, с соответствующим воображением,
излучением и является языком хромосом, способным
изменить генетическую программу, запустив механизм
регенерации. Вот почему так важно, если, конечно, мы
хотим быть здоровыми, контролировать свои слова и
мысли. Человек – это Бог,  и творит, прежде всего, себя
самого. А те же, кто запутался в сетях болезней, могут
изучить книгу Т.П.Тавадзе «Агни Йога для врачей»,
которая научит, как стать здоровым, счастливым и
отрастить утраченный орган, если, конечно, в этом есть
необходимость. (Ред.)
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Подготовка к преображению
I

Шесть ступеней на пути к
Божественности

Человечество на протяжении многих
тысячелетий тяготеет к совершенству, к преображению,
к Божественности. Чем духовный путь отличается от
обычной повседневной жизни? Смысл духовного пути
– это преображение эгоистической природы человека,
преодоление ее несовершенства, взращивание в себе
достоинств и уподобление человека его Высшему
Божественному Началу. В космосе существуют два
основных потока энергий – эволюционный, связанный
с преображением и уподоблением человека Богу,
который создан по Образу и Подобию Всевышнего; и
инволюционный, предполагающий удаление от
духовности и полное оскудение своего высшего
предначертания.

Человеку изначально, по праву первородства,
дано право выбора –  два пути: или он принимает в дар
все Величие Отца небесного, или становится
космическим мусором. И даже во втором случае у него
остается шанс на спасение. Падая на дно жизни,
получая удар за ударом, и страдая за свои ошибки,
человек пробуждается и ощущает тягу к
переосмыслению всей своей жизни.

Путь к Божественности подразделяется на
несколько основных отрезков (ступеней, стадий,
уровней), для успешного прохождения которых
требуются особые условия. Согласно Агни Йоге их
шесть:

1.Развить человеческий аппарат.
2.Обрести психическую энергию.
3.Достичь космического сознания.
4.Научиться мыслить.
5.Воспитать сердце.
6.Стать героем.

Начнем с первой ступени.
Что означает «развить человеческий аппарат»?

С чего необходимо начать? В первую очередь нужно
осознать, что множество клеточек нашего организма
находятся в спящем состоянии. Каждая наша клеточка
содержит миллионы миллионов проводов,
соединяющих все наше естество со всем мирозданием.
Не для  спячки даны тончайшие аппараты. У каждой
нашей клеточки есть душа, по-другому, сознание.
Сознание – информация, составляющая сущность
живого организма, записанная на молекулах ДНК.
Существуют неиспользованные участки ДНК,

заблокированные белками-гистонами, которые не дают
ДНК возможности полностью реализовать
информацию.

Функционирование нервной системы огра-
ничено кодом ДНК, – это и есть спящее сознание. Все
живое являет собой сложный биокомпьютер с
системными генетическими программами. Как правило,
на определенном этапе реализуется только одна.
Остальные «законсервированы». Эти «резервные»
программы содержат зачатки новых органов, а также
зачаток нового бессмертного и божественного тела.
Каждая клетка организма содержит программу
развития его, каждого его органа. Для того, чтобы
пробудить сознание каждой клеточки, для того, чтобы
сознательно преобразить и дух, и душу, и тело, для того,
чтобы возродиться в Духе и Истине, необходима
сознательная регенерация. Ежесекундно уходят из жизни
многие клетки организма человека, чтобы им на смену
пришли новые, таким  образом, идет обновление всех
органов и систем человека. И этот процесс постоянный.
Но люди своими словами и поступками разрушают
естественный процесс регенерации, умирают и
стареют.

Пришло время помочь человечеству
восстановить процесс регенерации и, таким образом,
продлить молодость и жизнь физического тела навеч-
но. Когда происходит пробуждение спящего сознания
клеток человека, то он становится светящимся и



67

СеленаЕленаВселеннаЯ

летящим. Идет восприятие не только органами чувств,
но  и каждой клеткой организма, т. е. пробуждается
высочайшая чувствительность всего организма.
Сознательная клетка начинает контролировать свою
работу и регенерировать, приобретая совершенные
формы, т. е. запускается механизм  оздоровления,
омоложения, восстановления. Пробужденное сознание
клеток помогает им стать осознанными, и это влияет на
программу развития человека в целом.

С пробуждением сознания клеток открываются
их огромные забытые возможности. Просыпаются
способности Богочеловека. Ткани начинают
обновляться по программам, находящимся на тонких
планах. В ментальном теле – теле, отвечающем за наш
менталитет, разум, – находятся голограммы (матрицы)
всех клеток и систем физического тела. По ним
происходит восстановление (регенерация) клеток. От
того, в каком состоянии эти матрицы, зависит качество
восстанавливаемого организма. Поэтому, приведя в
порядок свои мысли, научившись мыслить (это уже
четвертая ступень на пути к Божественности), мы
полностью преображаем тело. «Регенерация»
полностью отражает процесс возрождения тела
посредством разума. «Ре-гене-рация» – «рацио» –  в
переводе с латинского – «разум». Пробуждение спящих
генов клетки посредством разума приводит к
регенерации, что означает повторное рождение,
воспроизводство, возрождение. Создается нетленное
тело посредством пробуждения в сознании клеток
закона Первоистоков о Вечной Жизни.

Ступень вторая – обрести психическую энергию.
«Психическая энергия есть любовь и устремление».
(Агни Йога).  В пробужденной клетке  огромное
значение приобретает энергия Любви. Любовь,
наполняющая каждую клеточку, проявляется в виде
глубочайших энергетических изменений в них. Это
равносильно нисхождению Благодати и Святого Духа
на человека. Любовь помогает полноценному развитию
клеток, она является объединяющей силой, творящей
Единство. Разум может созидать, но рождать новое
способна только Любовь! Основная ценность человека
в том, что он имеет несметное количество любви;
благодаря этому, человек может дать новое развитие
своему организму. Самая мощная и продуктивная
энергия в мироздании – энергия Любви, и человек,
способный накопить нужное количество этой энергии,
переходит на качественно новый уровень своего
развития и преображения. Человек начинает чувствовать
возросшую энергетическую мощь, которая наполняет
все его слова и действия. Сверхвысокая энергия Любви
позволяет обращаться напрямую к Высшим Силам.
Ваша Любовь в многогранных ее проявлениях выявляет
вашу Божественную Сущность. Бог есть Любовь, а

значит, если вы живете в Любви, вы живете в Боге.
«Любите друг друга»,  – эта заповедь дана мудро. Ничто
не может лучше любви гармонизировать психическую
энергию. Очень показательно, что психическая энергия
возобновляется, прежде всего, чувством, но не
физическим отдыхом. Если же человек умеет судить о
чувствах, он среди них изберет достойнейшее, – оно
будет любовью. Если ты устал, начни еще, если ты
изнемог, начни еще, и, как щит, Любовь призови».
(Агни Йога).

Именно любовь рождает Святой Дух – Огонь
психической энергии – посредством синергии – союза
всех энергий человеческого организма – и человек
начинает воспринимать Высшие Энергии – на него
нисходит Святой Дух.

Можно посмотреть на физическое тело с
энергетической  точки зрения. Любая материя – это
энергия, а энергия вечна, она не может исчезнуть.
Энергия может переходить из одного состояния в
другое, но может оставаться в том или ином состоянии
долгое время. То же самое относится к физическому
телу, которое является энергией, благодаря закону
сохранения энергии, может жить вечно.  Огонь
психической энергии (Святой Дух) переходит в свет –
светоносную материю преображенного тела. Тело
начинает быть Светоносным, человек превращается в
солнце, излучающее Любовь и Свет, происходит
объединение со своей Высшей Сущностью, и человек
начинает становиться Богоподобным.

Психическая энергия Светоносной Любви
поглощает все темные, отрицательные энергии,
перерабатывая и высветляя их. Каждая мысль
окрашивает психическую энергию, каждое слово
придает ей форму. Для того, чтобы приобрести высшее
качество психической энергии, можно повторять
следующую молитву несколько раз в течение дня:

Осознаю Господа в теле Своем,
Его свет и Любовь, Гармонию,
Покой и радость,
Осознаю и люблю сердцем!
Хромосомы являются приемниками различных

волн, идущих из космического пространства, и
вибрируют на нашу психическую энергию. Замедление
вибраций энергий, идущих через хромосомы, означает
болезнь и смерть. Повышение же качества нашей
психической энергии предполагает жизнь вечную.

 Третья ступень – достичь космического
сознания. «Можно лишь светлым сознанием управлять
психической энергией, чтобы не засорять путь твой
прошлыми посылками». (Агни Йога).

Сознание – это совершенствующаяся психи-
ческая энергия; сознание и психическая энергия
связаны тесно. Сознание – это информационная
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структура, обеспечивающая полную самореализацию
и самосовершенствование человека. Чтобы достичь
космического сознания, надо, в первую очередь,
очищать его от ненужных понятий. «Только в таком
освобождении можно думать о новом сознании.
Самоусовершенствование может быть лишь в
утончении сознания, которое захочет иметь вокруг себя
явления достойные. Живым источником совер-
шенствования будет только постоянная дисциплина
познавания. Явление расширения сознания происходит
от любви к познанию и к стремлению к высшему
качеству». (Агни Йога).

И при расширенном сознании человек обретает
Мудрость – путеводную Звезду своего истинного
счастья.

Ключ к управлению нашим телом лежит в
сознании, которым мы можем полностью
контролировать функции своего организма. Через
Космическое Сознание устанавливаются контакты с
высшими Силами, раскрываются необычные
способности, улучшается  психоэнергетическое
самочувствие, возрастает сверхчувствительность,
проявляются многие чудесные способности человека,
на санскрите называемые сиддхами, которые
определяются уровнем сознания человека.

А для того, чтобы очистить и возвысить
сознание, нужно подняться на следующую, четвертую,
ступень духовного пути, где человеку предстоит
научиться мыслить. «Мысль повышает сознание, когда
процесс мышления становится любимым, мечтание
должно быть преобразовано в дисциплинированное
мышление. Будем думать о нужном, о том, что может
принести миру наибольшее благо. Пусть привыкнут
люди мыслить о нужном и прекрасном. Самое нужное
и будет прекрасным. Пусть миру будет хорошо. Мысли
могут касаться как отдельных лиц, так и быть
безличными». (Агни Йога).

Мысль первична. Сохраняйте правильное
направление мыслей, стремитесь быть мужественным,

искренним и сохранять хорошее расположение духа.
Правильно мыслить – значит созидать. Как подметил
Плотин, «и содержание каждой вещи есть разум, и сама
она есть разум». Мы становимся такими, какими
стремимся быть в душе. Мы всегда можем стать
идеальными людьми. Как мы думаем, так мы и живем.
Человек создан для жизни вечной в этом теле, но своим
сознанием он сделал эту жизнь такой короткой. Нужно
следить за течением своих мыслей и направлять их в
нужное русло. Чтоб изменить жизнь, нужно изменить
образ мышления, – мы становимся тем, о чем  мы
думаем.

Ум должен быть бдителен, ум – начало сознания
и свободы человека.Чтобы воспитать бдительность ума,
необходимо уравновесить его две способности:
движение его (радость  познавания) и неподвижность –
концентрацию, которая способна создать все, что вы
пожелаете; а также напрямую установить  связь со
своим Высшим «Я». Внутренняя неподвижность
связывает нас с Истинной Силой. Для того, чтобы
научиться неподвижности, контролируйте  свое желание
немедленно подняться и сделать что-нибудь полезное.
Каждый день несколько минут сидите, ничего не делая,
прислушиваясь к своим внутренним ощущениям,
вглядываясь глубоко в свое сердце. Также необходимо
научиться расслабляться. Когда вы напуганы и
напряжены, высшая энергия отсечена от вас. Если мы
чувствуем страх или угрозу, то мы задерживаем
дыхание, которое открывает внутри источник силы,
способствует не только преодолению барьеров, но и их
исчезновению. Вы открываетесь любви и поддержке
Вселенной. Следите за своим дыханием, сознательно
делая его  глубоким и спокойным. А на каждом выдохе
старайтесь максимально расслабиться. Нормализовав
дыхание, вы всегда сможете контролировать свои
мысли, а также, чтобы избавиться от ненужных мыслей,
надо следить за ними безучастно, как за облаками в
небе.

Символом равновесия концентрации
(неподвижности) и движения является змея, кусающая
свой хвост. Это означает необходимость научиться
переходить из напряжения к расслабленности, от
расслабленности – к внутреннему молчанию мыслей
(неподвижности), от неподвижности – к движению
(устремлению к познанию), от движения – к
напряжению. Способность думать – это замечательный
дар, но способность не думать – дар еще больший.
«Безмолвие ума» – ключ к иным состояниям сознания.
Именно процесс мышления блокирует любые
проявления внутренней энергетики. Все мысли и
желания приходят откуда-то извне, и наше право –
принимать их или отбросить. Остановить мысль – значит
войти в непосредственный контакт с нисходящей
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эволюционной энергией. Змея, кусающая свой хвост,
символизирует также восхождение сознания и
нисхождение эволюционной энергии. Характерными
особенностями восхождения сознания являются
повышенный эмоциональный тонус, ощущение
телесной легкости и повышение вибраций активности
на клеточном уровне. Потом следует период активного
усвоения энергии, через которое восстанавливается
вибрационная активность клеток. Когда ум занят
определенной мыслью, возникают  соответствующие
ей вибрации, тело следует за мыслью и повторяет все
ее изменения. Нисходящая эволюционная энергия
проникает в клетки тела и трансформирует клеточное
сознание. Эта энергия является внутренним
побудителем эволюции. Открытость ей – основное
условие успешной работы в физическом теле.

На пятой ступени духовного пути необходимо
воспитать сердце. «Расширенное сознание и есть
развитое сердце. Сердце формирует судьбу в
соответствии с воображением и нашими желаниями,
которые основываются на нашем понимании своего
подлинного «Я». (Агни Йога).

Сердце – это духовный ум, духовное сознание –
Буддхи – интуиция или чувствознание. Сознание – это
ощущение человеком бытия, чувствование своего
Божественного «Я» –  «Я Есмь».

Сердце – вместлище воплощенного Духа. Нужна
полная сознательность жизни для того, чтобы сердце
стало непрерывным излучателем Света. Для того, чтобы
ощутить присутствие Господа в своем сердце, можно
повторять следующую молитву:

Осознаю Господа в сердце своем, Его свет и
Любовь, Гармонию, Покой и Радость осознаю и
люблю сердцем.

«Сознание – сердце, оболочка Духа, которая
растет и увеличивается в результате процесса
освобождения скрытых в нас Божественных
возможностей. Сердце называется лабораторией, где
происходит трансмутация нашего сознания, а
следовательно, и нашего существа». (Агни Йога).

Чем выше энергия сердца, тем выше качество
тела. Чистота сердца – необходимое условие для
достижения «Знания Духа». Очищения этого можно
достичь двумя основными способами. Во-первых,
настойчиво гоните от себя всякую дурную мысль; во-
вторых, сохраняйте равновесие ума при всех условиях,
никогда не допускайте возбуждения или раздражения.
Вы убедитесь, что этим двум способам очищения более
всего способствует преданность избранному Пути.

«Через веру (т. е. через знание), которое приходит
путем приложения в жизнь бескорыстия и милосердия)
очищается сердце от страстей и глупости; от этого
происходит овладение телом, и после всего этого,
подчинение чувств». (Е. П. Блаватская).

Бог всегда в наших сердцах, осознавая Его,
человек никогда не может быть одинок. «Блаженые
чистые сердцем, ибо они Бога узрят». (Матфей, 5:8).

И наконец, последняя, шестая ступень
Божественного Пути – стать Героем.

II

Стать Героем

«Как перейти жизнь? Как по струне бездну –
Красиво, бережно и стремительно»

Агни Йога

Стать Героем – это значит утвердиться на мысли
о том, что никто кроме вас самих не в состоянии помочь
вам; это значит, для того, чтобы достичь звездных
вершин Совершенства, необходимо отважиться на
борьбу с самим собой, со своим эго. Заратустра
говорил, что человек есть то, что должно превозмочь.
Отвага – это состояние души, знающей заранее, какие
невероятные трудности ей предстоит одолеть на
избранном пути, и все же решившейся идти вперед;
отвага, направленная на внутреннюю борьбу с самим
собой. Что же является ареной борьбы? Наша
внутренняя разделенность на множество «я»,
многоликость. Каждое их этих «я» претендует на
главенствующую роль, на захватничество нашего
сознания и подчинение его себе, дабы потакать своим
устремлениям и фантазиям. А так как каждое «я» имеет
свое собственное мнение и сознание, то в человеке
возникает разделенность, т. е. он перестает быть
цельным, и множества «я» тянут его сознание в разные
стороны.

Человек многолик и многогранен, в нем
бесконечное количество сторон. Никакие низшие
проявления не могут быть руководящими в движении к
будущему. Не стать оборотнем в своей многоликости –
это значит быть Героем.
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Решив стать Героем, человек проходит через
серию соблазнов. Темные силы, не заинтересованные
в том, чтобы кто-то встал на путь и достиг просветления,
усиливают свой натиск. Под их воздействием из глубины
души неожиданно вырываются на поверхность
разнообразные свойства, страсти, желания, влечения,
психологические программы, называемые масками.
«Подобно тому, как ливень не может оплодотворить
скалу, так и оккультное Учение не дает следствий на
невосприимчивый ум, и как вода развивает жар в
негашенной извести, так и Учение вызывает к ярому
действию каждую не подозреваемую, дремлющую
потенциальность в ученике». («Чаша Востока»).

Глубоко «под» сознанием, на энергетическом
уровне, в нас живут такие мысли и чувства, о которых в
здравом уме мы даже и не подозревали. А они, между
тем, не так уже безобидны и пассивны: вовсю
командуют человеком и задают программу поведения.

Это психологические программы поведения –
маски, которые были созданы человеком в результате
невежества – недостаточного знания самого себя; маски
созданы злыми желаниями  и отрицательными
вибрациями мыслей. Создание масок есть самое великое
наше предательство – забвение собственной
Божественности. Человеку надлежит вспомнить, что он
Бог. Создание масок – это следствие нашего стремления
скрыть от самих себя и других нашу нерешенную
проблему, замаскировать ее. Чем глубже ваша
проблема, тем чаще вы от нее страдаете, и тем чаще
вынуждены носить маску. Внутреннюю травму можно
сравнить с физической раной, к которой вы давно
привыкли и не забываете о ней. Чтобы не видеть рану,
вы просто забинтовали ее бинтом, который и есть
эквивалент маски. Человек замечает, что в разных
ситуациях и обстоятельствах он играет различные роли
и имеет соответствующие им маски. Мы всегда
осознанно или неосознанно играем те роли, которые
нам стараются навязать наши близкие, и бываем
такими, какими нас хотят видеть окружающие, т. е. мы
редко бываем самими собой, всегда меняем маску за
маской, в зависимости от обстоятельств. Человек
находится в воображаемых мысленных образах, точно
так же, как они находятся в нем и управляют им. Человек
постоянно отождествляется с тем, что в данный момент
привлекает его.

Подавление эмоций приводит к тому, что
подсознание вырабатывает определенную схему
поведения человека, т. е. на возникшие препятствия
вырабатывается стереотип поведения. Если человек
считает, что нечто может с ним произойти, что для этого
имеются все предпосылки, – это непременно
произойдет. Подсознание получило картинку,
восприняло ее как команду и отыщет возможность

реализовать вымышленную ситуацию.
Отрицательные эмоции являются наилучшими

проводниками зла, т. к. вырабатывают в человеке
механичность – автоматическую реакцию поведения
по принципу: «реакция – действие» без осмысления
этого действия.  Это зло находится в нас самих, в
автоматизме теряется наше Высшее «Я». Организм не
терпит эмоциональной пустоты, потому что эмоции
заменяют ему топливо. И если в организме отсутствуют
механизмы, обеспечивающие его наполнение
положительными эмюциями, то он наполняет себя за
счет отрицательных эмоций. Эти эмоции вытесняют из
нашей души положительные эмоции, спокойные мысли
и чувства, и в подсознании, как в питательной среде,
возникают  низкие программы – маски, управляющие
нашей волей, чувствами и мыслями. Чуждые
психические вибрации входят в нас, ибо они чувствуют
себя внутри нас как дома, притягиваются низшей
программой подсознания. Мы даже не чувствуем этого
– процесс их прихода, отождествление с ними действует
почти мгновенно. Негативная информация, которую
хочет забыть человек, превращается в вирус, от нее
может расстроиться нервная система, нарушиться сон,
даже может возникнуть болезнь.

Маска – психическая структура, которая
паразитирует на структуре подсознания человека. Их
можно назвать раковыми образованиями психики. Эта
паразитическая структура отключает время от времени
человеческое сознание, делая из него «зомби». Этот
монстр, живя в теле человека, не только борется за свою
выживаемость, но и актуализируется, как некая
виртуальная личность, выводящая организм человека
на край гибели. Человек может не осознавать, что
выполняет приказы не своей души. Душой человека
могут завладеть не только монстры, но и другие люди, в
том случае, если человек не носит в ней Бога, или
Высшего «Я», ведущего  человека по пути духовной
реализации. Сознание человека сформировано так, что
всегда есть возможность его отключить или
модифицировать со стороны. Просходит внутренняя
разделенность сознания. Маска – явление,
ограничивающее сознание малым кругом нереального
мирка, нереальной жизни. Чем ограничивает себя
человек, в том и пребывает. Маска вызывает сжатие
сознания, сокращение силы, разобщение единства, а
из-за этого – боль и горе. Не случайно на славянском
языке слово «страсти» означает «страдание». Человек
замечает раздвоение личности – признак присутствия
в нем маски, чужая воля которой заставляет совершать
поступки, не свойственные данной личности. Маска
держит в своем подчинении множество «я», на которые
разобщена личность человека, мешая выполнить
миссию Высшего «Я». Личность человека находится в
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плену у маски, мешающей ей соединиться со своим
Высшим «Я», и таким образом достичь целостности.

Личность («персона» в Древнем Риме) – «лицо
перед законом» – должна быть подчинена  идее
совершенства – всеобщему закону Мироздания, не
зависящему от желания человека.

И для того, чтобы освободиться от
ограничивающего влияния маски, иными словами,
стать Героем, надо:

1. Максимальное накопление энергии.
2. Мужество.
3. Терпение.
4. Постоянство.
5. Устремление.
6. Бесстрашие.
7. Человек становится Звездой Давида, т. е.

уравновешивает материю и Дух, становясь
Богоподобным.

1.Максимальное накопление энергии.
«Всегда главный период – подготовительный,

когда ты накапливаешь нужную энергию для перехода
на новый качественный уровень. Плод должен созреть,
а когда он созреет, он сам упадет, но не раньше. Старая
жизнь, старые занятия пусть продолжаются, но ты
должен вводить новый поток в свое бытие,  и работать
над увеличением его силы и энергии, пока он не станет
таким, что прежний можно было оставить совсем».
(Старец Арсений).

Если вы возьметесь за травмы по-настоящему и
излечите их,  то вся энергия, тратившаяся на маскировку
боли, освободится и вы сможете использовать ее на
более продуктивные задачи, вы построите себе такую
жизнь, к какой стремитесь.

Борьба с эго, с маской, позволит вам накопить
максимальное количество энергии. Именно волевым
усилием и напряжением можно увеличить запас  и силу
энергии. Воля может сотворить из человека все, что он
захочет, в пределах размера его энергии.

2. Мужество.
Мужество – это решение взять  себя в руки и

стать хозяином своей жизни или позволить ее
контролировать своему эго. Чтобы взглянуть в лицо этой
дилемме, потребуется все ваше мужество, так как в этом
случае вы разбередите свои старые раны. Чем сильнее
вы страдаете, тем древнее ваша проблема. «Помни,
Господь тебя не наказывает, а зовет к победе. Боль – это
призыв к блаженству, страх – призыв к мужеству,
бессилие – призыв к силе, слабость – призыв к воле. В
твоем существе есть зов, прислушайся к нему и иди на
него, ты обретешь обратное тому, что тебя сейчас
мучает и угнетает». (Старец Арсений).

3. Терпение.
Воспитать терпение – это означает, что нужно

помнить о том, что любой конфликт и кризис – это
явления временные, и рано или поздно они пройдут,
если вы этому будете сознательно помогать. Изберите
своим девизом следующие слова: «Действовать мудро
и ожидать терпеливо». Как говорил Соломон Мудрый,
– «Терпи – сильнее будешь». Терпение должно быть не
ожиданием в бездействии. «Благими намерениями
вымощена дорога в ад», – гласит народная мудрость.
Терпение нужно воспитывать как пособника
продвижения. Процесс терпения есть напряженность.
Терпением вырабатывается и воспитывается другое
качество – постоянство.

4. Постоянство.
Постоянство всегда требует мужества,

необходимого для того, чтобы принять решение
совершать непрерывные усилия для достижения
поставленной цели. «Грех по-латыни – pecus – что
значило первоначально «больная нога», т. е. нога, не
способная преодолеть путь. Чтобы избавиться от греха,
надо все время  идти вперед, осваиваясь в новых для
тебя ситуациях и, получая тысячу благословений, на
которые жизнь так щедра, только попроси». (П. Коэльо).

Основа настойчивости заключается в силе воли.
Настойчивость – необходимый фактор в процессе
превращения желания в действительность. В какую
сторону изменится ситуация, зависит от вашего
постоянства и стремления идти вперед, несмотря ни на
что. В минуту отчаяния проблема всегда в том, чтобы
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успокоить свой ум и проникнуть глубоко в душу. Все
условия временны, ничего не остается неизменным,
ничто не статично. Никакие условия не являются
хорошими или плохими. Они просто есть, поэтому
перестаньте оценивать. Обстоятельства, которые вы
хотите изменить, меняются не потому, что на них
сетуют, а потому, что с ними справляются. У вас
получится все, что вы задумали, нужно только
действовать. Господь говорит нам: «В самый мрачный
твой час Я буду твоим светом. В самую тяжелую минуту
Я буду твоим утешением. В самые тяжелые времена
твоих испытаний Я буду твоей силой».

Бог всегда приглашает вас к высшему
самоуважению. Отрицая собственное величие, вы
отрицаете существование Бога внутри себя. Отрицание
– это самоуничтожение. Главная причина любой
травмы кроется в нашей неспособности простить самих
себя за прошлые ошибки. Вы слишком много требуете
от самих себя и слишком редко позволяете себе
удовольствия. Чем больше вы обвиняете себя, тем
упорнее вы повторяете все тот же опыт. Обвинение
приносит один единственный результат: оно делает
людей несчастными. Особенно важно дать себе право
на время, необходимое для исцеления. Чем сильнее мы
подавляем наши мучительные воспоминания, тем
глубже они внедряются в подсознание. И наступает
день, когда возможности нашего контроля иссякают,
воспоминания всплывают на поверхность, и тогда боль
еще труднее унять. В период обучения воспринимайте
каждую ошибку как необходимый жизненный опыт,
который приведет вас к успеху. Проявите к себе
максимальную чуткость и мягкость. Если у вас что-то
болит,– это не значит, что вы плохой человек. Принять
травму – значит смотреть на нее, наблюдать за ней, не
забывая о том, что человек живет, чтобы уладить еще
не решенные проблемы. Необходимо простить себя,
не жить больше в страхе и вине, а действовать,
действовать, действовать. Важно научиться понимать и
принимать себя настолько полно, насколько это
возможно. Только так мы можем постепенно
обеспечить себе переживание ситуации без лишних
страданий. Любовь к себе – глубокое осознание того,
кто мы в действительности есть. Вы есть то, о чем вы
думаете. Нужно настойчиво накапливать
положительные мысли о самом себе. Научитесь
поощрять себя за прошлые и настоящие победы, пусть
самые незначительные. Радуйтесь самой малости.
Нужно научиться отслеживать свои мысли: думать о
том, о чем вы думаете. Когда вы ловите себя на том, что
вы думаете о негативном, продумайте их заново.
Призовите новую реальность: «Я Есмь жизнь и Путь,
следуйте за мною». Продумайте новую мысль, скажите
новое слово, сделайте что-то новое.

Формула уверенности в себе:
1.Настойчивость, непрерывные усилия

по достижению цели.
2.Четкий мысленный образ по

созданию человека, которым вы хотите стать.
3.Укрепление уверенности в себе.
4.Сформулировать главную цель  своей

жизни.
5.Работать на благо человечества.
6.Знание конечного результата. Точное

определение того, чего вы хотите.
7.Выработка в себе остроты чувств,

которая позволит распознать результаты
предыдущих действий.

8.Гибкость – способность изменять свое
поведение до тех пор, пока не получите
нужного результата.

5. Устремление.
Очищаясь от личностных блоков, вы

прокладываете путь к осуществлению вашего
глубочайшего устремления. Вы больны из-за того, что
не следуете своему устремлению. Быть устремленным
– это значит сосредоточить все свои усилия и свое
внимание на поставленной цели. Бог ничего не «дает»
вам, вы сами вызываете это к жизни. «Только не нужно
задаваться сроками или предпосылать свои условия,
всем сердцем доверьтесь высшей мудрости, и все
сложится так, как нужно для вас». (Е. И. Рерих).

В процессе работы над самим собой наступают
критические периоды, которые сопровождаются
беспричинным ухудшением настроения и появлением
страха и беспокойства. В это время нужно встречать
«враждебные силы» на входе в свое сознание, когда они
пытаются проникнуть вглубь. Для этого необходимо
день и ночь стоять на страже и бодрствовать.
Необходимо осуществлять контроль за любой попыткой
старого сознания встать на путь возврата к прежним
привычкам. При разрушении старых программ
необходима бдительность:  психика начинает строить
на месте старых программ по их следу новые, если
специально не приложить усилий для формирования
новой структуры – уже положительной. Необходимо
обучать организм новым реакциям. Только
искренность, желание измениться может разрушить
барьеры психозащиты. «Твоя совесть есть мера
искренности твоего желания быть самим собой».
(Р. Бах).

Защита состоит в том, чтобы не отвечать на
беспокоящие вас психические вибрации, оставаясь
безмолвными, и с помощью внутренней тишины
растворить их. Спасение от атаки низших программ
поведения состоит в том, что человек может войти в
Высшую Роль, в Высшее «Я» – индивидуальность, ибо
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личность – всего лишь маска индивидуальности. Нужно
осознать, найти в себе Божественное Начало, и
постепенно сознание начнет изменяться, появится
вдохновение, пробуждающее все чувства к новому,
высокому образу подражания.

Путь сознательной эволюции – это полное
доверие к Божественной эволюционной силе и
постоянная бдительность. Человек начинает борьбу за
свободу своего сознания от масок. При этом происходит
разделение психики на два начала: «Я Деятель» и «Я
Наблюдатель»; наблюдая за своими внутренними
реакциями, человек должен усилием воли остановить
привычную реакцию, и поступить наоборот, тем самым
изменив программу подсознания. «Я Наблюдатель» и
есть единая личность, объединяющая множество «Я»,
на основе которых создается Индивидуальность. Мы
открываем в себе наблюдателя, который может
бесстрастно наблюдать за окружающим нас миром,
нисколько не вовлекаясь  в него. Любая мысль и любое
желание растворяются энергией осознания  самого
факта их возникновения. Происходит как бы мгновенная
трансформация негативной мысли мз области низшего
сознания в ее позитивную противоположность. Этот
акт трансформации совершается практически
мгновенно.

6. Бесстрашие.
«Бесстрашие – это полная работоспособность

всего организма, полное спокойствие в атмосфере

опасности». (К. Антарова).
Бесстрашие – последний шаг на пути

освобождения от масок, и тогда мы становимся самими
собой. Освобождение совершается только тогда, когда
вы пройдете четыре этапа создания масок в обратном
порядке, начиная с четвертого и заканчивая первым,
где вы снова становитесь самими собой.

I. В детстве мы являемся самими собой, – детьми
Света, свободными от предрассудков и
непосредственными.

II. Возникает чувство боли, потому что нам
навязываются со стороны чужие взгляды на жизнь и на
самих себя.

III. Бунт – мы пытаемся завоевать право на
свободу – быть самими собою – любой ценой.

IV. Капитуляция – решение создать себе маску.
Освобождение:
I. Этап – осознание маски.
II. – Чувство возмущения, бунт. Чувство вины и

страх – единственные враги человека. Чувство вины
заставляет человека оставаться таким, каким он не
является на самом деле. Вы не можете расслабиться и
обрести покой. Боль является результатом суждения,
которое вы сделали, основываясь на предыдущем опыте.
Уберите суждение, – и боль исчезнет. Будьте
мобилизованными, но не парализованными.
Встречайте будущее без страха. Это спокойствие, эта
безмятежность уведут вас от переживаний и
последствий. Ад – это боль, которую вы ощущаете по
причине неправильного мышления, это
нереализованность. Беспокойство – это деятельность
разума, который не осознает своей связи с Высшим
началом.

III. Процесс исцеления, которому сопутствует
естественное преображение масок, прикрываюших
травмы. Мы избавляемся от эмоциональной
зависимости, становимся самостоятельными.
Эмоциональная самостоятельность – это способность
понимать все действия для реализации своего желания.
Утвердитесь на мысли, что никто, кроме вас, не в
состоянии помочь вам.

IV. Вы становитесь самими собой, это и есть
любовь к самому себе – никакое преображение не
может осуществляться без принятия себя, с которого
начинается процес выздоровления.

Оксана Скибицкая
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ЭПОХА ЖЕНЩИНЫ

«В руках женщины спасение человечества и
планеты. Женщина должна осознать своё значение, свою
великую миссию Матери Мира и готовиться к несению
ответственности за судьбы человечества». (Письма
Елены Рерих, Т.1, 1.3.29.)

Патриция Джоудри, Моури Д. Прессмен.

Твоя вечная половина.
Обретение настоящего духовного партнера

Продолжение, начало см. СЕВ № 14

Глава 4. Подготовка к встрече с
“близнецом”

Когда мы будем готовы встретить своего
«близнеца»? Как нам подготовиться к этой встрече?
Прежде чем воссоединиться как душам-близнецам и
стать единым целым, мы должны достичь
относительной целостности и завершенности в самих
себе. Завершенность в самих себе ведет к более
глобальной завершенности. Душа разделилась на две
половины и воплотилась в двух телах, в двух условно
сформированных личностях, в двух умах, которые на
определенном уровне функционируют как единый ум,
хотя способны мыслить независимо друг от друга. Мы
встречаемся как конкретные индивиды, продвинутые в
своей самодостаточности и имеющие цель в жизни.
Нам нужно реализовать самих себя и обрести
способность жить отдельно, не испытывая чувства
одиночества и неполноценности. Тогда мы обретаем
готовность к своему стремительному продвижению,

которое происходит вместе с воссоединением душ-
близнецов, а также способность жить самостоятельно,
чтобы не зависеть друг от друга и в то же время
оказывать друг другу необходимую поддержку.

Обретя самодостаточность, мы выходим за
пределы потребности в человеке как таковом, признавая
в то же время тягу своей души в другой душе. Нам нужно
приблизиться к такому моменту, чтобы
довольствоваться жизнью и в то же время постоянно
побуждать себя к дальнейшему развитию. Это
внутреннее побуждение известно как божественная
неудовлетворенность, и оно совершенно не похоже на
обычное недовольство. Мы прошли длинный путь к
разрешению своих эмоциональных проблем и
научились прощать себя за то, что нам раньше казалось
непростительным. Нам нужно научиться любить и
принимать себя такими, какие мы есть, и в то же время
непрестанно стремиться к самосовершенствованию.

По достижении этого состояния нам, как
правило, уже не приходится лихорадочно метаться в
определении своей цели в жизни: мы будем четко
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следовать своему жизненному пути, который во
многом напоминает жизненный путь нашего
«близнеца», и в то же время дополняет его. Мы разовьем
свои силы и последуем курсу, заданному душой. Мы
воспитаем в себе самодисциплину. Мы не станем терять
время, поняв его цену, а также нашу собственную
ценность как граждан мира.

Мы будем в меру способностей уравновешивать
силы внутри своего пола, подготавливая себя к
взаимоотношениям с дополняющими энергиями
«близнеца». Кроме того, мы должны помнить, что
энергии одного «близнеца» постоянно влияют на
другого, и каждое усилие со стороны одного идет на
пользу партнеру. Становясь ближе к самим себе, мы
становимся ближе друг к другу.

Самая важная часть нашей подготовки — это
духовный рост. Мы ищем друг друга, не озираясь по
сторонам, но обращая свой «прожектор» внутрь себя
и осуществляя необходимую работу в плане
саморазвития.

Как мы можем помочь себе в подготовке к
встрече со своим «близнецом»?

1. Мы можем взращивать в себе внутреннюю
радость, которой все обладаем, но которая сокрыта где-
то очень глубоко в нас. Радость — это наша истинная
природа, которая всегда присутствует в нас, пусть даже
скрываясь под фальшивыми оболочками. Достижение
нами подлинного «я» поможет осознать, что мы —
целостные существа, способные найти удовлетворение
в собственной жизни с помощью или без помощи кого-
то другого.

2. Мы можем принять свои материальные
«вещи» такими, какие они есть, чтобы у нас не
возникало чувства, что мы никогда не станем
счастливы, если не приобретем лучшую машину,
лучшую одежду, если не сделаем дома ремонт и так
далее. Мы можем ослабить свою привязанность к
материальному, осознавая, что новое имущество
приносит удовольствие лишь на короткое время, тогда
как каждый шаг в развитии своего знания и сознания —
это приобретение надолго.

3. Мы можем практиковать дисциплину, которая
откроет нас нашему духовному «я». Это может быть
медитация, йога, тайцзицюань, следование
наставлениям духовного учителя или посещение какого-
либо из множества семинаров, посвященных духовному
росту, которые теперь проводятся.

4. Мы можем осуществлять работу в плане
нахождения своего жизненного пути и развития своих
талантов, данных нам Богом, и пожинать плоды. Мы
будем продвигаться духовно, независимо от того, в чем
выражается наше жизненное предназначение — в нашей
основной работе или в работе, которой мы занимаемся
в свободное время. Наш величайший талант может
найти свое выражение дома, в правильном воспитании
детей и создании счастливой семьи.

5. Мы можем заботиться о своем теле, относиться
к нему с почтением, прислушиваться, очищать его,
приучая себя к чистоте, хорошей пище, физическим
упражнениям, стараясь избегать переедания. Мы
можем очистить свои эмоции, направляя свои чувства
в сторону любви, подальше от сплетен и
недоброжелательности. Кроме того, мы можем
очистить свой ум, избегая грубости и жестокости,
занимаясь чем-нибудь эстетическим и приучая себя
ценить красоту и щедрость жизни.

6. Мы можем обратить внимание на образы и
идеи, в окружении которых находимся, осознавая, что
все, что мы принимаем умом, становится
неотъемлемой частью нас самих и, так или иначе,
отражается в нашей жизни. В наш чересчур шумный
век особенно важно быть внимательным к
поступающим звуковым стимулам, ибо ухо — это врата
к мозгу и ко всей нервной системе. Музыка Моцарта
— это живительный поток как для души, так и для мозга.
Напротив, громкая рок-музыка, как известно, часто
вызывает различные расстройства слухового
восприятия. Многие из этих расстройств лечатся
методом звуковой терапии, восстанавливающей слух,
которая включает в себя музыку Моцарта и других
композиторов-классиков. У нас есть возможность
выбрать именно эту музыку.

7. Мы можем чаще выбираться на природу,
которая служит для души великим источником
живительной энергии. Мы можем работать в саду,
гулять в лесу, плавать в море, а также наслаждаться
прогулками под дождем и ощущать связь между землей
и небом. Как сказал Эмерсон: «Мы отрезали себя от
природы, создав себе тем самым опасность».

8. Мы можем найти людей или группы, которые
нуждаются в нашей помощи, будь то помощь студентам
и школьникам, перевозки на машине, передача своих
навыков, а также материальная помощь. Это может быть
работа в центрах для бездомных, посещение больных,
забота о брошенных детях: есть сотни способов найти
удовлетворение души в служении и через общение на
уровне человеческих нужд продолжать свой духовный
рост.

Кроме того, мы можем сделать следующие
практические шаги, чтобы, общаясь с другими, развить
себя как личность. Куда направляется наш ум, туда
следует и наша личность. Тренировкой ума мы создаем
карту, следуя которой, продвигаемся к все более
высоким этапам развития своей личности. В своем
духовном росте мы хотим объединяться с другими, и
делаем это не по принуждению.

1. Чтобы завершить свое развитие и стать
готовым к воссоединению с «близнецом», необходимо
любить этого человека таким, каков он есть, любить,
невзирая на его недостатки. Это возможно, если мы
приучим свой ум к терпению и терпимости, научимся
переносить трудности и терпимо относиться к таким
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эмоциям, как гнев, тревожность, боль и разочарование,
сохраняя в то же время здравый смысл, самоконтроль и
логику. Воспитывая и дисциплинируя свой ум, мы
прокладываем дорогу к сердцу.

2. Мы можем развивать в себе сочувствие,
которое исходит из отождествления себя с другим
человеком, то есть когда мы становимся на место
другого человека, чтобы понять, что он переживает и
чувствует.

3. Мы можем стремиться к общению, пытаясь
как можно лучше понять партнера, а также избегая
намеков и критики.

4. Мы можем контролировать свою потребность
выражать агрессию. Агрессивность — это основной
инстинкт. Это биологическая энергия. У маленького
ребенка, который чем-то расстроен, она выражается в
ярости. По мере созревания в нас развиваются
контролирующие механизмы, которые сдерживают
агрессию и дают ей позитивное выражение. Этим
позитивным выражением может быть настойчивость,
храбрость, умение себя защитить. Как можно достичь
этого? Во-первых, желанием контролировать свое «я»,
а также признанием и сдерживанием своего гнева.
Далее, мы можем этой энергии гнева находить полезное
применение, например, отстаивать свою точку зрения,
развивать энергию ума в обретении знаний, а также
энергию тела в разнообразной деятельности. Сдерживая
гнев, страх и уныние, и относясь к этим эмоциям как к
некоему сигналу, мы разрабатываем «мускулы своей
психики». Наша готовность к воссоединению с
«близнецом» — это готовность проявлять терпение и
управлять эмоциями, находя им полезное применение.

5. Мы можем контролировать свою сексуальную
энергию. Секс — это биологическая энергия. Она
содержится в клетках и остается с нами вплоть до самой
смерти. Это — субстрат любви. Когда сексуальная
энергия плохо контролируется, она требует
немедленного высвобождения. Это наиболее остро
ощущается в юности, когда гормональные позывы
выражаются особенно сильно. Когда личность
созревает, и сексуальные побуждения начинают
раскрывать себя в любви, сексуальная энергия в
сочетании с нежностью, стремлением защищать,
восприимчивостью и заботой направляется в сторону
одного-единственного человека. В этот момент
доставить сексуальное удовлетворение партнеру
становится для человека еще важнее, чем самому
получить удовольствие.

Когда мы подходим к тому этапу, где мы наименее
озабочены собственным счастьем, и нас больше
волнует счастье других, то становимся готовы к встрече
со своим «близнецом». Это то время, когда мы
уравновешиваем и полностью используем силы своего
пола. Мы развиваем свои ян-силы не только ради
самосохранения, но и для того, чтобы защищать других,
а инь-силы — для воспитания в себе таких качеств, как
восприимчивость, сочувствие и способность любить.
Мужчина использует свое женское начало, чтобы

научиться ценить по достоинству чудесную роль
женщины — роль богини любви, заботы, творческого
проявления и материнства. Он может стремиться к
эстетической стороне жизни, не страшась этой
чувствительной части самого себя. Женщина, обуздав
личные ян-энергии, добавляет к своей любви силу и
обнаруживает в себе руководящую роль интуиции и
творческую силу.

Все это приближает нас к безусловной любви
душ-близнецов. Пока мы разделены, наша любовь
остается обусловленной. Чем длиннее дистанция между
нами, тем больше условий мы ставим для любви.
Любовь превращается в сделку. У меня есть
определенные ожидания относительно тебя, равно как
и у тебя относительно меня. Если мы удовлетворяем
ожидания друг друга, то получаем взамен любовь, но
это не настоящая любовь. Чем шире пропасть,
разделяющая двоих людей, тем больше добавляется
условий. И эта пропасть становится еще шире, если не
предпринимать никаких усилий в плане ее сужения.
Когда она слишком широка, любовь превращается в
противоположное чувство.

Но когда этот водораздел постепенно сужается,
то мы обретаем зрелость и понимание, и наша любовь
крепнет. Условий, предъявляемых к любви, становится
меньше, пока, в конце концов, в истинном союзе их не
останется вообще: приходит безусловная любовь.
Души-близнецы, любящие друг друга, говорят: «Это
не значит, что я люблю тебя за твои достоинства и
закрываю глаза на твои недостатки. Я люблю тебя за
твои недостатки так же, как и за твои достоинства».
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Встреча с «близнецом»
Отнюдь не всем нам суждено встретить своего

“близнеца” в этой жизни. Но если мы не встретили его
сейчас, то встретим потом, ибо все мы бессмертны.
Поэтому нужно готовиться.

Каждый шаг, возвышающий нас в наших
любовных отношениях, приближает нас к своему
«близнецу». Если мы принимаем во внимание свою
истинную бессмертную природу, то все наши
любовные отношения становятся подготовкой к
абсолютным отношениям и к абсолютному
воссоединению — к воссоединению со Всем Сущим и
возвращению к Свету.

Чтобы усовершенствовать себя в любовных
отношениях, мы можем вести себя так, как будто мы
«близнецы», символизируемые сцепленными друг с
другом кольцами. Доктор Альберто Ассаджиоли писал
о методе «как будто». Осознавая, что еще не достигли
просветления, мы можем вести себя, как просветленные
и, таким образом, побуждать себя к просветлению. Ведя
себя, как будто мы души-близнецы, мы можем
препятствовать расхождению колец, улавливая их в
самой предельной точке разрыва. Вместо того чтобы
таить в себе свою боль и замыкаться в изоляции, мы
можем постараться лучше понять своего партнера и
быстро вернуться назад, побуждая себя к поиску
решения. Как и после любого успешного разрешения
конфликта, наша связь станет еще крепче. Даже если не
удалось найти «близнеца», совершенствуясь таким
образом в любовных отношениях, мы становимся ближе
к своему партнеру, учимся разделять с ним радость, и
это приносит нам пользу.

Мы готовим себя к встрече с «близнецом»,
прорабатывая не только отношения с другими, но и с
самими собой. Нужно найти и научиться поддерживать
равновесие между собой и другими. Когда мы одиноки,
то можем поддаться чувству одиночества, но прежде
чем станем готовыми к встрече с «близнецом», мы
должны научиться терпеть и преодолевать одиночество.
Слишком часто уединение приравнивается к
одиночеству. Мы чувствуем, что должны заполнить свое
время разнообразной деятельностью и шумовым
фоном, и гоним от себя тишину, которая могла бы
обратить нас к нашему внутреннему «я».

Одиночество зиждется на ложном чувстве
отделенности. Это означает, что мы чувствуем себя
отделенными от своей души. Чтобы исцелить в себе эту
отделенность, мы должны периодически погружаться
в уединение, причем не важно, есть у нас партнер или
мы с ним расстались, а другого еще не встретили. Когда
отношения с партнером заканчиваются, порой
появляется желание мчаться навстречу другому, лишь
бы только избежать одиночества. Но время, когда мы
остаемся одни, — самая лучшая возможность общения
с самим собой. Усиленный контакт со своей душой ведет

нас к своему «близнецу».
Перед воссоединением с «близнецом», как

правило, всегда возникает период некоторой
изолированности. Этот момент проявляется у обоих
«близнецов», если не во внешней жизни, то в
пространстве, которое они создают вокруг себя в
медитации и в уединении. В конце концов два
«одиночества» соединяются, и все начинает звучать по-
настоящему.

Алиса Бейли отражает это состояние в
«Трактате о белой магии»:

«В уединении расцветает роза души; в
уединении может говорить божественное «я»; в
уединении в личности могут пустить корни и расцвести
способности и благие качества высшего «я». Кроме
того, в уединении к вопрошающей душе порой приходит
Учитель и поражает ее передаваемыми знаниями. Он
преподает урок, который ученик должен усвоить, а
также метод и план работы, которыми ученик должен
овладеть. В уединении слышен звук».

Умение прислушиваться к внутреннему
голосу

Звук, который мы слышим в уединении, — это
звук нашего внутреннего голоса, тихого и спокойного
голоса души. Он достигает нас через нашу интуицию.
Ежедневная практика медитации открывает канал к
интуиции, чтобы мы могли идти туда, куда подсказывает
нам наша внутренняя мудрость.

Мы проходим период духовного пробуждения,
но этот период имеет и свою обратную сторону —
психическую иллюзию. Чем больше мы обращаемся к
различным медиумам, гипнотизерам и духовным
мудрецам, желая что-то услышать через этих
проводников, тем больше отрезаем себя от собственных
источников. Внутренний голос — это единственный
голос, которому следует доверять.

Самая лучшая подготовка к встрече с
«близнецом» — это дисциплина внутреннего слушания.
«Близнец» будет делать то же самое. Божьи силы
вселенной будут сопровождать нас к «близнецу», а
нашего «близнеца» — к нам, а Божья сила пребывает
внутри нас. Она шепчет нам: «Сюда, сюда...» Мы только
должны действительно услышать ее и последовать на
зов.

Клэр и Гленн — как раз из тех людей, кто
прислушивался к своему внутреннему голосу. Долгое
время они оба следовали духовному пути. В течение
последних трех лет Клэр сознательно подготавливала
себя. Вот что она рассказывает об этом в своей истории:

«Насколько я помню, в глубине души я всегда
чувствовала, что где-то есть моя «вторая половина». Я
перебирала все свои отношения, стараясь понять, в
каком направлении мне отправиться в сознательный
поиск этого человека, и была уверена, что в конце
концов найду его.
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Последний человек, с которым у меня были
отношения, прежде чем я встретила своего близнеца,
оказался для меня «не тем человеком». Я пыталась
объяснить своему любовнику, что мы можем хорошо
провести вместе некоторое время, но не останемся
вместе навсегда. Я могла только сказать ему, что я
просто знаю это.

После этого я решила, что лучше жить самой по
себе, чем быть в отношениях, не являющих собой ту
абсолютную связь, которую я предвкушала. В то время
мне было двадцать два года.

Следующие три года я не вступала ни в какие
связи. Время от времени я встречала какого-нибудь
нового мужчину и ловила себя на мысли: «О, нет!
Надеюсь, это не он!» Я продолжала свою личную
практику медитации, которую начала некоторое время
назад, и была убеждена в том, что это моя подготовка.
И на одном из семинаров по медитации я вдруг осознала
присутствие Гленна. Ведущая этого курса спросила
меня, не собираюсь ли я посетить через несколько
месяцев еще один семинар, и когда я ответила
утвердительно, она улыбнулась и сообщила, что там
будет Гленн. Я спросила: «Кто такой Гленн?» И она
ответила: «Увидишь. Я просто думаю, что ты должна
встретиться с ним».

В самом деле, когда он впервые назвал свое имя,
я ощутила необъяснимое смущение. Казалось, словно
мы уже были знакомы, и что ведущая семинара
раскрыла нашу «тайну».

Разумеется, я поехала на семинар и встретила

там Гленна. Когда мы впервые столкнулись с ним лицом
к лицу, я даже отвела взгляд. Я испугалась, что если чуть
подольше посмотрю ему в глаза, то это глубочайшее
чувство, словно приливная волна, захлестнет меня с
головой. Понятно, что я еще не была готова столкнуться
с теми сильными чувствами, которые пробуждались в
моем сердце, и мы с Гленном даже толком не
поговорили.

В течение следующих нескольких лет наши пути
неоднократно пересекались, и мы начали постепенно
привыкать к присутствию друг друга. Оглядываясь
назад, я теперь вижу, насколько был важен этот этап
подготовки. Если бы мы объединились сразу, то наш
«внутренний предохранитель», возможно, не выдержал
бы той энергии, которая в нас генерировалась. Шли
месяцы, и я заметила, что теперь все больше и больше
думаю о Гленне. Он же переехал на Западное побережье
и целый год жил один в доме около моря. В этом отчасти
состояла его подготовка к тому, что за этим
последовало.

В конце концов мы оба посетили на выходных
еще один семинар. Он попросил меня подвезти его на
машине от станции до центра, и я была настолько
возбуждена, что целых двадцать минут ехала не той
дорогой, пока мы оба этого не заметили! Когда мы
приехали, то почти ощущалось, что мы приехали как
пара, хотя это было пока не так. Однако именно во время
этого семинара мы достигли момента возвращения друг
к другу. Это произошло, когда ведущая велела каждому
найти своего партнера для работы. Наши глаза
встретились в переполненной комнате, и этот момент
настал. Мы больше не могли отрицать, что с нами
происходит нечто невероятное, но не догадывались,
куда это может привести. И хотя все, что мы делали, это
часами разговаривали друг с другом, в конце семинара
мы заметили, что нам чрезвычайно трудно расстаться.

Мы стали писать друг другу, и однажды Гленн
предложил мне провести отпуск у него на побережье.
Перед встречей мы в течение трех недель очень
интенсивно переписывались и часами говорили по
телефону. Порой меня немного пугало предстоящее,
но самое главное то, что мы оба чувствовали, что
готовимся к чему-то очень важному, и что сейчас
проходим главное посвящение.

Наконец, я приехала к Гленну, и с этого момента
начался следующий жизненный этап. Мы поняли, что
целиком дополняем друг друга. Мы оба чувствовали,
что каждый из нас дает другому именно то, чего ему не
хватает. Впервые и навсегда мы оба почувствовали свою
завершенность.

В первый же вечер Гленн попросил меня выйти
за него замуж. Я всегда ценила свою свободу, однако, к
своему удивлению, приняла его предложение. Мы оба
чувствовали, что прежде уже много раз бывали вместе,
и что теперь соединяемся на всех уровнях — на
духовном, ментальном, эмоциональном и физическом.
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Если наши отношения сравнивать с другими
отношениями, то можно сказать, что наши души давно
сблизились, и теперь нам оставалось только лучше
узнать друг друга как личностей. Нам показалось
странным называть друг друга по имени, Гленн и Клэр,
ибо это не соответствовало тому внутреннему уровню,
на котором осуществлялась наша настоящая связь.
Поэтому мы стали называть друг друга просто
«малыш», и с тех пор мы редко пользовались
настоящими именами.

... Казалось, что на нас из некоего высшего
источника нисходит вдохновение, и мы ощущали
духовную энергию, которую излучает наш союз. Мы
понимали, что каждый человек несовершенен, и что
часть каждого из нас пребывает в «близнеце» и начинает
проявляться только в гармоничном союзе двух душ-
близнецов.

Все это происходило семь с половиной лет назад.
Через год мы поженились, и с тех пор живем вместе,
любим друг друга и многому учимся друг у друга... Но
это уже другая история!”

Здесь возникает вопрос: «Должны ли души-
близнецы быть продвинутыми душами?» В некоторой
степени да, они должны быть продвинутыми, поскольку
прежде чем воссоединиться, они долгое время
развивались. Но каждая душа, по сравнению с
множеством других душ, является либо более, либо
менее продвинутой. Нисхождение из Истока —
бесконечно долгий процесс. И наше восхождение к
Истоку начнется для всех нас не одновременно. Нашу
планету можно назвать школой вселенной. Здесь, как и
в любой школе, предусмотрен переход из класса в класс.
Самые молодые души «учатся» в «первом классе»,
души постарше — в «университете», а самые древние
души давно окончили все «учебные заведения». Души-
близнецы воссоединяются на определенном этапе
своего развития, получив то «образование», которое
для них установлено вселенским законом получения
знаний. Если душам-близнецам назначено завершить
поиск друг друга, когда они, условно говоря, «учатся в
десятом классе», то, обучаясь «в третьем классе», они
еще не будут готовы к такой встрече.

Следует отметить, что если «близнецы» не
встретились, то это не означает, что они не достигли
своего развития. Завершение определенного этапа
обучения могло состояться в предыдущей жизни. К
тому же за пределами этой школы жизни будет еще
очень много всего. Если восхождение освобожденной
души к просторам космического сознания описывать в
понятиях теософских и других духовных учений, то мы,
можно сказать, совершаем свое восхождение, проходя
«инициации».

Чтобы оценить, в какой точке этого континуума
мы сейчас находимся, мы можем задать себе ряд
вопросов. Присутствует ли в нас оптимизм, вера в жизнь

и юмор? Мы знаем радость? Мы развили в себе свои
дарования? Мы развили в себе качества, присущие
нашему полу и «контраполу»? Мы способны любить?
Мы стремимся помогать другим?

Существует один безошибочный тест, который
можно применить к нашему развитию. Менее развитый
человек оглядывается на пройденный путь и гордится
им; высокоразвитый человек взирает с вершины,
оставаясь при этом простым и скромным.

Глава 5. Препятствия в
воссоединении с «близнецом»

Души-близнецы вынуждены преодолевать
препятствия на пути друг к другу. Эти препятствия могут
возникать как внутри нас самих, так и вне. Наши
внутренние препятствия могут возникать из
нерешенных личных проблем. Что касается внешних
препятствий, то они выражаются по-разному. Сюда
относятся обязательства, касающиеся предыдущего
брака, непримиримое отношение родителей к нашему
новому партнеру, деструктивное влияние
невротических проявлений партнера, а также
обстоятельства, заставляющие партнеров жить вдали
друг от друга.

Если «близнецы» встречаются и либо один из
них, либо оба уже состоят в браке, то возможен конфликт
между придуманным людьми законом о браке и
духовным законом притяжения душ. Но в то время как
законы, придуманные людьми, почти не считаются с
небесными заповедями, духовные законы считаются с
земными законами. Божья воля, направляющая
движение душ, вряд ли сведет две души вместе, если
сушествуют обстоятельства, которые могут заставить
нарушить любой нравственный закон.
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Ответственный супруг не оставит своих
обязанностей ради новой любви, даже если это любовь
двух душ-близнецов. В этом случае партнер почувствует
себя обязанным уважать нужды тех, в отношении кого
он принял определенные обязательства. Именно в этом
истинный смысл уважения — приспосабливаться к
закону кармы, как диктует нам совесть. Когда мы
слышим, что мужчина или женщина из-за встречи с
родственной душой бросает семью, мы можем быть
вполне уверены, что это не настоящий союз душ-
близнецов.

Настоящие «близнецы», напротив, продемон-
стрируют, насколько всеобъемлюща их любовь. Эта
любовь не зиждется на общепринятой мудрости: она
руководствуется новой мудростью, которая
способствует духовному росту и побуждает каждого
идти в направлении последующих встреч душ. Души-
близнецы, которые не имеют возможности полностью
соединить свои жизни, будут идти к своей цели внутри
этих ограничений. Они будут знать, что в конце концов
встретятся. Возможно, они найдут свое призвание в
служении, в котором станут не любовниками, но
коллегами и преданными друзьями.

«Близнецы» вряд ли потеряют голову от страсти,
как это случается с более приземленными душами. Они
не всегда будут испытывать сильное побуждение к
физической близости. Их близость — это близость духа,
их страсть направлена на осуществление воли Божьей
и, в соответствии с этим, они получают свою награду.
Какие бы препятствия не возникали на пути душ-
близнецов, их союзу ничто не помешает.

Они могут встретиться ночью во сне, на
духовном уровне и, кроме того, по мере расширения
сознания у них появляется возможность прежде
невообразимых, необыкновенных провидческих встреч
в высших мирах. Они приходят друг к другу в
астральном и ментальном телах. Их сила ума и
способность любви увеличиваются, и это находит свое
отражение в их повседневной жизни и работе. Изоляция
побуждает высший ум и душу к усиленному развитию
своих способностей. Это своего рода компенсация за
временную изоляцию.

Разумеется, иногда союз душ-близнецов ускоряет
разрыв уже существующих брачных уз. Скорее всего,
это брак, который уже начал разрушаться под тяжестью
создавшегося в нем напряжения. Этот разрыв, так же
как и воссоединение «близнецов», обычно является
частью божественного плана. Освобождение и
воссоединение — это неотъемлемые части природы
вообще, а следовательно, и человеческой природы. В
таком случае встреча двух душ могла бы послужить
стимулом к новому циклу развития всех, кто в ней
заинтересован.

Когда один из супругов уклоняется от своих
супружеских обязанностей, то мы можем быть уверены,
что эти супруги не «близнецы». Этот извечный

треугольник — тема, повторяющаяся на протяжении
всей истории. Но на самом деле этот треугольник не
вечен: вечны двое, и только двое. Просто во все века
мужчины и женщины вели и продолжают вести борьбу
за форму, в которую предстоит облечь свой союз
вечной паре. И мы — те самые мужчины и женщины,
находящиеся на более низких стадиях своего развития.
Мы все время меняем партнеров, и в этом нестареющем
танце движемся к окончательному воссоединению.

Теперь, когда близка финальная черта, мы можем
только дать свободу своему настоящему партнеру, любя
его всей любовью, на которую способны. Это — музыка
сфер, которая зовет нас идти дальше и откликается эхом
в биении сердца. К моменту завершения этого танца
никто не останется в стороне.

Этот заключительный этап охватывает собой
фактически весь мир, ибо пришло время. Очень многие
препятствия к воссоединению мы преодолели своими
усилиями еще в прошлых жизнях. Поскольку брак душ-
близнецов наилучшим образом служит вселенской
цели, мы можем ожидать, что большинство душ-
близнецов найдут друг друга, когда возникнут
обстоятельства, позволяющие им соединить свои жизни.
«Те, кто на Земле воистину состоит в браке, становятся
на небесах одним ангелом», — писал шведский
философ и мистик VII века Эмануэль Сведенборг.

Пары, воистину состоящие в браке, становятся
здесь, на Земле, не редкостью. Даже в наше время
прочный брак душ-близнецов превратился в
реальность. Его отличительные черты — супружеская
верность, гармония, радость, любовь и доверие. Такой
союз — это воплощенный идеал реализации
потенциальных возможностей мужчины и женщины.

Мы должны спросить себя, какие препятствия
создаем себе и каким препятствиям позволяем
возникать на нашем пути к реализации потенциальных
возможностей. Например, не ограничивают ли нас в
этом наши отношения с близкими?

Жертвование своим «Я»
Все отношения в конечном итоге направлены на

наше развитие, но мы должны следить, чтобы они влекли
за собой не отрицательные последствия, а наоборот,
положительные, чтобы не тормозили наш личный рост,
а способствовали ему. Если в них происходит такая
перемена, то это знак того, что наш личный рост либо
прекратился, либо происходит у партнеров слишком
неравномерно.

В отношениях душ-близнецов оба близнеца
развиваются с одинаковой скоростью. Они идут в ногу,
хотя не строевым шагом. Один из «близнецов»
продвигается в одной области, второй — в другой, и
оба влекут друг друга вперед. Захваченные волной
взаимного лидерства и инициативы, они постоянно
продвигают друг друга. Это применимо к любому
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прочному и устойчивому браку, будь то брак
«близнецов» или «пока-не-близнецов».

Несовместимость в браке означает различие в
направлении и скорости личного роста партнеров. Их
души находятся на разных этапах эволюции. Возможно,
один партнер опережает в росте другого, — опережает
в смысле духовного стремления. Требования одного
партнера могут стать препятствием на пути другого.
Учитывая эти обстоятельства, человек должен
соизмерять ответственность за свое развитие с
ответственностью, которую он принимает, вступая в
законный брак.

Особенно серьезная проблема возникает тогда,
когда «ограниченный» партнер страдает невротическим
расстройством. В этом случае заботящийся о нем
партнер поддерживает его болезненность, делая это в
ущерб обоим. В этих случаях необходимо
противостоять ограниченному партнеру, имеющему
это заболевание, даже под угрозой расторжения брака.
Как доказывают психотерапевты, работающие с
зависимыми людьми, такая угроза очень часто
подстегивает «неподдающегося» партнера к
самоисследованию, к движению по пути к
выздоровлению и, в конечном итоге, по пути к
духовному росту.

Оказывается, сильному партнеру не всегда
бывает легко провести разграничение между заботой и
самопожертвованием. Это разграничение можно
сделать, только если пристально всмотреться вглубь
себя. Самопожертвование души ради заботы о партнере
имеет смысл, если в этой заботе есть настоящая
необходимость. Если такой необходимости нет, то душе
заботящегося человека наносится урон. Ведь на самом
деле его «я» не является нашим: оно принадлежит Богу.
Это «я» должно свободно следовать в направлении
Бога.

Если мы связаны ситуацией, делающей
невозможной внешнюю свободу, то можем развивать
в себе внутреннюю свободу. Утверждая свою свободу
в том, чтобы следовать голосу души, мы
подготавливаем себя к более полной жизни, а также к
«близнецу», через которого войдем в эту более полную
жизнь.

Распознание теневой стороны
Самое серьезное препятствие для союза душ-

близнецов сокрыто во враждебном отношении к
противоположному полу. Не узнанная ненависть к
матери отбрасывает тень на отношения мужчины со
всеми женщинами. Более того, эта тень станет
притягивать к себе извечно присутствующие во
вселенной темные силы, которые постоянно ищут
возможности вторжения в человеческую душу.

Цель этой антиэволюционной силы —
противостоять воссоединению душ-близнецов. В

человеческое сердце заносятся семена враждебности
и, таким образом, создаются препятствия на пути любви.
Нет большего препятствия, чем многовековое
подчинение женщин. Недавняя история вывела
женскую ярость наружу, чтобы дать ей возможность
раствориться. Цель жизни — всегда создавать
положительный эффект, даже самыми радикальными
методами. Травля женщин, как и любая травля, — это
выражение темной стороны, или разделяющего
импульса. Такие качества темных сил, как ярость и
ненависть, находили свое средоточие в женском поле
на протяжении всей истории. Те, кто побуждаем
энергией садистской сексуальности, делают из женщин
мишени для своих чудовищных деяний. Насильник —
это мужчина, одержимый демонической сущностью.
Жестокие убийства и сексуальные изуверства, которые
совершали американские солдаты во Вьетнаме — это
выражение жажды крови тех же темных проявлений
психики, которые спровоцировали все пороки Древнего
Рима и Холокост.

Подъем феминизма дал хороший повод силам
тьмы извлечь выгоду из всего, что было ранее.
Женщины были вынуждены противостоять своей
ярости — той ярости, что накапливалась в них века. Они
стали жертвами насилия и подчинения, и орудиями их
страданий были мужчины. Не будучи способными
узнать, какие невидимые силы стоят за этими
мучениями, многие женщины в своей новообретенной
воинственности распространили этот пожар на весь
мужской род. В свою очередь, в мужчинах, в ответ на
женскую ярость, пробудился встречный гнев, который
дал начало мужскому движению. Мужчины
чувствовали, что их обвиняют во всем, что в этом мире
не так, и поэтому сами объявили себя жертвами.

Теперь ситуация несколько нормализовалась, но
восприятие мужчин как врагов женщин еще полностью
не стерлось. Феминистки, которые до сих пор таят в
себе некоторую застарелую враждебность, на самом
деле только оттягивают день своей реализации в любви.

Но все начали понимать, что мужчины — не
враги женщин. Это враги человечества навязали нам
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такое заблуждение. Мужчины — это возлюбленные
женщин. Они — вторые половины женщин,
подготавливающие себя, как и женщины, к великой
встрече.

Чтобы стереть враждебность между мужчинами
и женщинами, нам нужно научиться распознавать
существующие в нас и в нашей жизни злые силы, и
предпринимать шаги для противостояния им. Сказано:
«Все, что нужно для триумфа зла — это чтобы мужчины
(и женщины) никакие противостояли ему». А чтобы
заслонить свет внутри себя, нам достаточно лишь
игнорировать существование тьмы.

Эта тень заслоняет нашу личность, заслоняет
общество, а также окружающие нас духовные энергии.
Чтобы научиться противостоять внешним факторам зла,
нужно научиться распознавать то, каким образом мы
усиливаем действие этих факторов в самих себе. Ни
силы света, ни силы тьмы не смогут проявлять себя на
этом плане иначе, как только посредством самого
человека.

Влияния, которые формируют нас в раннем
детстве, впоследствии определяют нашу
восприимчивость к силам света или тьмы. Скажем
проще: ребенок, которого любят и который учится
любви, впоследствии открывается руководству
духовных сил света. Но из ребенка, которого лишают
любви и оскорбляют, вряд ли получится человек,
способный любить и желающий служить другим. В
ребенке, с которым плохо обращались, гнев и
садистские наклонности, присутствующие в каждом из
нас в зачаточном состоянии, усиливаются и создают
доступ силам тьмы и жестокости.

Таким образом, структура личности
обеспечивает путь для контакта внешних сил света и
тьмы с положительными и отрицательными
наклонностями индивида.

Все мы иногда находимся между двумя
крайностями чрезмерно снисходительного и жестокого
обращения. Есть много любящих людей, с которыми
плохо обращались в детстве, но которые силой своей
души сумели преодолеть эти негативные предпосылки.
Тот факт, что обратное случается редко, говорит в
пользу высших сил добра: дети, которые растут в любви,
редко вырастают жестокими. Имейте в виду, что
слишком строгое обращение с ребенком откроет каналы
для сил тьмы, но не исключит поступления сил света. В
самом деле, свет, излучаемый этой душой, может быть
исключительно ярок.

Следует осознавать, что добро и зло — это не
какие-то непонятные силы, которые застилают нас
словно туман, но что они — энергии, передаваемые
душами в духовной форме. Нет ничего бесформенного
в сотворенных мирах. Как мы имеем свое воплощение,
так же имеют свое воплощение и духи, которые либо
руководят нами в нашем продвижении, либо замедляют

его. Это либо духи света на восходящем пути
вселенского служения, либо нематериальные сущности
нисходящего потока. Это разделение далеко не четкое:
многие духи ищут свое направление, а есть и такие,
которые заблудились и затерялись среди астральных
уровней. Мы настраиваемся на те уровни, которые
соответствуют нашему развитию. Как и в свои ранние
годы, мы открываем себя их влиянию, но при этом
используем свою волю. Наша воля — решающий
фактор. В прошлом беспомощные дети, мы теперь
можем выбирать свою судьбу. К другим влияниям
относятся те, которые мы принесли с собой из своих
прежних жизней, и все они вносят свой вклад в
формирование нашей воли. И хотя мы несем с собой
некоторую степень предопределенности, являющуюся
результатом нашего выбора, сделанного в прошлых
жизнях, посредством своей воли мы можем задать себе
нужное направление.

Путешествие в Свободу Воли
Все наши жизни служили подготовкой к

достижению завершенности души. Мы бессознательно
поддаемся магнитному притяжению, создаваемому
своим потерянным «близнецом», а также другими
родственными душами. Чем ближе цель, тем более
сознательными становятся наши усилия. Сначала мы
просто следовали воле Божьей; теперь нам
предоставлен выбор. Мы можем действовать в согласии
с волей Бога или вопреки ей. Таким образом, мы
создаем различие между добром и злом. Эта
способность очень важна, дабы нам не пришлось
отклоняться от своего курса, когда на горизонте появится
цель.

За время долгого восхождения на вершину мы
прошли множество проверок. И эти испытания не
становятся легче. Представьте себе, что мы взбираемся
на освещенную солнцем пирамиду, дальняя сторона
которой остается в тени. Над ее вершиной сияет чистый
свет сознания, лишенный двойственности. Чтобы нам
войти в этот свет, мы должны пройти самое серьезное
испытание, ибо на самой вершине, где мы ближе всего
к свету, мы также ближе всего и к тьме.

Великий свет притягивает великую тень. И хотя
противодействующие силы не способны затмить
мощный звездный свет, излучаемый воссоеди-
нившимися «близнецами», эти силы все равно будут
пытаться это сделать. Воссоединившиеся и
дополнившие друг друга «близнецы» будут снабжены
всем необходимым, чтобы в будущем преодолевать
препятствия и использовать их для собственного роста.
Чем ближе наше воссоединение с «близнецом», тем
больше риск возникновения препятствий в нашем
восхождении.
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Средства защиты
Многие из нас боятся признать реальность зла.

Однако именно на этом основывается настоящая
безопасность. Мы должны согласиться с
существованием зла в мире и в самих себе. Только тогда
мы научимся распознавать и перекрывать пути к
темным сторонам нашей личности. Это требует
постоянной внутренней напряженности, а также
бдительности, не позволяющей злу вторгаться к нам из
окружающего общества.

Насилие и грубый секс стали самыми
распространенными темами выпусков новостей,
фильмов, телевизионных шоу и литературы для
широких масс. Эта популярность происходит из
притягательности темной стороны человеческой
природы. Взирая на эти образы, мы словно сами
смотримся в зеркало. Но зеркало запылилось, и мы
ничего не видим. Фильмы ужасов, романы, в которых
описаны жестокие преступления, театральные
постановки, в которых представлены ненависть и
жестокость, — это яд для души. Они заражают нас
токсичным психическим веществом, которое спустя
некоторое время становится частью нашего бытия.
Прежде чем мы будем готовы к достижению священной
любви души, к слиянию со своей второй половиной,
нам нужно изъять из себя все атомы этого зла.

Мы можем избежать заражения, бойкотируя
популярные «развлечения». Как только свет души-
близнеца начнет распространяться по всему миру, этот
бойкот произойдет естественным образом. Возникнут
новые формы развлечений, которые будут вдохновлять
нас не на зло, а на добро. Они уже начинают появляться,
и обращены к подготовленной аудитории, то есть к
людям, которые готовы к встрече со своими
«близнецами».

Поединок Света и Тьмы
Однако следует понимать, что зло служит своей

цели, которая есть продвижение к добру. С небесных
высот духа дьявольская сила видится как раз тем, чем
она является на самом деле, то есть проявлением
космической тьмы, которая пришла к бытию с первым
движением Творения. Бог возжелал, чтобы был свет, и
свет проявился из пустоты, а с ним и тьма. Это
основополагающая двойственность диаметральных
противоположностей, которая с тех пор существует на
всех нижних планах.

Затем произошло разделение Божества на
дополняющие друг друга противоположности,
мужскую и женскую половины, и последующее их
деление на множество частей. Цель космической тьмы
— помочь вернуть бесчисленное множество форм
путем обеспечения им противоположностей. На
вселенском уровне она удерживает звезды и планеты
на их орбитах, предотвращая столкновения. На

биологическом уровне она поддерживает расстояние
между молекулами, препятствуя их притяжению и
образованию монолитной субстанции. На
человеческом уровне она воплощается в личностях и
проявляется в демонических качествах, которые
формируются желаниями индивидов, развивающихся
в направлении свободы воли. Она вносит свой вклад в
действие безличного кармического закона, обеспечивая
в качестве урока для каждой человеческой души
должную квоту страданий.

Это побуждение, которое движет жизнь в
направлении вверх. Мы можем понять это лучше, если
представим себе двух дуэлянтов, устроивших поединок
на лестнице, ведущей в небеса. Один из этих дуэлянтов
— Князь Света, находится выше Князя Тьмы. Оба они
проворны, находчивы и элегантны. Они полностью
соответствуют друг другу.

Князь Тьмы наносит удары Князю Света, и
вынуждает его подниматься все выше и выше.
Проливается кровь, и капли ее разлетаются в разные
стороны, образуя солнца, которые дают сцене
дополнительное освещение. Эта дуэль — как борьба,
так и игра. Дуэлянты бьются на смерть, и от каждого их
удара зависит судьба мира. Они не устают, хотя их
поединок продолжается с незапамятных времен.

Вместе с их продвижением вверх по лестнице
продвигается вверх вся жизнь. Позади осталось
бесконечное множество уже совершенных шагов. А
сколько еще осталось впереди? Вершина окутана
туманом, и мы не можем ее видеть.

Тот же туман окутывает каждый человеческий
ум, пытающийся достичь своей ясности в битве на
восходящем пути. Демонические силы используют
различные человеческие слабости, но и человек
использует демонов. Это взаимообмен между тем, что
внизу, и тем, что наверху. Пока демонические силы
действуют во тьме, они способны разрастаться.
Пребывая в глубинах личности, они могут
накапливаться и распространять свой яд. Но когда они
высвобождаются и обнаруживаются, то не исчезают:
они присоединяются в танце к силам света и сливаются
с ними. Грубые инстинкты сублимируются и вместо
того чтобы служить силам зла, начинают служить силам
добра.

Взгляните! Туман на вершине космической
лестницы рассеялся. Поединок превратился в танец. В
этом танце оба князя обмениваются рукопожатиями. И
теперь князь, который стоял выше, поднимает своего
брата, некогда бывшего Братом Тьмы, и возводит его
рядом с собой на престол, окруженный светом.

Продолжение следует
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ОМРААМ МИКАЭЛЬ
АЙВАНХОВ

ВОСПИТАНИЕ,
НАЧИНАЮЩЕЕСЯ ДО

РОЖДЕНИЯ
(Окончание)

X Любовь без слабости

Мысль дня: «Отец и мать никогда не должны
уступать капризам ребенка. Они должны быть
нежными, полными любви, но несгибаемыми. Если
они отдали приказ ребенку, они должны требовать,
чтобы он подчинился. Некоторые матери уступают
ребенку, потому что он плачет и они не хотят сделать
ему больно. Вот глупая нежность. Потому что позже
плохо воспитанный ребенок сядет на голову своих
родителей. Мать должна оставаться полной нежности,
никогда не входить в злобное состояние, не бить ребенка,
но и не уступать тем более. Как раз так поступает
природа, которую никакой человеческий каприз или
желание не могут заставить уступить.

Если ребенок сует палец в огонь или в лед, законы
тепла или холода не отступятся, чтобы его уберечь.
Природа остается невозмутимой перед действиями
ребенка. Вот почему он учится уважать природу. Для
ребенка мать олицетворяет природу. И если она не
представляет природу правильно, ребенок откажется
признавать существование каких-то границ, которые
невозможно нарушать, и будет потерян для общества.
Часто в результате слабости матери некоторые дети

становятся позже настоящими палачами».
Да, часто малопросвещенная любовь родителей

приносит несчастье в семью, так как родные не сумели
показать своим детям, что существуют законы, перед
которыми весь мир вынужден склониться. Ребенок,
которому позволили делать все, никогда не будет знать,
что такое хорошо и что такое плохо, и это не будет его
виной. Его плохо воспитали. С раннего возраста ребенок
должен начинать учиться, что существуют законы, и
это родители должны его этому обучить. «Да, но если
он плачет...» Пусть поплачет!

Как только ребенок начинает плакать, мать
уступает, чтобы маленькое дорогое существо не было
несчастным. И тогда все кончено. Она будет уступать
всю свою жизнь. Она поступает в рабство. Ее ребенок
будет с ней грубо обращаться. И она будет страдать,
потому что она спутала любовь и слабость. Ребенок
плачет? Оставьте его, пусть поплачет. Это упражнение
для его легких. И в это время он понимает, что есть
правила, которые надо соблюдать и применять.

Если же с первой слезой вы будете менять ваше
решение, ребенок всегда будет использовать слезы,
чтобы заставить вас уступить и удовлетворить все его
капризы. Знаете ли вы, что ребенок более разумный и
более хитрый, чем его мать. Он умеет использовать
слезы, чтобы вынудить ее уступить и затем сядет на ее
голову, чтобы сделать пи-пи... Наконец, что вы хотите,
именно таким образом обучаются матери!

Родители не должны выжидать и надо заставить
ребенка понять, что они никогда не уступят его
капризам, иначе в тот день, когда они решат действовать
именно таким образом, будет уже поздно. Когда они
дают себе отчет в тяжести ситуации, некоторые родители
становятся вдруг несгибаемыми, и тогда какая борьба!
Они даже бьют ребенка, но они ничего не могут из этого
извлечь, так как они слишком запоздали. Это только
когда он еще маленький, они должны показать свою
решительность. Надо, чтобы родители победили свою
слабость: желать всегда делать удовольствия ребенку,
потому что он маленький, так как они воспитают таким
образом самые плохие тенденции в его сердце и в его
душе. Наоборот, как раз поскольку он маленький, он
согласится со всеми принуждениями, замечаниями,
приказами. И позже, когда он все это поймет, он будет
больше любить своих родителей и будет признателен
им за то, что они защитили его таким образом от
больших страданий.

Некоторые родители не знают что делать, чтобы
доставить радость детям, чтобы позабавить их, а
результат этого преувеличенного желания обязательно
доставлять радость детям имеет катастрофические
последствия. Возьмем только вопрос игрушек. Сколько
изготавливается игрушек, чтобы забавлять детей.
Револьверы, танки, пушки – всякого рода оружие.
Дошли даже до того, чтобы продавать гильотины в
миниатюре. А что делают родители? Вместо того, чтобы
объединиться и протестовать, требовать запрещения
такого рода игрушек, они позволяют их делать и даже их
покупают. Вот как готовят маленьких хулиганов. Какая
глупость, какое невежество! Как можно не понимать,
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что эти игры обязательно будут иметь отклик в
поведении и в менталитете детей? Если некоторые дети
становятся затем монстрами, то только потому, что они
получили извращенное воспитание со стороны людей,
которые не знали больших посвященческих истин.

Я вчера видел одного ребенка, делавшего крайне
неприятные и неэстетичные гримасы. Я спросил у его
матери: «Где он этому научился?» – «Ох! Это его отец
всегда это делает, чтобы его позабавить, и теперь он его
имитирует». Посмотрите, как воспитывают детей!
Чтобы их занять, чтобы они посмеялись, им показывают
любые глупые гримасы, а затем дети все это имитируют.
Никогда не надо ничего безобразного или глупого
показывать детям, даже чтобы их позабавить. Есть
другие возможности их занять.

Родители должны делать только то, что может
послужить воспитанию, становлению разума, даже если
это не доставляет никакого удовольствия ребенку. А
ребенок должен все это принять, все это должно войти
у него в привычку. Все в этом мире ищут только
удовольствия, но удовольствие – это самый плохой
путеводитель. Оно поглотит человека и заставит его
возвратиться в состояние животного. Невежественные
родители доставляют удовольствие своим детям, потому
что они их любят. Это подразумевается. Но есть разные
виды любви. Надо выбрать любовь воспитывающую,
украшающую, усиливающую вашего ребенка и
делающую его совершенным. Человеческое существо
от природы эгоистично, неблагодарно, и этот эгоизм,
эту неблагодарность вы рискуете поддержать своей

излишней снисходительностью. Детям хотят дать все,
потому что их любят, но мудрость советует лишать их
немножко некоторых вещей.

Я говорю, я говорю, но я знаю, что родители не
скажут, что я прав, они найдут, что мои советы
противоречат их методам, и только всего. Но поскольку
они имеют проблемы со своими детьми, это
доказывает, что их методы должны быть улучшены.
Разве нет?

На страничке, которую я только что вам
прочитал, я говорил, что не надо бить детей. В
действительности, в реальности (в исключительных
случаях) пощечина или легкая порка не принесет им
большой беды. Только, если вы шлепнули ребенка,
будьте внимательны к вашему взгляду. Ваш взгляд не
должен выражать ни злобы, ни ненависти, никакого
отрицательного чувства. Потому что ребенок забудет
быстро и пощечину и порку, но он никогда не забудет
плохой взгляд: рано или поздно он обязательно
попытается отомстить. Внимание к вашему взгляду, если
вы бьете ребенка!

Часто родители бьют ребенка, потому что он
привел их в отчаяние и они потеряли терпение, но это
очень плохая реакция. Пощечины и порки должны быть
не следствием нервного возбуждения родителей –
нервное возбуждение это чувство непедагогичное, – а
их желанием заставить ребенка понять, что существуют
некие правила, которые следует выполнять. Вот почему
я дал несколько раз этот метод, который многие, я знаю,
находят странным: когда мать должна поправить своего
ребенка, она обязана полностью владеть собой, чтобы
показать ребенку, как она грустит от того, что надо его
шлепнуть, что она даже плачет перед ним – если она
это может, – говоря: «Мне не хотелось бы тебя бить, но
я вынуждена, потому что ты очень плохо что-то сделал,
и ты должен быть наказан, и ты должен исправиться». И
затем... за порку! Тогда ребенок чувствует, что мать его
несчастна, что она страдает, и что это по его вине она
вынуждена действовать таким образом. И ребенок
будет думать и поймет, что существуют законы, которые
нельзя нарушать.

Я настаиваю на этом, так как я знаю, что родители
не имеют привычки быть столь внимательными к
выбору манеры исправления своих детей. Они никогда
не должны бить ребенка, если они в состоянии злобы,
потому что они оставят в его голове впечатление
ненависти, злобности, а не справедливости, тогда как
для его воспитания, хорошего воспитания, он должен
чувствовать, что его отец и его мать справедливы, и
поскольку они справедливы, они его и должны
исправлять. Но такая манера воздействия также очень
плоха и с точки зрения магии, и я вам объясню, почему.

Когда вы бьете ребенка в состоянии злобы,
производимый вашими чувствами дисгармоничный
поток переходит в ребенка и провоцирует крайне
разрушительные эффекты. Злоба, испускаемая вами в
форме потока ненависти, продолжает неблагоприятно
действовать на него в течение месяцев и лет, и таким
образом, даже не зная этого, вы подтолкнули вашего
ребенка в сторону негативных сил, которые овладеют
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им. Вот как невежество родителей, вместо того, чтобы
помочь им защитить своего ребенка, разрушает в нем
священные, божественные элементы, поскольку
родители соединяют его с негативными силами,
исходящими из их сердец. Отныне родители должны
запретить себе действия в состоянии злобы.

Поскольку мы не можем воспитывать родителей
на всей земле, пусть хотя бы этот свет будет принят
братьями и сестрами Всемирного Белого Братства.
Пусть они исправляют своих детей, поскольку это
необходимо, но пусть никогда не выражают
разрушительного чувства, которое подвергнет детей
влиянию темных духов. Так как может произойти, что
позже, когда они захотят направить своих детей, они уже
не смогут. Вместо того, чтобы быть нежными и
послушными в руках родителей, они будут подчиняться
темным духам. Вот проблема, над которой вы должны
поразмышлять. Исправляйте, следовательно, ваших
детей, но только так, чтобы они сознательно приняли,
что существуют некие законы, нарушение которых
подвергает их большим опасностям.

Таким образом поступает природа. Зима,
холодно, и вы нечаянно разбиваете форточку в вашем
окне: если вы не вставите стекло, вы должны будете
испытать на себе последствия: вы замерзнете. Вы
можете сказать природе: «Но мне холодно, почему ты
не даешь мне немножко тепла?» Она останется
неумолимой. Это вы вынуждены будете исправить
последствия вашей неосторожности и впредь стараться
всегда быть ловким. По отношению к своим детям мать
всегда должна быть невозмутимой и неумолимой, как
природа, и в то же время показывать им, что она сама
подчиняется законам. И в этот момент она вводит в
ребенка идею порядка, иерархии и можно ждать чудес
со стороны ребенка, который был воспитан в таком
сознании и в уважении к законам.

Конечно, все дети не подобны друг другу,
следовательно, воспитывать их надо в соответствии со
степенью их развития, их темпераментом, их силой,
здоровьем и в соответствии с множеством еще других
факторов. Существует еще столько различных случаев,
что невозможно дать общие правила, невозможно
сказать: «Делайте так или вот так». Нужен особый
педагогический метод для каждого ребенка. Как раз
родителям надо изучать своих детей и проявить себя
достаточно разумно, достаточно просвещенно, чтобы
уметь выбрать метод, который необходимо применять
к своим детям.

Но одно можно сказать с уверенностью: во всех
случаях родители должны быть безгрешными перед
своими детьми, не показывать никакой слабости,
никакого недостатка. Известны случаи матерей,
которые имели любовников или даже во время войны
спали с солдатами вражеской страны. И маленький
ребенок присутствовал при этом, потому что мать не
могла его оставить одного дома. Он все это видел и
ничего не понимал. Но позже, через несколько лет, когда
он все это вспоминал и начинал понимать, вы могли
видеть в его поведении по отношению к своей матери,
какой ущерб нанесли ему эти сцены. Почему матери

столь несознательны? Они совершают любой
негативный акт на глазах маленьких детей, думая, что
они ничего в себе не регистрируют. Как раз наоборот,
они все регистрируют. Есть события, свершившиеся на
третьем, четвертом, пятом году жизни, которые человек
никогда не может забыть. Он забудет все, что произошло
вчера, но он вспомнит всегда то, что он пережил 60-80
лет тому назад.

Когда родители позволяют детям увидеть свои
слабости, дети бывают взволнованы,
дезориентированы, у них не остается ничего, к чему
можно было бы привязаться. Дети всегда инстинктивно
ищут возможность опереться на существ, проявляющих
справедливость, благородство, силу, совершенство; все
дети несут в себе инстинктивную потребность в
справедливости и истине, и когда они видят, как их
родители совершают достойный порицания поступок,
то что-то в них приходит в беспорядок. Ребенок, который
себя чувствует маленьким, слабым, любит, чтобы над
ним был непререкаемый авторитет, защищающий его.
Он не знает ничего, но чувствует свою слабость. Вот
почему у него всегда есть потребность в защите. И он
прижимается к своей матери, чтобы почувствовать ее
теплоту. И не только в физическом плане он ищет опору,
а также и в психической сфере. Вот почему, когда
ребенок понимает, что его мать или его отец не на высоте
положения, он чувствует себя потерянным, и он
возмущается. Вот причина многочисленных трагедий.

Ребенок испытывает потребность в том, чтобы
его родители не проявляли никакой слабости. Вот
почему очень плохо, когда родители после того, как они
дали какой-то приказ ребенку, потом соглашаются с тем,
что он их ослушался. Когда родители что-то приказали,
они должны требовать, чтобы ребенок это выполнил,
иначе он заметит, что родители не тверды в своих
решениях, у них нет никакой стабильности, и этот образ
будет вредить процессу его воспитания.

По этому поводу хотел бы остановиться на очень
интересной проблеме. Когда взрослый хочет что-то
сделать, он должен прежде всего подумать; ребенок –
он не размышляет, потому что его мозг не готов еще к
рассуждению, к обсуждению своих поступков. У
ребенка прежде всего – действие. Он должен,
следовательно, выполнять без всякого обсуждения то,
что от него требуют взрослые. Детские заботы совсем
другие, чем у взрослых. Если ребенок будет стараться
прежде всего понять, а затем что-то сделать, он никогда
ничего не сделает. Он должен действовать прежде, чем
он что-то поймет, потому что есть другие, которые это
поняли прежде чем он, и доверяя им, он упрощает свой
собственный процесс понимания, которое проявится
только потом.

Таким образом, действуя в точности в
соответствии с требованиями своих родителей, дети
имеют возможность стать разумными. Потому что
разумность, правда, размышление - это уже работа.
Реализация всегда подразумевает разумность,
предшествующую выполнению действия. Когда работа
хорошо выполнена, то говорят, что она могла быть
только результатом разума; видим или невидим,
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сознателен или бессознателен этот разум – это уже
другой вопрос.

Ребенок должен, следовательно, выполнить то,
что от него требуют, без всякой потребности в
объяснениях. Когда мать ведет своего маленького
мальчика с собой, нет никакой необходимости, чтобы
она объяснила ему подробно, куда она собирается его
отвести. Он доверяет ей и дает ей свою руку, зная, что
она не отведет его в место, где есть змеи, медведи или
обезьяны, которые его растерзают – символически
говоря – и таким образом ребенок прогрессирует. Но
дети, у которых нет доверия к родителям или которые
хотят быть независимыми, свободными, не могут
правильно развивать свой разум.

И теперь не рассказывайте, пожалуйста, мне
истории: «Да, но мы знаем семьи, в которых дети более
разумны, чем родители и поэтому они садятся им на
голову». Я хорошо знаю, что можно встретить
исключительных детей, но это случаи крайне редкие. Я
вам говорю в общем, и я не верю, совсем не верю в то,
во что вы хотите заставить меня поверить: что
большинство детей – гении, и они правы, когда
возмущаются против своих тупых родителей. Нет, если
ребенок появился в той или другой семье, то тому есть
причина и теперь уже слишком поздно, чтобы судить
или критиковать. Если он столь гениален, то почему он
явился, чтобы воплотиться в этой грубой семье? Если
он уже сюда пришел, чтобы как раз пройти какой-то
стаж, то он должен слушать своих родителей. А потом –
увидим. Известны случаи, когда королевский сын был
послан в армию и служил там как простой солдат, чтобы
пройти испытания – иногда тяжелые испытания – как и
все другие!

Итак, не ребенку дискутировать и критиковать.
От него не требуется вносить беспорядок и анархию, с
того момента, как он пришел в семью, надо, чтобы он
начинал маршировать в согласии с ней. Когда он даст
доказательства своего настоящего превосходства, он
сможет делать то, что он хочет. Только когда ребенок
подчиняется своим родителям и соглашается делать то,
что от него требуют, его разумность начинает
развиваться. Затем мало-помалу ребенок сам начинает
понимать причину, по которой он это делает.

Очевидно, есть случаи, когда прямолинейность,

непримиримость родителей может быть
катастрофичной. Предположим, что то, что ребенок
требует, по своей природе духовно, а он имеет
родителей грубых, невежественных и нечестных,
которые мешают ему реализовать его идеал, потому
что это превосходит, слишком превосходит их уровень
понимания. Если они показывают себя несгибаемыми,
они могут причинить ему много зла. Вот почему
каждый раз, когда говорят о каком-то общем правиле,
надо вносить в него нюансы и объяснения.

Прежде чем высказываться, давать разрешение
или отказывать в категорической манере, родители
должны хорошо взвесить последствия. Но как они это
сделают, если у них нет способности различать? Им
необходимо начать самим обучаться, прежде чем что-
то произносить, так как существует большое число
факторов, которые необходимо рассматривать:
достаточно ли силен ребенок..., подходящий ли
момент..., будет ли это для его блага..., обладает ли он
особым даром, который надо защищать... Даже в том,
что касается питания, родители должны принимать во
внимание некоторые факторы и не заставлять детей есть
то, что они находят хорошим для самих себя.

Итак, я повторяю: отец или мать не должны
требовать от ребенка абсолютного подчинения, прежде
чем не спросят самих себя: «Требую ли я что-то
хорошего, справедливого, божественного? Желает ли
этого его душа? Желает ли он этого глубоко, или это
будет вредно для его развития, для его эволюции?» В
том случае, если они хорошо информированы, если
они увидели и поняли ясно, что это будет во благо для
их ребенка, пусть они отдают свои приказания –
разрешение это или отказ – в категорической форме,
бесповоротно, и ребенок должен подчиниться.

Ребенок должен понимать, что существуют
законы, которым сами родители вынуждены
подчиняться. Даже Посвященные подчиняются
великим законам Природы, и, впрочем, они первые
среди уважающих законы. Они может быть несколько
меньше почитают и соблюдают человеческие, не всегда
справедливые законы, но перед законами
божественными, законами вечными, вселенскими,
космическими они всегда полны уважения и
подчинения. Это то почтение, которое ученики
Всемирного Белого Братства должны принять и затем
передать своим детям.

Итак, поймите меня правильно. Надо иметь
много любви к детям. Это безусловно. Но надо знать,
когда и как ее проявлять. Есть такие моменты, когда не
надо показывать любовь, а надо пользоваться
мудростью, и только при этом условии можно
действительно говорить о просвещенной и
благотворной любви. Слабая любовь глупа. Это
катастрофа.
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XI ВОСПИТАНИЕ И ОБРАЗОВАНИЕ
1

Мне часто задавали вопросы по поводу
воспитания детей и я говорил: «Вы видите, настроили
много школ за последние годы для детей и подростков.
Но что там улучшили? Только внешнюю сторону.
Построили самые большие, самые красивые школы, с
лабораториями, с кинозалом, с телевизорами, с
площадками для спорта, с бассейнами... Но дети, однако,
не улучшаются».

В прошлом не придавали столько значения
внешней стороне. В любом доме, даже на любой
конюшне можно было устроить школу; ветер гулял по
окнам, которые заклеивали просто бумагой; не
существовало поставки дров, и дети, которые приходили
издалека, приносили каждый с собой полено, чтобы
поддержать огонь. Иногда они не имели даже книг, перед
ними был только учитель... Но из этих школ выходили
удивительные существа, с сильным характером,
благородные: модели для подражания. Тогда как
сегодня, когда улучшены все материальные условия, из
школ выходят негодяи, существа хитрые, корыстные,
нечестные. Ах, они очень образованы, да: читать
наизусть, ошеломить вас они способны, но в их
характере вы не отметите ничего столь основательного
или благородного.

И если бы я вам рассказал, как я ходил в школу!
Мой отец умер, когда я был еще очень молод. Мы были
бедны, настолько бедны, что моя мать не могла даже
мне купить книги. Часто даже я уходил утром в колледж
не позавтракав. И во время уроков я был сонным и даже
почти засыпал. Во время перемены я одалживал книги
у моих товарищей, я старался побыстрее узнать хоть
немного из заданного на дом урока, и когда учитель
меня спрашивал, я пытался вспомнить что-то из того,
что прочитал за эти несколько минут перемены. Теперь
я вижу, что все эти трудности, с которыми я должен был
бороться, пробудили во мне некоторые способности,
использованные мною позже. Когда живут
комфортабельно, то оказываются как бы под
хлороформом. Это не люди, занимающие хорошее
положение в жизни, давшие что-то значительное для
человечества. Посмотрите, о чем говорят, чем
занимаются все те, кто не может пожаловаться на
недостаток чего бы то ни было! Пустяками.
Идиотством...

Кто-то скажет: «Но все эти хорошо
оборудованные школы очень полезны, наши дети станут
инженерами, техниками». Да, согласен, они станут
такими, как вы хотите. Но счастье человечества
абсолютно не зависит от технического прогресса, от
комфорта, от скорости. Я не против прогресса. Но надо
знать, в каком направлении он идет. В настоящее время
люди интересуются только материальным прогрессом,
как если бы не существовало множества других сфер, в
которых они тоже должны прогрессировать. Я
абсолютно согласен с необходимостью прогресса, но
каков этот прогресс. Несмотря на все технические
улучшения, которые реализованы, жизнь не улучшилась:
люди не стали более счастливыми, более спокойными,

более светящимися..., ни улучшили даже здоровье!
В своем похвальном, конечно, желании улучшить

внешнюю сторону жизни, люди забыли о внутренней
стороне, о характере. Учителя, профессора и даже
родители думали, что достаточно дать детям самые
лучшие книги, самые совершенные материалы, но, к
сожалению, это не дало хороших результатов. Многие,
конечно, дают себе в этом отчет. Они хорошо видят, что
несмотря на все улучшения внешней стороны жизни и
на все выговоры и наказания, дети не улучшаются.
Скорее наоборот. Почему? Потому что перед ними нет
живого примера.

Чтобы получить хорошие результаты, надо чтобы
педагоги, воспитатели были живыми примерами. И
поскольку первыми воспитателями являются родители,
если родители губят свое призвание, если они дают
советы, а делают наоборот, дети начинают замечать, что
что-то здесь не так. И в этот момент не только родители
теряют свой авторитет, но и дети начинают следовать их
примеру – они верят, что существует две истины: первая
для других, а вторая для себя и что можно делать все,
что вы хотите, при условии сохранить лицо.
Следовательно, все действуют таким образом, чтобы
стать способными обманывать, мошенничать, ибо
такой пример они имели перед глазами.

В настоящее время большинство педагогов –
интеллектуалы, не имеющие истинного
профессионального призвания: они прочитали книги,
давшие им некие поверхностные знания, но в глубине в
них нет педагогической жилки. Истинный педагог
должен родиться педагогом. И только его присутствия,
его взгляда, его эманации уже достаточно для
воспитания детей. В истории известны и мужчины, и
женщины, родившиеся с такой любовью, с таким
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нравственным качеством, которое влияет на детей. Так
как дети чувствительны, они, как животные, издалека
чувствуют, хозяин вы или нет. Посмотрите на лошадь.
Если всадник трус, лошадь это чувствует и отправляет
его на землю... В другом случае она подчиняется. И
дети также обладают этой естественной интуицией.

Все больше и чаще можно видеть, однако,
профессоров и учителей, предлагающих свои
педагогические методы, но через некоторое время они
поймут, что для того, чтобы воспитывать молодежь,
надо быть самим безгрешными, иначе невозможно
хорошее влияние на детей. И почему происходит таким
образом? Дети, я вам уже это сказал, обладают нюхом
животных, их суждения обычно непогрешимы,
непреложны. Я не опасаюсь суждения взрослых. Но я
боюсь суждения детей, так как это ужасно. Мнение
детей очень важно для меня, потому что они видят,
чувствуют, они чуют истину.

Когда я был учеником колледжа в Варнах, а это
было во время войны 14-18 годов, большинство наших
учителей должны были отправиться на фронт, и у нас
появлялись, следовательно, заменяющие их,
приходившие на некоторое время, чтобы нас чему-то
учить. В течение одного года мы имели одного за
другим двух учителей математики. При появлении
первого в классе возникал каждый раз оглушительный
шум: ученики начинали смеяться, шутить...Он мог
делать все, что хотел, чтобы установить тишину: кричать,
жестикулировать, угрожать... бесполезно. Он даже
приводил в класс директора, но как только директор
покидал класс, грохот и хохот возобновлялись с новой
силой. Он был очень мил однако, и мне даже было жалко
его, я не понимал, почему мои товарищи были столь
жестоки. Однажды я был настолько возмущен их
поведением, что в его отсутствие я начал им говорить,
что то, что они делали, не было шиком. Они были
согласны, чтобы набраться немножко мудрости,
поумнеть, и во время одного или двух дней все как будто
улучшилось. Затем вновь начались суматоха и
неразбериха. В действительности, надо сказать, что
учитель сам манерой своего поведения провоцировал
реакции учеников: из него как бы что-то исходило,
вызывая шум и смех.

Однажды он ушел из школы и был заменен
маленьким добрым человечком, который входил в
класс потихоньку, даже не глядя на нас. Но при каждом
его появлении ученики тотчас же занимали свои места
в молчании и больше не двигались; он клал свой журнал
на стол и начинал урок очень спокойным тихим голосом.
Никогда он не злился, никогда нам не угрожал и никогда
нас не наказывал. Он прекрасно знал то, чему нас учил,
он никогда не колебался, и мы все вынуждены были
работать. И это меня очень удивило, а было мне в это
время 15 или 16 лет. Этот маленький неказистый добрый
человек внешне был совершенно незаметен, но остался
навсегда в моей памяти. И не только потому что у него
были знания – это чувствовалось, но впечатляло также
его присутствие: то, что как бы исходило от него и нам
импонировало. В школах, университетах можно
встретить подобных профессоров, которые немедленно,

как бы даже ничего не делая, завоевывают симпатии
учеников и студентов.

Известны также случаи йогов, живущих в лесах
Индии – среди тигров, кобр, но те никогда не
осмеливаются приблизиться к ним, чтобы принести им
зло. Вследствие своей чистоты и добродетельности эти
йоги обладают вибрациями, которые эти животные
чувствуют и подчиняются им, тогда как на других они
тотчас набрасываются, чтобы укусить или разорвать
их.

Образование становится все более и более
необходимым и престижным, так как все знают, что
благодаря образованию они смогут занять лучшее
положение в обществе, занять более славные и более
уважаемые места. Но в то же время пренебрегают
воспитанием, потому что оно, казалось бы, не дает этих
преимуществ. Тот, кто отдает предпочтение
нравственным качествам, почти всегда вытесняется
сметливыми, находчивыми и бессовестными. Впрочем,
всегда труднее работать, чтобы улучшить свой характер,
чем получить университетский диплом.

Во всяком случае, здесь всегда кроется и ошибка
родителей. Конечно, родители хотят иметь детей
послушных, искренних, уважительных, честных, но еще
больше им доставляет удовольствие, если их ребенок –
первый в классе, если он может отличиться, читая
наизусть несколько поэм или участвуя в представлении
спектакля. Для родителей главное – это
интеллектуальные качества их детей, а не нравственные;
я это видел, я это констатировал. И позже, когда дети
уже получают образование, когда они даже становятся
эрудитами и находятся под влиянием некоторой
философии, они обращаются против своих родителей,
чтобы их критиковать и упрекать. И тогда бедные
родители поражены: они стольким жертвовали, чтобы
дать образование своим детям, и вот чему служит это
образование: чтобы получше их уложить на лопатки!

Вот почему я говорю всем, кто имеет детей:
«Если вы хотите, чтобы образование, данное вашим
детям, не обратилось однажды против вас, примите
истины науки Посвящения, увеличивайте в вас самих
свет, и вы сможете образовать дух ваших детей гораздо
лучше, чем их профессора».

Не надо, чтобы родители воображали, что они
сделали главное для детей, обеспечив им образование.
Нет, эта иллюзия может спровоцировать только войну
между двумя поколениями, потому что в школах дети
приобретут знание, от которого родители весьма далеки,
и когда дети вернутся с дипломами и, если можно так
сказать, чувством своего превосходства, тогда чего
только не услышат родители! Они будут печальны и
недовольны тем, как их дети неблагодарны, грубы. Но
чья это ошибка? Самих родителей! Почему они ничего
не сделали и сами не приобрели свет и такие
добродетели, чтобы их дети, несмотря на все их знания,
чувствовали, что их родители выше их? Да, это должно
быть целью всех родителей: стать столь благородными,
столь возвышенными, светлыми и сильными, чтобы их
абсолютно невозможно было превзойти.

Если родители действительно хотят сохранить



90

СеленаЕленаВселеннаЯ

своих детей около себя, если они хотят, чтобы дети
восхищались ими, любили и никогда их не покидали,
надо подавать детям исключительный пример. Иначе, я
вас предупреждаю: дети будут для вас потеряны.
Рассчитывая только на простые решения, они
становятся слабыми, уязвимыми, и однажды, когда перед
ними предстанут проблемы, они рухнут. И какая от этого
польза? Не надо дожидаться, когда это случится, надо
размышлять и делать что-то для преодоления трудностей
в тот момент, когда они перед вами предстанут.

В настоящее время можно присутствовать при
разного рода анормальных манифестациях по случаю
преувеличения значения образования. Конечно,
образование необходимо, но в настоящее время просто
убивают детей и студентов преувеличенным
количеством бесполезных знаний. Впрочем, как только
они закончили учебу и сдали экзамены, они стараются
все побыстрее стереть из памяти. Зачем же копить
столько знаний, зачем терять столько лет, если затем
торопиться все это забыть и в то же время ничего не
знать из самого главного в жизни? А о самом главном я
вам скажу, представляя теперь манеру, в которой
рассматривают проблему воспитания Посвященные.

Посвященные знают, что человек сравним с
Царством, жители которого – его собственные
Клеточки, с царством, в котором он – король. К
сожалению, в большинстве случаев мы имеем дело с
королем, лишенным трона, так как он был свержен
своим населением, потому что он не умел мудро
управлять. Он не понял, что надо было бы воспитать
свои клеточки, чтобы все они могли корректно
выполнять свою задачу. Вместо того, чтобы соблюдать
свою роль монарха, он был занят тем, что бегал в
поисках разнообразных удовольствий, и ему
совершенно не оставалось времени, чтобы снизойти
до нужд своего народа. В то время, как он отдавался
своей бесполезной и даже преступной деятельности,
его окружение, ничего этого не замечая, было в
состоянии восхищения им, но его собственные клеточки
выжидали только удобного случая, ибо он не мог
спрятаться от них, и однажды они свергли своего
недостойного правителя.

Наши клеточки живые, разумные, и они
наблюдают за нами, всегда связаны с нами: мы не можем
убежать от их наблюдения. Малейшие наши ошибки,
малейшие хитрости регистрируются в них и через
некоторое время они следуют нашему примеру. Они
говорят себе: «Пойдем, выпьем и поедим, займемся
разрушениями: наш хозяин такой же, как мы, а мы такие
же, как он!» Вот что не знают люди: наши клеточки
следуют нашему примеру.

Прежде чем заниматься воспитанием других,
каждый должен быть педагогом у своих собственных
клеточек, зная, что народ, которому король дает плохой
пример, имитирует его, а затем и свергнет его, тогда
как, если король дает пример доброты, благородства,
честности, имитирующие его клеточки делают все,
чтобы его поддержать, становятся столь послушными,
столь излучающими, что это излучение проявляется
даже вовне. Это излучение, эти эманации действуют на

людей, на животных и даже на растения.
То, что человек создал внутренне своей работой,

своими медитациями, своей чистотой, отражается
прежде всего внутренне: на его собственных клеточках,
и только потом эти создания выходят из него, чтобы
влиять на других. Если вы не знаете этого закона, вы
никогда не достигнете никаких истинных реализаций,
так как прежде всего внутренне что-то должно быть
создано и организовано, чтобы конкретизироваться
затем на физическом плане.

Не думайте, что только другим вы даете хороший
или плохой пример. Нет, вы его даете прежде всего
вашим клеточкам, и когда они видят, что вы живете
анархично, они тоже проявляют себя в анархическом
беспорядке, и невозможно заставить их подчиняться. В
тот момент, когда вы хотите ими управлять, они вас не
слушают, и вы перестаете владеть вашей
чувственностью, злобой, вашим обжорством..., тогда
как, если вы преуспели в том, чтобы достигнуть доверия
ваших клеточек, вы можете проявлять большую власть
над ними: если вам приходится быть в плохом
состоянии духа, то через несколько минут концентрации
они вам уже подчиняются, и вы возвращаете себе покой
и свет.

Следовательно, если вплоть до сегодняшнего дня
вы дали досадный пример вашим клеточкам, то отныне
надо показывать им свое лучшее поведение, лучшую
манеру приспосабливаться к жизни, и клеточки примут
эти изменения во внимание и опять они будут вас
имитировать.

Сначала, конечно, ваше новое поведение не
покажется вам самим столь естественным, но мало-
помалу оно станет таким, и вы будете беспрестанно
поддерживаемы и подталкиваемы в одном и том же
направлении. Когда человек, поработавший прежде
таким образом над своими собственными детьми внутри
себя, должен затем воспитывать других детей или даже
взрослых мужчин и женщин вовне, в нем нет пустоты:
наоборот, он наполнен, могуч, он вибрирует, и все
чувствуют, что он настоящий педагог, что в нем есть
целостность, единство, что он не делает только вид.
Потому что внутри него все обитатели поддерживают
его и придают ему силы. Вот почему его присутствие
всегда волшебно; что бы он ни говорил, он получает
результаты, потому что все его существо привыкло
работать в этом направлении. Он не разделен: внешне –
одно, внутренне – все наоборот.

Надо достигнуть такой целостности, такого
единства: каким вы кажетесь внешне, таким вы должны
быть и внутренне. В этот момент вы становитесь очень
сильным как педагог, как воспитатель. Это истинная
магическая сила, потому что все клеточки человека в
этот момент выделяют нечто истинное. Иначе только
говорящая часть человека выдает несколько лучей
истины, а остальная часть кричит: « Нет, нет, нет – это
фальшь!»

Именно в истине, в единении находится
настоящая магия. Магия всегда подразумевает
единение всех сил, всех энергий; в распадении,
распылении нет никакой магии. Но когда я говорю о
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магии, надо меня понимать правильно: я не занимаюсь
магией – я не читаю книг по магии или колдовству. Уже
очень давно я их листал, чтобы почерпнуть какую-то
идею, у меня нет времени, чтобы тратить на эти чтения.
Для меня вся вселенная, вся жизнь – это магия: истинная
волшебная раскрытая перед всеми книга именно в
жизни, но никто не умеет ее читать.

В действительности существует три типа
воспитателей: тех, кто требуют от своих детей, учеников
уважения некоторых правил, в то же время показывая,
что сами они им не подчиняются; тех, кто действительно
дают другим примеры собственных любви и тщеславия,
чтобы сохранить свой престиж, но по секрету
позволяют себе много нарушений, и, наконец, третий
тип воспитателей – это Посвященные, истинные
педагоги, которые не раздваиваются: что говорят и что
желают – это абсолютно их суть, их тело, их
квинтэссенция. Надо этого достичь.

Вот почему я вам скажу, что для меня самый
великий педагог – это Солнце. Да, это мой учитель. Оно
мне говорит: «Верь мне, все эти так называемые
педагоги ничего не знают из истинной педагогики. Они
не знают, что, чтобы подогреть других – надо быть
теплым, чтобы осветить других – надо быть светящимся,
чтобы оживить других – надо быть живым существом.
Воспитатели хотят преподать молодым поколениям
нравственные качества, которыми сами не обладают и
не могут служить их примером. И как же ты хочешь,
чтобы молодежь не возмущалась, не бунтовала. Это
нормально, что они больше не слушаются». Да, вот что
мне говорит Солнце.

Настоящий педагог должен излучать качества,
которым он хочет научить. Надо, чтобы из него исходило
нечто стимулирующее, заражающее других, чему
невозможно сопротивляться! Настоящий поэт,
настоящий музыкант подталкивает других стать поэтами
и музыкантами. Настоящий носитель любви делает
других полными любви, отважный генерал, полный
смелости, влияет на солдат: они бросаются в атаку и
приносят победу. Вообразите труса, боязливого,
который кричит: «Вперед» трясущимся голосом. Никто
за ним не последует. Воспитатели говорят: «Надо быть
хорошими, добрыми, надо быть честными, надо
быть...» Но таковы ли они сами? Тогда как же вы хотите,
чтобы молодые поколения были ими увлечены?

Современное воспитание остается
поверхностным, периферийным. Итак, настоящая
педагогика – это центристская педагогика. Если
внутренне вы благородны, честны и справедливы, то,
даже ничего не говоря, вы сделаете других вокруг вас
благородными, справедливыми и честными.

Подавать пример – в этом всем магическое
могущество педагогики, и сколько бы я это ни повторял
– этого будет недостаточно. Все остальное – только
забавы, вздор. Знают, читают, пишут, объясняют,
создают теории и неспособны подать пример. Нет, я
больше не читаю книг по педагогике. Их слишком много
и они противоречивы. Если вы зададите мне вопросы
по манерам воспитания в различных странах, по
различным новым системам с современными

тенденциями, я вам скажу, что я ничего из этого не знаю.
Вся моя воля, вся моя энергия сконцентрированы на
единственной идее: как достичь того, чтобы стать
примером, моделью. И это все.

2
Если в конце учебного года учителя, профессора

столь усталые, то не потому, что заниматься детьми -
это истощающая работа, а потому, что очень часто они
занимаются своей профессией как наемники: для них
прежде всего – это средство заработка на жизнь. И
занимают их совсем не дети, и они стараются всегда
закончить свою работу возможно побыстрее, и никогда
не осознают величие их миссии: работать над душой
всех этих ребят, доверенных им Небом. У детей много
недостатков – это ясно. Но с тех пор как вы взяли на
себя обязанность быть воспитателем, вы вынуждены
думать о будущем этих детей, быть внимательным,
любить их. Поскольку дети чувствительны к любви и
нежности, то через некоторое время они меняются.

Когда я был еще в Болгарии, около 50 лет тому
назад, я был знаком с одной очень пожилой женщиной,
которая к концу своей жизни решила научиться читать
и писать. Она не умела этого в своей молодости, и вот в
возрасте 70 лет она попросила допустить ее в школу.
Это было в очень маленькой деревушке и учитель
согласился. Но вы можете себе вообразить... реакцию
детей при появлении этой старой женщины, сидевшей
как и они, за партой. Они насмехались над ней, они
делали ей неприятности. А она не только не сердилась
никогда на них, она их еще ласкала, обнимала, целовала,
приносила им маленькие подарки. И вот через
некоторое время дети больше не смеялись над ней, они
ее уже обожали. Однажды, когда она простудилась и не
смогла прийти в школу, дети отправились к ней, чтобы
умолять ее побыстрее вылечиться и вернуться. Они не
хотели учиться, если ее не было рядом с ними.

Чтобы суметь произвести подобный эффект на
детей, надо обладать большой любовью и большим
терпением. В истории известны исключительные
воспитатели, как Песталоцци, который не был столь уж
образован, но благодаря силе любви он имел большие
успехи в работе с трудными детьми; но это редкий
случай. Я понимаю, какая грандиозная задача –
воспитывать детей, и я могу только сказать, как я это
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делаю: в Болгарии, где я был учителем а затем
директором колледжа, я видел результаты, какие
приносят любовь и терпение при работе с детьми. В
результате того, что дети обо мне рассказывали, их
родители приходили меня поблагодарить, приносили
мне подарки, с которыми я даже не знал, что делать! И
когда я уезжал во Францию, все пришли меня провожать
на вокзал и они плакали!... Я никогда не смогу этого
забыть. И я часто думаю об этих детях, многие из
которых, наверное, уже стали дедушками и бабушками!

Если педагоги сознательно думают о том, как
внедрить духовные элементы в сердце и душу ребенка
и как затем эти элементы будут действовать, то вся жизнь
этих детей будет напоминать об этих педагогах,
работавших ради них. При современном состоянии в
школах дети даже не вспоминают своих учителей и своих
профессоров, а если и вспоминают через несколько лет,
то почти всегда чтобы посмеяться над ними и
позлословить на их счет. Работа педагогов,
следовательно, не имела никакого смысла, ибо не
содержала ни света, ни сознания, ни любви.

Когда любят детей, то не устают, потому что
нервная система остается нетронутой. Но уберите
любовь, уберите терпение, уберите веру в то, что вы
преуспеете, что вы приобретете друзей, которые всю
жизнь будут вас вспоминать – и вы пропали. Особенно,
когда дети еще очень маленькие, то, любя их, вы
привлечете на свою сторону их ангелов-хранителей.
Каждый ребенок имеет своего ангела-хранителя,
занимающегося им, наблюдающего за ним, желающего
его воспитать; но часто он встречает большие
трудности, потому что этот ребенок подвержен другим
влияниям. Ангел-хранитель наблюдает за ним, заботится
о нем, но он не может сделать все. Вот почему он так
счастлив, когда видит кого-то, кто помогает ребенку, и
он его вознаграждает. Итак, вашей хорошей работой вы
не только привлекаете детей и родителей на свою
сторону, потому что дети все рассказывают своим
родителям о своих учителях и профессорах, но вы
привлекаете на свою сторону и ангела-хранителя детей.
Разве не стоит делать подобные усилия, вместо того,
чтобы думать о том, как бы поскорее избавиться от
детей? В этом случае лучше не быть педагогом - надо
менять свою профессию.

Итак, есть методы, которые надо знать, чтобы
работать с детьми. Иначе, лучше не думать о детях –
думайте о себе. Чтобы не оказаться при работе с детьми
изнуренным, потерпевшим крушение – старайтесь
быть более спокойным, более терпеливым, более
внимательным, и вы сэкономите много энергии. Иначе
вы будете всегда нервным, всегда напряженным, и
кончите тем, что заболеете,

Много учителей и профессоров проводят свое
время, ругая детей, потому что им не удается их
изменить. Но какими совершенствами обладают они
сами, чтобы иметь возможности изменить детей.
Большинство педагогов столь ординарны, столь
посредственны, как могут они претендовать на успехи
в воспитании детей. Это же не их призвание. Некоторые
созданы, чтобы быть мясниками. А они желают стать

воспитателями! Они никогда не задумывались, что
задача педагогов заключается в том, чтобы работать над
душой и духом детей и могуществом любви внедрить в
них нечто божественное. В каких университетах учат
будущих педагогов могуществу любви..., тому, что
именно любовь преобразует, воспитывает, улучшает?

Я всегда говорил, что наилучшая профессия,
самая благородная профессия – это профессия
воспитателя-педагога. Очевидно, не все с этим согласны.
Большинство совсем не принимает во внимание эту
профессию. Быть физиком, адвокатом, врачом – это
стоит труда. Тогда как учителей и даже профессоров
немножко презирают. Заниматься детьми – что это
такое? Почти ничего. А вот как раз эта профессия самая
важная, самая значительная. Воспитывать детей – это
божественная работа! Вот почему я всегда говорил, что
придет эпоха, когда психология и педагогика, которые
пока еще не в фаворе, будут на первом месте. И этот
момент приближается.

Я слышу, что все более и более начинают
обращаться к этой проблеме: человек, его психология,
его воспитание. Потому что дают себе отчет в том, что
невозможно обеспечить ни успеха, ни стабильного
счастья для человечества, пока эта проблема не
поставлена на первое место. Вскоре все будут говорить
только об этом. Надо только почувствовать, что
изменения необходимы и уметь реально принести все
эти изменения. Посмотрите, что происходит в политике.
Все говорят об изменениях: надо изменить это, надо
изменить то. Легко говорить об изменениях, но когда
вы не подготовлены к тому, чтобы их осуществлять,
тогда все разговоры вокруг и около – это только
насмешка, это гротеск.

Чтобы взять на себя ответственность стать
педагогом, недостаточно проучиться три или четыре
года в университете. Надо всю свою жизнь и даже
многие жизни учиться педагогике. Так как секрет ее
находится в науке Посвящения. Это внутри – в сердце, в
душе, в духе – надо обладать педагогическим
элементом. Этот вибрирующий, что-то излучающий
элемент, влияет на других и эти другие, даже если вы не
открываете рта, имеют желание вас имитировать. Они
дают себе отчет в том, что в вас есть что-то светящееся,
какая-то теплота, что-то живое, и этот свет, эта теплота,
эта жизнь помогают им лучше понимать то, что вы
хотите им объяснить.

Впрочем, не выставляя напоказ знания, можно
воздействовать на людей. Знания, безусловно, могучее
средство: можно заставить людей очень многое понять
с помощью хороших аргументов, но этого
недостаточно: они могут хорошо понять, но не
сдвинутся с места. Только любовь, призвание, вера
являются стимулирующими и вдохновляющими
силами. Это живые силы. Любовь и вера – вот истинное
могущество! Перед трудностями жизни тот, кто обладает
только интеллектуальными знаниями и ничем другим,
оказывается колеблющимся, слабым, боязливым, тогда
как тот, кто обладает любовью и верой, даже если он
чего-то значительного не знает, продолжает двигаться
вперед, подниматься, преодолевать все препятствия.
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Сказано в Евангелиях: «Если бы вы обладали
большой верой, как горчичное зерно, вы могли бы
сказать горе: переместись, и она бы переместилась».
Очевидно, это надо понимать символически. Иисус
никогда не хотел, чтобы люди перемещали горы со
своего места! Горы очень хорошо расположены там,
где они есть, и не пытайтесь перемещать их в другие
места, оставьте их в покое. Природа разместила их с
большой мудростью, чтобы они передавали, направляли
потоки радиации. Горы, о которых говорит Иисус – это
другие горы, размещенные в разуме, в сердце, в воле.
Этими горами темноты, эгоизма, лени пренебрегают, и
хотят атаковать красивые невинные горы, созданные
Господом. Разве Иисус перемещал горы? Нет, он не
занимался подобным, а перемещал горы, царства и
континенты в голове, в сердце существ: он перевернул
всю землю.

Поймите меня хорошо сегодня: недостаточно
собирать, аккумулировать в себе знания, надо работать
над любовью, верой, смелостью, иначе вы останетесь
слабыми. Вы будете как тот, кто проводит все свое время
в библиотеках и столько погружен в книги, что забывает
даже поесть: он читает, читает, читает..., становится
жалким, бледным, безжизненным, и через некоторое
время он будет вынужден все бросить, даже чтение.
Если вы предпочитаете иметь книжные знания, то
продолжайте, но вы высушитесь, вы не будете излучать
ни любви, ни добра: встречается только холодный и
сухой интеллект, который дискутирует, критикует,
препарирует, но неспособен уйти от беспорядка в себе.

Это часто случается со студентами в области
философии. Когда они кончают свою учебу в
университете, они оказываются полностью
дезориентированными всеми этими причудливыми и
противоречивыми идеями и системами, которые они
изучили. И это нормально, ибо изучение философии
вам дает все, кроме истинной философии. Вам
представляют все человеческие выверты и измышления
всех веков и всех стран. Но эти философские претензии
часто создаются достаточно ординарными людьми,
которые рассматривали все эти проблемы через свой
ограниченный интеллект. Исключением являются лишь
те, кто обладал истинными знаниями высшего мира. Я
вам о них говорил в своих лекциях о египетских
Посвящениях (Полное Собрание Сочинений, т.ХХХ,
глава YIII, первая часть). Мыслители, которых заставляют
изучать молодежь, выбивают ее из колеи, лишают
способности отличать истину от лжи и убивают в ней
веру.

Что можно делать с молодежью, ни во что
больше не верующей и живущей в беспорядке? Разве в
этом цель философии? Какой интерес в том, чтобы
знать, что думал о том или другом тот или иной

заблуждающийся? Надо дать молодым единственную
правдивую философию, содержащуюся в великой
книге живой природы. Но профессора сами не знают
ее, и они представляют студентам смесь ошибочных
идей и правды. Немного правды и много фальши. Надо
знать: если мы будем продолжать обучать студентов в
такой манере, то мы приготовим волны анархии и
самоубийств.

Итак, поймите отныне, что настоящая философия
– это та, которую дает вам жизнь, любовь и вера.
Старайтесь ее не покидать. Чтобы не бросаться
бездумно в умственные выверты, которые ничего не
принесут вам хорошего. Доказательство тому, что вы
не становитесь ни более сильными, ни более светлыми,
так как вы не едите жизнь и не пьете свет. Вы
довольствуетесь маленькими поверхностными
деталями, вместо того чтобы работать в глубину.

Наконец, каждый свободен делать то, что он хочет,
но я заранее знаю, какие будут результаты, в зависимости
от того, будете ли вы питаться настоящей жизнью, или
вы проведете ваше время, углубившись в книги. До
настоящего времени вы не видели правильно разницу,
существующую между проблемой питания и чтения.
Я не читаю разных книг – у меня нет на это времени, я
читаю только книгу живой природы, и я также уверенно
читаю на ваших лицах и в ваших сердцах. Но особенно я
читаю на солнце: это книга, которую я читаю каждый
день. Каждый день оно мне дает новые откровения и
время от времени я вам их передаю. Вы также позже
будете читать поменьше книг, потому что вы, надеюсь,
научитесь читать и поймете книгу живой природы.

Утром вы начинаете день с маленького завтрака,
чтобы иметь силы и выполнять ваши задачи. Если вы
собираетесь провести ваш день в библиотеке, а
предварительно не поели, вы будете сонными и ничего
не поймете из того, что вы прочитали. Чтобы работать,
надо иметь силы. Чтобы иметь силы, надо есть. Все это
знают. И почему тогда не понять, что тот же самый закон
существует и в духовной сфере?

Итак, научитесь искать духовную, живую,
свежую пищу и поглощайте ее, как вы поглощаете лучи
утреннего солнца. Вы нуждаетесь в чистой пище,
приходящей из источника, который и есть сама жизнь:
пище простой, могущественной, освещающей,
утоляющей жажду и воскрешающей! Именно эту пищу
вы получаете здесь. Впрочем, я часто это вам говорил:
здесь не университет, здесь – ресторан.

Итак, радуйтесь, потому что, даже если вы
ничему здесь не учитесь, вы, по крайней мере,
приобретаете порыв, энтузиазм, жизнь, а это – главное.
Вы должны прежде всего быть живым, а затем
отправляйтесь изучать все, что вы хотите!
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Девственницы — здоровье
нации

А. Столбов

 
О развращенности нравов в США, где до 30%

гомосексуалистов и лесбиянок, наслышан каждый. Тем
неожиданнее прозвучала информация по
радиостанции «Свобода» о том, что среди американцев
растет спрос на девственниц. Что это: курьез или
тенденция? Если тенденция, то реально ли ожидать
восстановления норм нравственности в Америке? И
пойдут ли путем восстановления нравственных норм
западные государства с аморальным уклоном:
Франция, Голландия, Германия, Англия и многие
другие?

Спрос американских женихов на девственниц
далек от курьеза. Уж слишком драматичны оказались
для США последствия нравственной (половой)
распущенности: одних только наркоманов в Америке
55 миллионов.

Картину упадка дополняет другая цифра: по
разным причинам здесь не работает половина

трудоспособного по возрасту населения. Но особенно
впечатляет интеллектуальный упадок: половина
взрослого населения в США не в состоянии написать
даже письма.

«...Сорок четыре миллиона взрослых
американцев не способны подсчитать, сколько денег
израсходовано на покупки в супермаркете, сравнить
разницу в стоимости продуктов, получить информацию
из текста, помещенного на обратной стороне
простейшего бланка».

На фоне такого масштабного упадка нации спрос
на девственниц воспринимается как защитная реакция
общества на вырождение, которое надвигается на
американцев с ужасающей быстротой. Это первый шаг
на пути восстановления генетического здоровья нации.
Он был предопределен нарастающим количеством
вырожденческих сюрпризов, которые преподнесла
американцам Природа на их антиэволюционном пути.
Ослабление нравов до уровня, на котором нагулявшиеся
до замужества девушки плодят впоследствии
наркоманов, извращенцев, инвалидов, психических
больных, грозит американцам (как и многим другим
народам) не только полной деградацией, но и, согласно
Законам Природы, полным самоуничтожением.

Сегодня в Америке, по данным известнейшего в
мире доктора Кинси, в психиатрической помощи
нуждаются 37 млн.(!) американцев. Больше половины
всех больничных коек в США занято душевнобольными.

Трудно прогнозировать, на фоне каких событий
и как быстро будет расти спрос на девственниц, но этот
необычный спрос, поднявшийся в Америке осознанно,
дает надежду...

Она усиливается положительным итогом
другой, ранее осознанной потребности: за последние
годы бросили курить 40% американцев (в отличие от
россиян, которые, по последним данным, стали курить
в полтора раза больше, чем на Западе) Это очень
важный шаг на пути к восстановлению физического и
нравственного здоровья общества.

Но как же влияет девственная чистота на
здоровье поколений? Наши предки не знали научного
ответа на этот вопрос, но у них перед глазами были
примеры рождения от гулящей девушки плохого
потомства. Поэтому нравственно падшую девушку
считали испорченной, недостойной замужества.

Связь девственности с качеством потомства
смогли объяснить только генетики, открывшие в
прошлом веке закономерность о решающем влиянии
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на потомство женщины ее первого в жизни мужчины.
Именно он, а не будущий отец ребенка, закладывает
генофонд потомства каждой женщины, вне зависимости
от того, когда и от кого она родит детей. Он, нарушив
девственность, становится как бы генным отцом
будущих детей женщины.

Должны ли девушки это знать, начиная
интимную жизнь? Бесспорно.

К сожалению, большинство женщин всех
возрастов не осведомлены об этом наследственном
таинстве. В итоге, их первый мужчина не лучший по
набору физиологических и нравственных качеств. Он,
первый, порочен уже тем, что использовал
доверчивость юной особы и отсутствие у нее
жизненного опыта.

По существу, он поступил, как животное,
удовлетворив данный Природой инстинкт и не
женившись на предмете своей животной страсти.
Поэтому девушка, использованная таким образом и
брошенная, справедливо считалась испорченной.
Именно этот мужчина, не лучших качеств индивид,
заложил ее будущим детям худшую генетическую
основу. Поэтому наши предки презирали
«оступившихся» (потерявших девственность) девиц, не
позволяя на них жениться своим сыновьям.

150 лет тому назад проводились опыты
скрещивания кобыл и зебр самцов. Не произошло ни
одного зачатия. Опыты были прекращены, и никто бы о
них не вспомнил, если по прошествии нескольких лет
не сбылось бы нечто из ряда вон выходящее... У
побывавших под самцами зебрами кобыл вдруг стали
рождаться... полосатые жеребята! С чего бы это? Отец
породистый жеребец, мать тоже; и это по истечении
многих лет. Научный мир был буквально ошеломлен.
Удивительное явление было названо телегенией. Оно
описано Ледантеком в его книге «Индивид, эволюция,
наследственность и неодарвинисты».

Впоследствии учеными было доказано, что
эффект телегении распространяется и на людей, причем
в гораздо более ярко выраженной форме, чем в
животном мире! Но открытие телегении вскоре было
спрятано от человечества, т.к. приоткрывало
таинственные завесы судеб множества простых и
великих людей. Для засекречивания телегении была
найдена и даже внесена в энциклопедию удобная фраза:
телегения не подтвердилась...

Но вот какая парадоксальная ситуация: об этом
явлении, имеющем прямое отношение к рождению

полноценного потомства, знают животноводы. Иначе
бы в России не было лучших пород животных: ни
породистых скакунов, ни молочных коров, ни отменных
соболей, дающих лучший в мире мех... Америка же,
презрев нравственные Законы и телегению, получила
явления вырождения в пугающих масштабах. Потому и
родился здесь спрос на девственниц, что пришло время
спасать нацию.

Эти грозные явления уже дали о себе знать и в
других государствах, не исключая Россию. Если еще три
года назад в России было только 30 тысяч наркоманов,
то сегодня их уже пять миллионов.

Пугающе быстро разрастается клан воров,
насильников, извращенцев, неблагоприятная
наследственность которых стремительно его
увеличивает. Можно уверенно сказать, что одна из
определяющих причин кризиса – игнорирование
женщинами в течение многих лет духовно-нравственных
Законов. В итоге на лидирующие в жизни места вышли
те, кто имеют негативную наследственность и поэтому
переустраивает жизнь всего общества в негативную
сторону. Поэтому закономерно наступил духовно-
нравственный кризис, который грозит перейти в полное
самоуничтожение человечества.

И в этом смысле очень характерна ситуация,
сложившаяся в одном из смоленских интернатов.

Молодой директор, как впоследствии выяснилось
— гомосексуалист, ввел по личной инициативе в
программу воспитания учеников «сексуальную
подготовку». Она проводилась с помощью телевизоров
и видеомагнитофонов, которыми директор буквально
напичкал интернат. Обязательное «телеменю» для
воспитанников всех возрастов интерната полностью
соответствовало патологическим наклонностям
директора: для «воспитания» были внедрены грубые
порнографические фильмы.

Спустя три года, в школу-интернат пришли с
очередным осмотром психотерапевт и сексолог. Они
были потрясены: ученики первого класса занимались
по углам оральным сексом, ученики шестого класса
принуждали к оральному сексу учеников младших
классов, ученики второго класса совершали развратные
действия в отношении одноклассниц, обнажая свои
половые органы. Директор получил семь лет тюрьмы
общего режима...

А что ждет нравственно растленных детей,
которые, согласно телегении, впоследствии обречены
«подарить» себе и государству патологичное
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потомство? Явление телегении существует и наказывает
всех, кто игнорирует Законы наследственности в угоду
своей животности. Поэтому девушки, идущие с роковой
легкостью на первую и, уже как правило, внебрачную
связь с мужчиной, должны знать: этот первый мужчина
обязательно заложит генофонд их будущим детям, —
когда бы и от кого бы они впоследствии ни родили своих
детей. И этот первый мужчина будет обязательно не из
лучших, значит не лучшие данные будут и у детей
легкомысленных женщин.

Более того, специалисты, в частности
известнейший в мире ученый XIX века Ломброзо,
исследовав родословные «книги» многих известных и
простых людей, доказали: положительные
характеристики родителей (особенно интеллектуальные
и духовные данные) передаются по наследству в гораздо
меньшей степени, чем отрицательные. Более того,
последние передаются, включая болезни, в
прогрессирующих формах. Сегодня, когда происходит
крупномасштабная и планомерная алкоголизация
нашего народа, девушкам особенно важно знать и о
последствиях интимной связи с подвыпившими
мужчинами.

Оказывается, даже принятая для храбрости рюмка
алкоголя может стать роковой для будущих детей
рискнувшей на такую близость девушки. Последствия
могут быть одинаковы: провела ли она свою первую
интимную ночь со слегка подвыпившим
одноклассником или с завсегдатаем алкогольных
заведений. При этом алкогольная порча еще может
случайно пощадить ее будущих детей. Но первая
легкомысленная половая связь наверняка откликнется
ей в старости неполноценными внуками: эпилептиками,
идиотами, помешанными...

Что касается алкоголя, то Ломброзо приводит
характерный пример: «...от одного родоначальника,
пьяницы Макса Юке, произошли в течение семидесяти
пяти лет двести человек воров и убийц, двести
восемьдесят несчастных, страдавших слепотой,
идиотизмом, чахоткой, девяносто проституток и триста
детей, преждевременно умерших...». Глубина
алкогольной порчи исследовалась учеными и на

множестве других родов, последствия аналогичны.
Любой случайный мужчина, ставший в жизни девушки
первым, может подарить ее роду такой же
вырожденческий букет.

Случайный интимный партнер обязательно
внесет порочность в жизнь девушки. Таких «случайных»
мужчин больше в высокообразованных, чем в средних
и нижних кругах. Общеизвестно, что падение нравов на
верху масштабнее: у «верхних» (также, как у «новых»
русских и других «новых». — Ред.) больше времени на
развлечения, в том числе и на патологические... Это, в
свою очередь, приводит к неотвратимому нарушению
их психического здоровья.

Червоточина передается по наследству, рано или
поздно обрывая такой развратный род.

Ломброзо приводит немало примеров полного
исчезновения знатных родов всего лишь за два века.
Так, из 487 семейств, причисленных к Бернской
буржуазии, осталось только 168. При этом
исчезновению были подвержены преимущественно те
фамилии, члены которых женились на знатных
наследницах, имевших более чем достаточно времени
на развлечения, в том числе и на сексуальные.

И таких примеров, подтверждающих связь разных
форм распущенности с рождением неполноценного
потомства, огромное множество. Поэтому можно с
уверенностью сказать, что восстановление здоровья
любой нации, будь то французы, американцы или
русские лежит исключительно в восстановлении
нравственных норм.

Не решив эту задачу, ни одно государство не
сможет выйти из глобального кризиса, из того
смертельно опасного тупика, в который завело себя
человечество. (Очень показателен такой факт: в разгар
Великой Отечественной войны немецкий врач,
обследовавший угнанных из СССР в Германию девушек
в возрасте 16-20 лет, решил обратиться к Гитлеру с
призывом немедленно начать мирные переговоры с
нашей страной. Его удивило, что 90% девушек были
девственницами, и он написал Гитлеру, что невозможно
победить народ с такой высокой нравственностью).
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